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COMACCHIO STANZIATI 365MILA EURO PER L' OPERA NECESSARIA DURANTE LE
ALLUVIONI

Inquinamento, arriva la vasca di disinfezione

È INIZIATO il conto alla rovescia per l' avvio
dei lavori che porteranno alla realizzazione di
una vasca di  d isenfezione del le acque
piovane, presso il depuratore dei reflui urbani
del territorio di Comacchio.
UN LAVORO che vede un impegno di spesa,
completamente a carico del Cadf, (Consorzio
Acque Delta Ferrarese), pari a 365mila euro.
Un' opera che si rende necessaria in virtù delle
precipitazioni piovose sempre più abbondanti,
portando ad una maggiore diluizione, nelle
fognature, del refluo inquinante. Una diluizione
che fa risultare inutile sottoporre il refluo ad un
oneroso trattamento depurativo ed è anche
lesivo di un corretto funzionamento dell '
impianto,  che ha b isogno d i  un car ico
inquinante di minima concentrazione per poter
sostenere i processi biologici utilizzati. Il
dimensionamento stesso dell' impianto non
sopporterebbe le portate in arrivo. Per questa
ragione attualmente quando i l  condotto
fognario col let tore, che ha una portata
massima di 1.350 litri al secondo, arriva al
depuratore di Comacchio, tramite lo sfioratore
scarica nel Canale Collettore Adige la portata in eccesso. Il depuratore in ingresso riesce a ricevere
mille litri al secondo, mentre quelli scaricati sono al massimo 350. Il motivo della realizzazione della
vasca di disenfezione si rende necessario nel momento in cui di quei mille litri, 500 vengono scaricati in
Canale Adige dopo essere stati blandamente disinfettati. Circa due anni fa, poi, in piena stagione
balneare, si è registrata sporadica presenza di inquinante, portando ad un temporaneo divieto di
balneazione. Dopo quella vicenda si è creato un tavolo tecnico costituito da Comune, Cadf, Bonifica ed
Asl, che hanno deciso di provvedere alla disinfezione estiva sia dei 350 litri al secondo scaricati in
ingresso del depuratore, sia gli altri 500 scaricati successivamente, questo grazie alla nuova vasca.
UN MANUFATTO in cemento armato di 50 metri di lunghezza per 8 di larghezza che consente lo
stazionamento dell' acqua per un tempo di contatto con il disinfettante sufficientemente lungo da
consentire la disinfezione. I lavori dureranno circa 5 mesi e la vasca.
con tutti gli impianti annessi, dovrà essere completamente funzionante entro il 31 maggio 2017, data di
inizio ufficiale della stagione balneare sui Lidi Comacchiesi.
Maria Rosa Bellini.

MARIA ROSA BELLINI
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Tre Comuni uniti per dire no alle trivellazioni
Argenta, Portomaggiore e Ostellato affilano le "armi" Il municipio: assurdo deturpare
aree tutelate dall' Unesco

ARGENTA Sulle cosiddette trivelle, il Comune
ha già detto no a squarciagola. A chiare lettere
lo ha scritto con una nota dei giorni scorsi ma
nell' attesa, che cosa pensa di fare la giunta
del sindaco Antonio Fiorentini? Rimanere a
guardare?
Certo non è il massimo in quanto di fronte alla
richiesta formale depositata al ministero dell'
ambiente per l '  avvio della procedura di
valutazione d' impatto ambientale per la
ricerca e la coltivazione di idrocarburi in un
sito di circa 83 km quadrati, un' area che
interessa Comacchio, Argenta, Alfonsine,
Portomaggiore e Ostellato, bisognerà affilare
le armi e farsi trovare pronti per controbattere.
Da quanto risulta è ciò che sta facendo. Da
quanto risulta, in vista della conferenza dei
servizi, un tavolo tecnico ben preciso dove
Argenta sarà in pole position, l' esecutivo
argentano sta già preparando una corposa
documentazione pronta per essere "sparata"
contro le trivelle. Non solo, nella prossima
riunione dei componenti dell' Unione "Valli &
Delizie" di cui fanno parte proprio tre (Argenta,
Portomaggiore e Ostel lato) dei  comuni
interessati al le tr ivelle, verrà varata un'
apposita delibera indispensabile per motivare
e contrastare l' ok alla possibile autorizzazione all' estrazione di idrocarburi. All' insegna poi della
trasparenza ed informazione, la giunta del sindaco Antonio Fiorentini, ha già in mente un' assemblea da
tenersi ad Anita, la zona più vicina all' insorgenza delle trivelle.
Insomma, agli "occupanti" del Palazzo di piazza Garibaldi, ad Argenta non va proprio giù che si trivelli
un sito che in parte fa già parte della riserva della biosfera e in parte si sta scommettendo per il suo
allargamento al patrimonio Unesco. «Pensare di poter essere indifferenti a una richiesta così invasiva 
è stata la prima motivazione del no del comune di Argenta , in controtendenza anche a quella che
dovrebbe essere una strategia energetica di prospettiva, fondata cioè sull' investimento nel campo delle
energie rinnovabili, coerentemente con un graduale transizione dagli idrocarburi a queste, non è
possibile».
(g.c.
) ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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COMACCHIO SI CONCLUDE CON LA VISITA IN LAGUNA LA BORSA DEL TURISMO
FLUVIALE E DEL PO

Alla scoperta delle valli 27 tour operator

SARANNO oggi  a Comacchio  i  27  tour
operator italiani e stranieri giunti in Italia per
partecipare alla 7ª edizione della Borsa del
turismo fluviale e del Po. La visita alla città di
Comacchio e la navigazione fra i suggestivi
scenari della valli è stata resa possibile grazie
alla collaborazione fra gli organizzatori della
Borsa, Confesercenti, Comune di Comacchio
e il consorzio Po Delta Tourism e Cogetour
che si è occupato della parte operativa.
I TOUR operator visiteranno la città durante la
Sagra dell' anguilla, e visiteranno anche il
Museo della Nave Romana, per imbarcarsi poi
sulla motonave che, attraversando Valle
Fattibello, raggiungerà la Stazione Foce, nella
quale attraccherà per una pausa pranzo. Si
riparte alle 15 per scoprire le Valli, navigando
nell' antico alveo del Po, costeggiando le
sa l i n e   d i  Comacch i o ,   uno   de i   s i t i   d i
nidificazione del fenicottero rosa in Europa.
«La tappa di Comacchio  dice Alessandro
Osti, direttore della Confesercenti di Ferrara 
permette di concludere nel modo migliore la
settima edizione della Borsa del turismo del
fiume Po, che ha registrato un incredibile interesse degli operatori economici dei territori bagnati dal
grande fiume, ben al di là di quanto successo negli anni scorsi, segno evidente della crescita che sta
avendo questa proposta turistica». La collaborazione fra pubblico e privato ha rappresentato, fin dalla
prima edizione, una delle caratteristiche principali di questa manifestazione. Secondo Davide Bellotti,
presidente del Consorzio Navi del Delta, i buoni risultati ottenuti in questi anni sono indicativi di come
sia importante lavorare per obiettivi condivisi, e come la valorizzazione del territorio sia l' arma vincente
per tutto il sistema turistico locale. La Borsa del turismo fluviale e del Po, giunta quest' anno alla settima
edizione, ideata e organizzata da Confesercenti, è il più importante momento di promozione di questo
particolare prodotto turistico e di incontro fra operatori economici della domanda e dell' offerta e ha il
patrocinio, fra gli altri, del Ministero dei beni e delle attività culturali del turismo e della Regione Emilia
Romagna.
I 27 operatori accreditati alla Borsa provengono da Austria (2), Belgio (2), Danimarca (2), Francia (2),
Germania (2), Italia (4), Olanda (2), Regno Unito (2), Scandinavia (1), Spagna (2) e Svizzera (1); alcuni
Paesi saranno presenti per la prima volta: Cina (1), Scozia (1), Polonia (1), Portogallo (1) e Slovenia (1).
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Via Marabino pericolosa a causa di nutrie e vandali
Il sindaco è pronto a chiudere la strada fra Guarda e Alberone che sta cedendo per le
tane scavate dagli animali mentre ignoti abbattono i segnali delle frane

RO Nutrie e vandali imperversano, rendendo
sempre più pericolosa la via Marabino, tra
Guarda e Alberone. Una situazione tale, tra
frane e problemi causati dagli ignoti che
gettano i segnali di pericolo nel vicino canale,
da costringere il sindaco Antonio Giannini a
provvedere alla chiusura della strada, con un'
ordinanza che sarà emessa in questi giorni.
Chiusura che sarà temporanea  all' incirca un
mese  in vista di una nuova ordinanza che
istituirà sulla strada il senso unico.
La strada comunale Marabino, che costeggia
la Fossa Lavezzola,  da qualche tempo
presenta cedimenti sempre più preoccupanti.
Frane del ciglio sul lato del canale che sono
determinate  specie nel tratto che va dall'
incrocio con via Palazzone a in Ro all' incrocio
con v ia Recchi  ad Alberone   s ia dal le
operazioni di innalzamento e abbassamento
della quota d' acqua nel canale sian dai danni
che vengono causato «dalle tane delle nutrie
che  spiega il sindaco  scavando le sponde
del canale specialmente in primavera ed
estate, determinano notevoli depressioni»
sulla strada, percorsa peraltro da traffico
anche di mezzi pesanti che sono al servizio
delle aziende agricole confinanti. Alcuni di
questi mezzi pesanti sono autorizzati a transitare, ma non tutti, anche perché la via comunale è una
«sorta di comoda scorciatoia alternativa alla circolazione sulla provinciale 24». In più, puntualmente,
«appena dopo che il Comune ha posato la segnaletica di preavviso e di cantiere» per evidenziare la
presenza delle frane «si registrano sistematicamente pericolosi atti vandalici  ricorda il sindaco  con
tanto di rimozione della segnaletica», con transenne segnali e recinzioni che di frequente sono buttati
nel canale. «Questi atteggiamenti da parte di persone irresponsabili  ribadisce Giannini 
rappresentano un vero pericolo, oltre a un ragguardevole danno economico per le casse del Comune»,
poi costretto a sostituire in fretta i segnali per garantire l' incolumità alle persone che transitano sulla
strada.
In ogni caso il Comune di Ro, a conoscenza di essere quest' anno destinatario di alcuni contributi da
parte della Protezione civile regionale mediante il fondo di solidarietà europea, progetterà in tempi
rapidi  assicura il sindaco  gli interventi necessari per consentire il rinforzo della sede stradale e delle
relative banchine, «auspicando per alcuni tratti costeggianti la Fossa Lavezzola, di ottenere la solita
compartecipazione del Consorzio di bonifica. I lavori dovranno comunque attendere l' abbassamento
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della quota d' acqua nel canale da parte del gestore che solitamente avviene tra fine ottobre e i primi
giorn i di novembre».
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Guarda, la strada crolla nel canale Via Marabino
chiusa ai mezzi
Il sindaco Giannini: «Colpa delle nutrie e della gestione dell' acqua»

URGENTE è   l '   o rd inanza  d i   ch iusu ra
temporanea della viabilità di via Marabino a
Guarda, frazione del comune di Ro Ferrarese.
Il sindaco Antonio Giannini avvisato anche da
numerose segnalazioni ha deciso di fare un
sopralluogo e immediatamente ha disposto il
senso unico di circolazione della strada. A 1,5
chilometri da Ponte Recchi in via Marabino nel
tratto che incrocia via Palazzone a Ro ciclisti e
automobilisti si trovano di fronte a frane e
voragini sulla carreggiata. «Ci sono diverse
cause per questa situazione  spiega Giannini
 .   L e   o p e r a z i o n i   d i   i n n a l z amen t o   e
abbassamento della quota d' acqua nel canale
consortile Fossa Lavezzola, che costeggia via
Marabino determinano il dilavamento del
terreno delle sponde del canale, al punto da
far franare nel sottostante alveo le stesse
scarpate de l  canale  e  qu ind i  anche  la
banch ina  de l la  s t rada .  S i  devono  po i
aggiungere i danni causati dalle tane delle
nutrie che, scavando le sponde del canale si
insinuano sotto  la piat taforma stradale
determinando delle notevoli depressioni al
punto da richiamare al loro interno sotto l' azione del traffico, a volte anche di tipo pesante per via delle
aziende agricole confinanti, la soprastante viabilità, con immaginabili pericolose conseguenze per i
vettori di ogni genere». Il Comune, a conoscenza quest' anno di essere destinatario di alcuni contributi
regionali mediante il fondo di solidarietà europea, progetterà nel breve periodo gli interventi necessari
per consentire il rinforzo della sede stradale e delle relative banchine, auspicando di ottenere la solita
compartecipazione del consorzio di bonifica.
Chiara Modonesi.
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goro

Ancora rifiuti abbandonati nella golena del Po

GORO Che la situzione delle discariche
abusive sia fuori controllo è un dato di fatto
consolidato da diversi anni. I siti (grandi e
piccol i)  del le discariche abusive non si
contano quasi più, uno dei più frequentati è la
golena del Po a ridosso del cimitero di Goro,
qui da anni viene scaricato di tutto sia dai
locali ma anche da persone che arrivano dai
paesi limitrofi.
Il Consorzio Sacca di Goro, il collaborazione
con  l '  ammin is t raz ione comuna le ,  s ta
provando a r iso lvere  i l  problema del le
discariche abusive nei porti di Goro e Gorino,
infatti ha installato tre isole ecologiche due a
Goro e una a Gorino con contenitori per solo
rifiuti derivanti dalle imprese di pesca. Però
seppur  l '   iniziat iva sia  lodevole, se non
esistono controlli il problema non viene risolto,
anzi si accentua, anche perché sopratutto nei
porti scaricano tante persone da fuori comune,
magari al mattino presto quando è ancora
buio.
E non vanno dimenticati i tanti sacchi di rifiuti
che vengono gettati lungo l' argine del Po,
della Sacca e dei vari canali di scolo che sono
presenti sul territorio.
Odino Passarella.
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in occasione delle concimazioni dei campi

Cattivi odori a Codigoro I cittadini chiedono rimedi

CODIGORO Odore  insopportabi le e un
proliferare di mosche come non si aveva
ricordo da anni. È il quadro poco piacevole
con  i l  quale, gl i  abi tant i  del  Comune di
Codigoro, devono fare i conti da una decina di
giorni a questa parte. Soprattutto nelle frazioni,
per ovvie ragioni di vicinanza con campi,
coltivazioni e allevamenti, il livello di fastidio è
al limite della sopportazione: «Siamo costretti
a chiuderci in casa anche se la temperatura ci
permetterebbe, per esempio, di cenare all'
aperto  commenta arrabbiata una signora  .
Per  non par lare del le  mosche,  nessun
trattamento abituale ha dato i risultati sperati.
Sui social nessuno si sbilancia, le discussioni
si fanno accese ma i residenti rivendicano più
controlli in fase di concimazione e i coltivatori
dal canto loro dichiarano di fare il possibile per
cercar di mitigare quell' odore acre prodotto
dai concimi organici messi a loro disposizione.
Nelle nostre zone, la concimazione organica è
preferita sia per la vicinanza di numerose
aziende d' allevamento sia per il minor impatto
ambientale, trovando nel terreno il sito per
eccellenza per lo smaltimento ma questo
produce effetti collaterali ai quali non si è
trovata ancora una soluzione degna di questo
nome. Si segnala, un progetto, coordinato dall' università di Ferrara, ancora in fase di sperimentazione,
che punta ad utilizzare un particolare tipo di minerali, per rendere più efficiente l' irrigazione e la
concimazione dei terreni. In attesa dei risultati della ricerca i cittadini auspicano che una situazione di
disagio come questa, possa essere continuo oggetto di studi e discussioni al fine di poter migliorare l'
aria, ridurre l' utilizzo di letame e pollina e attenuare la proliferazione di insetti.
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la mostra

Garantire l' accesso ai fiumi a difesa della vita

CENTO «Difendiamo la vita e l' accesso ai
fiumi, e con essi la disponibilità di acqua,
contro la biopirateria, la mercificazione, la sua
contaminazione. La natura, la terra, vanno
rispettate, e tutti hanno diritto di accedere all'
acqua. Questo deve unire le diverse culture,
nella pace, non dividerle con le guerre». Una
battaglia per la vita, quella intrapresa dai
popol i   indigeni  del la Colombia.  A  farsi
portavoce di questa lotta, è la leader pacifista
ed ambientalista della Colombia Ati Quigua,
mad r i n a   d omen i c a   a l l a   R o c c a   d e l l '
inaugurazione della mostra multimediale
"Laudato si' mi Signore per sora aqua".
Dopo il conferimento in Cappella Farnese 
Palazzo d' Accursio a Bologna, del X° Premio
Internazionale Daniele Po a due donne
c o r a g g i o ,  M a r z i a   C a c c i o p p o l i   d e l l '
associazione "Noi genitori di tutti  Terra dei
Fuochi", e alla stessa Ati Quigua, proseguono
gli eventi legati al riconoscimento promosso e
realizzato dall' Associazione Onlus "Le Case
degli Angeli di Daniele". Accanto ad Ati, l'
ideatrice del Premio Nedda Alberghini Po, il
vicesindaco Simone Maccaferri, padre Ivano
Puccetti e il giovane interprete Giovanni Guitti.
L' esposizione sarà visitabile fino al 23 ottobre
nei week end dalle 10.30 alle 12.30 e dalle 15,30 alle 18,30. (be.ba)
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Ancora rifiuti abbandonati nella golena del Po
GORO. Che la situzione delle discariche abusive sia fuori controllo è un dato di fatto
consolidato da diversi anni. I siti (grandi e piccoli) delle discariche abusive non si
contano quasi più, uno...

GORO. Che la situzione delle discariche
abusive sia fuori controllo è un dato di fatto
consolidato da diversi anni. I siti (grandi e
piccol i)  del le discariche abusive non si
contano quasi più, uno dei più frequentati è la
golena del Po a ridosso del cimitero di Goro,
qui da anni viene scaricato di tutto sia dai
locali ma anche da persone che arrivano dai
paesi limitrofi.Il Consorzio Sacca di Goro, il
co l laboraz ione con  l '  amminis t raz ione
comunale ,  s ta  provando a   r iso lvere   i l
problema delle discariche abusive nei porti di
Goro e Gorino, infatti ha installato tre isole
ecologiche due a Goro e una a Gorino con
contenitori per solo rif iuti derivanti dalle
imprese di pesca. Però seppur l' iniziativa sia
lodevole, se non esistono controlli il problema
non viene risolto, anzi si accentua, anche
perché sopratutto nei porti scaricano tante
persone da fuori comune, magari al mattino
presto quando è ancora buio. E non vanno
dimenticati i tanti sacchi di rifiuti che vengono
gettati lungo l' argine del Po, della Sacca e dei
vari canali di scolo che sono presenti sul
territorio. Odino Passarella.

3 ottobre 2016 lanuovaferrara.it
Acqua Ambiente Fiumi

2

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



Cattivi odori a Codigoro I cittadini chiedono rimedi
CODIGORO. Odore insopportabile e un proliferare di mosche come non si aveva ricordo
da anni. È il quadro poco piacevole con il quale, gli abitanti del Comune di Codigoro,
devono fare i conti da una...

CODIGORO. Odore insopportabile e un
proliferare di mosche come non si aveva
ricordo da anni. È il quadro poco piacevole
con  i l  quale, gl i  abi tant i  del  Comune di
Codigoro, devono fare i conti da una decina di
giorni a questa parte. Soprattutto nelle frazioni,
per ovvie ragioni di vicinanza con campi,
coltivazioni e allevamenti, il livello di fastidio è
al limite della sopportazione: «Siamo costretti
a chiuderci in casa anche se la temperatura ci
permetterebbe, per esempio, di cenare all'
aperto  commenta arrabbiata una signora  .
Per  non par lare del le  mosche,  nessun
trattamento abituale ha dato i risultati sperati.
Sui social nessuno si sbilancia, le discussioni
si fanno accese ma i residenti rivendicano più
controlli in fase di concimazione e i coltivatori
dal canto loro dichiarano di fare il possibile per
cercar di mitigare quell' odore acre prodotto
dai concimi organici messi a loro disposizione.
Nelle nostre zone, la concimazione organica è
preferita sia per la vicinanza di numerose
aziende d' allevamento sia per il minor impatto
ambientale, trovando nel terreno il sito per
eccellenza per lo smaltimento ma questo
produce effetti collaterali ai quali non si è
trovata ancora una soluzione degna di questo
nome. Si segnala, un progetto, coordinato dall'
università di Ferrara, ancora in fase di sperimentazione, che punta ad utilizzare un particolare tipo di
minerali, per rendere più efficiente l' irrigazione e la concimazione dei terreni. In attesa dei risultati della
ricerca i cittadini auspicano che una situazione di disagio come questa, possa essere continuo oggetto
di studi e discussioni al fine di poter migliorare l' aria, ridurre l' utilizzo di letame e pollina e attenuare la
proliferazione di insetti.
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Rinnovato il contratto per i lavoratori dei consorzi di
bonifica
Trovato l' accordo dopo due anni di trattative e proteste

Nella giornata del 28 settembre, dopo quasi
due anni di trattative tra FlaiCgil, FaiCisl,
FilbiUil e Snebi è stato firmato il rinnovo del
C c n l   d e i   c o n s o r z i   d i   b o n i f i c a   e   d i
miglioramento fondiario. "Il risultato ottenuto 
affermano i sindacati  è stato frutto della
mobilitazione che ha coinvolto i lavoratori, che
grazie alla loro significativa partecipazione alle
iniziative di sciopero svolte nei mesi scorsi,
hanno consentito la riapertura e la conclusione
delle trattative". La parte normativa del
contratto, ferma al 2010, è stata migliorata
s o p r a t t u t t o   p e r   q u a n t o   r i g u a r d a   i l
demansionamento e  la  condiz ione dei
lavoratori avventizi. Inoltre è stata mantenuta la
commissione sui licenziamenti e portata al
100% l' integrazione degli infortuni. Per quanto
riguarda la parte economica,  l '  accordo
prevede una copertura anche del 2015, anno
in cui scadeva il precedente contratto, e un
aumento salariale del 3,9%. Le organizzazioni
sindacali, nell' esprimere soddisfazione per il
risultato ottenuto, sottolineano che "questo
contratto dimostra e conferma la centralità
della contrattazione nazionale ed il ruolo
fondamentale delle relazioni sindacali in
questo settore, strategico per la tutela e la
salvaguardia del territorio". Nei prossimi
giorni, i segretari provinciali Cristiano Pistone (FlaiCgil), Paolo Fabbiani (FaiCisl) e Giorgio Bonetti
(FilbiUil), convocheranno l' assemblea per i dipendenti del consorzio di bonifica Pianura di Ferrara,
durante la quale sottoporranno al voto l' ipotesi di rinnovo del Ccnl.
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sindacati soddisfatti

Consorzi Bonifica, firmato l' accordo per il contratto

Dopo quasi due anni di trattative tra Flai
Cgil/FaiCisl/FilbiUil e Snebi, è stato firmato il
rinnovo del contratto di lavoro dei Consorzi di
Bonifica e di miglioramento fondiario. La parte
normativa del contratto, ferma al 2010 
informa un comunicato dei sindacati  è stata
migliorata soprattutto per quanto riguarda il
demansionamento e  la  condiz ione dei
lavoratori avventizi. Inoltre è stata mantenuta la
Commissione sui licenziamenti e portata al
100% l' integrazione degli infortuni. Per quanto
riguarda la parte economica,  l '  accordo
prevede una copertura anche del 2015, anno
in cui scadeva il precedente contratto, e un
aumento salariale del 3,9%. «Il risultato
ottenuto  affermano i sindacati  è stato frutto
de l la  mobi l i taz ione che ha co invo l to   i
lavoratori, che grazie alla loro significativa
partecipazione alle iniziative di sciopero svolte
nei mesi scorsi ». Per i sindacati «questo
contratto dimostra e conferma la centralità
della contrattazione nazionale e i l  ruolo
fondamentale delle relazioni sindacali in
questo settore, strategico per la tutela e la
sa lvaguard ia  de l   ter r i tor io .   I  segretar i
provinciali Cristiano Pistone (FlaiCgil), Paolo
Fabbiani (FaiCisl) e Giorgio Bonetti Giorgio
(FilbiUil), convocheranno l' assemblea per i dipendenti del Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara per
votare il contratto.

6 ottobre 2016
Pagina 8 La Nuova Ferrara

Consorzi di Bonifica

1

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



«Siamo assediati da centinaia di ratti»
La denuncia dei residenti delle palazzine Acer di via Margherita 55

VIALE Margherita, 55. Tutti a Comacchio
conoscono le palazzine Acer di questo viale
all' estremità del 'Villaggio delle rose', l' ultima
frontiera edificata prima del cimitero, dove nei
casermoni di edilizia popolare non di rado si
sono consumate vicende border line. Da un
po' di mesi a questa parte però sono proprio le
famiglie che vi abitano a dover fare i con un
n ume r o   s emp r e  ma g g i o r e   d i   o s p i t i
indesiderati. Centinaia di ratti, e non di piccola
taglia. Escono a frotte appena fa buio, e
invadono le aree cortilive del condomino,
entrano nei garage delle auto, corrono sui
bidoni e i fili del bucato.
«Siamo disperati, non sappiamo più chi
chiamare», racconta Evelyn Luciani insieme a
Tomaso Galiano, due ragazzi che abitano
proprio al 55. Oggetto del contendere pare
essere il terreno confinante con l' ultimo dei
palazzoni gialli: un tempo era un canale, che
venne tombato diversi anni fa, sul quale poi
sono state riversate anche macerie e rifiuti e
dove ora cresce selvaggiamente un groviglio
di rovi, sterpaglie e degrado.
E' li che pullula di topi. «E' da mesi che chiamo in Comune, senza riuscire a risolvere il problema.
Mi dicono che l' area in questione non è del Comune, che prenderanno nota della cosa, ma poi nessuno
fa niente», spiega Evelyn. Nel frattempo trai condomini dilaga rabbia e paura. «L' altra notte sono
andato in garage per andare al lavoro ne ho contati una settantina», racconta Gagliano Tomaso, «mi
hanno rosicchiato i cavi elettrici del furgone e completamente mangiato una muta da sub». «Si
arrampicano anche sugli alberi e ce li troviamo sui fili del bucato; ogni tanto ne vedi correre per il cortile,
specie la sera ora come possiamo mandare i bambini a giocare sugli scivoli dove corrono i topi?»; fa
eco la vicina. «E' una vergogna, ci sentiamo completamente abbandonati», fanno eco Beneventi
Giovanna, Angela Ferroni e Michele Cavalieri. La competenza dell' area spetterebbe infatti a ragion di
logica al Consorzio di Bonifica, ma quello che chiedono i residenti è che le istituzioni provvedano al più
presto alla disinfestazione radicale e alla bonifica della zona, anche in maniera coatta addebitando le
spese a chi di dovere.
Candida Cinti.

CANDIDA CINTI
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Si allarga la frana sulla strada
I residenti di Boara preoccupati per i continui cedimenti sulla via Copparo

La frana è segnalata con cartelli che indicano
pericolo e che bisogna spostarsi dal margine
della strada. Ma il fatto che sta preoccupando
non poco i residenti e che quella strada che
presenta una profonda fenditura sul manto
s t r a da l e   s t a   f r a nando   s emp r e   p i ù   e
occorrerebbe al più presto una verifica statica.
Stiamo parlando della via Copparo nel tratto
che attraversa il centro abitato di Boara, con
case, circoli e negozi.
Nonostante che da anni sia presenta sull'
arteria provinciale una comoda tangenziale
che taglia il paese e consente di veicolare il
traffico, soprattutto quello pesante fuori dall'
abitato di Boara, le condizioni del vecchio
tratto della via Copparo sono particolarmente
preoccupanti. È un tratto di strada posto nelle
vicinanze di un canale e che anche in passato
ha creato molti problemi, come il crollo di un
albero dopo un fortunale, finito nel canale
sottostante.
Molti residenti chiedono a più ripresa un
intervento urgente per impedire un ulteriore
deterioramento della banchina stradale, già in
precarie condizioni. Sarebbe opportuno, vista
anche la presenza del canale effettuare le
opportune verifiche statiche prima che un
pezzo di strada finisca nel canale.
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Boara

Via Copparo, strada da rifare per le frane
L' assessore Modonesi ha già parlato col Consorzio di Bonifica per intervenire al più
presto

È una strada comunale quel tratto della via
Copparo che taglia in due il centro abitato di
Boara e che presenta un punto pericoloso di
alcune centinaia di metri vicino al canale
pericoloso che sta franando con grosse crepe
che si sono formate nell' asfalto. «Abbiamo già
preso contatti con il Consorzio di Bonifica  ha
spiegato ieri l' assessore comunale ai lavori
pubblici e alla viabil i tà Aldo Modonesi 
bisogna intervenire al più presto. La frana è
grossa e occorrerà rifare quel pezzo di strada
per evitare ulteriori pericoli di cedimenti».
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Il ruolo dell'agricoltura nella prevenzione del
dissesto idrogeologico Geologia, sismica e suoli

L'attività agricola nell'Appennino emiliano
romagnolo svolge un ruolo molto importante
nel presidio di un territorio estremamente
vu lnerab i le  a l  d issesto   idrogeolog ico.
L'insorgenza di frane superficiali e l'erosione
idr ica dei  suol i  determinano danni  agl i
agricoltori e all'intero territorio. Il workshop è
u n   m o m e n t o   d i   c o n f r o n t o   t r a   l e
amministrazioni, i tecnici e gli agricoltori che
operano nella prevenzione del dissesto,
individuando e realizzando buone pratiche
agricole. Nel pomeriggio è programmata una
visita guidata al campo dimostrativo LIFE
HelpSoil dell'Azienda Agricola Gli Ulivi dove
sarà possibile osservare come le tecniche di
agricoltura conservativa possano costituire
uno strumento di prevenzione. L'iniziativa è
organizzata dalla Regione EmiliaRomagna e
dal CRPA nell 'ambito del progetto LIFE
HelpSoil. Per il workshop è stato richiesto il
r iconoscimento dei credit i   formativi  per
l'Ordine dei Geologi. Programma dei lavori del
mattino  Workshop Ore 09.30  Benvenuto e
avvio lavori Giorgio Frassineti Sindaco di
Predappio Interventi Coordina Giorgio Poggioli
Regione Emi l iaRomagna Regimazioni
idraulicoagrarie, antiche conoscenze ancora
attuali Marcello Nolè Autorità di Bacino del
Reno Interventi minimi per il contrasto del dissesto geomorfologico in aree agricole collinari Cristiano
Guerra Consulta dei Geologi di Rimini Il progetto Difesa Attiva Appennino Meuccio Berselli Consorzio
Bonifica Parmense Il territorio abbandonato causa di dissesto Marco Carnaccini Consorzio di Bonifica
della Romagna Il consorzio di bonifica a supporto delle aziende di montagna Aronne Ruffini Consorzio
di Bonifica dell'Emilia Centrale Progetto LIFE Rii e Patto di Rii, le amministrazioni comunali nella
prevenzione del dissesto Loretta Bellelli Giunta Comunale di Bibbiano (RE) Conclusioni e discussione
Pranzo e programma pomeridiano Visita guidata Ore 13.00  Trasferimento e pranzo (menù fisso a 15 a
persona) presso l'agriturismo Gli Ulivi in Località Montemaggiore di Predappio Ore 14.30  Sintesi dei
risultati del Workshop, presentazione del progetto LIFE HelpSoil e visita al campo dimostrativo HelpSoil
presso l'Azienda Agricola Gli Ulivi, con confronto tra sistemi agricoli convenzionale e conservativo.
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bondeno

Attività estrattive, sì alla variante

BONDENO È stato necessario adottare una
variante al Piano comunale delle attività
estrattive, fermo come regolamento al 2015.
Le previsione dell' attività estrattive sarebbero
dovute entrare a regime nel 2018, ma nel
piano vigente la parte attualmente interessata
dagl i  scavi  presenta soprattut to argi l la
(anziché sabbia) e l' azienda impegnata nella
cava di Settepolesini ha richiesto di anticipare
le propr ie  prev is ion i .  « I l  p iano è s tato
verificato, in modo da poter consentire ai vari
enti interessati di potersi esprimere, compresa
la Provincia.
La quale ha presentato il relativo atto, discusso
p r ima  ne l l a   " cap i g ruppo "   e   qu i nd i   i n
consiglio», ha riferito l' architetto dell' ufficio
tecnico, Fabrizio Magnani. L' assemblea ha
approvato le controdeduzioni e la variazione
del Pae. Magnani assicura che non cambierà
nulla in fatto di «quantitativi estratti di materiale
o profondità degli scavi». «Siamo in un ambito
al l '   interno del cratere del sisma  dice
Magnani  e la possibilità è quella di fornire
materiali per ricostruire "a chilometro zero"». L'
approvazione della variante è avvenuta con l'
astensione del Pd: Ilaria Faraoni, infatti, ha
spiegato che «materia estremamente tecnica,
per la quale sarebbe stato opportuno consultare un geologo. In quanto sappiamo che le attività
estrattive possono dare luogo a frane, in alcune circostanze.» (mi.pe.).
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interventi anti nutrie e volpi lungo idice e sillaro

Lavori sugli argini per chiudere le tane

CAMPOTTO Per evitare quanto è capitato al
torrente al torrente Secchia nel Modenese,
quando nel 2014 le tane delle nutrie favorirono
la rottura degli argini, la Regione gioca d'
anticipo spendendo oltre 30 mila euro, per
intervenire su altri torrenti difesi da argini
pensili. Di questo intervento, è interessato
anche il territorio di Argenta ed in particolare l'
area di Campotto che sarà interessata da
lavori urgenti agli argini del Sillaro e Idice. I
lavori (la ditta vincitrice dell' appalto dovrà
eseguirli entro 60 giorni) sono indispensabili
per la sistemazione degli argini danneggiati da
tane da animali selvatici non solamente nutrie
ma volpi senza escludere istrici e forse anche
tassi.  Con una procedura negoziata,  la
direzione generale Cura del Territorio e dell'
Ambiente della Regione Emilia Romagna, ha
assegnato questo intervento urgente ad un'
impresa di Anzola dell' Emilia la stessa ditta
che, a fronte di un importo a base di gara di
36.548,10 (Iva esclusa) si è aggiudicata l'
intervento con 33.602,56 di cui 32.852,56 per
lavori e 750,00 per oneri per la sicurezza. Nel
medesimo intervento urgente sono compresi
altri torrenti quali Gaiana e Quaderna che
scorrono nei comuni di Budrio, Molinella,
Medicina in provincia di Bologna e Conselice(Ra). Di questa decisione è stata informata l'
amministrazione comunale di Argenta.
(g.c.)
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Caditoie e tombini puliti per prevenire allagamenti
Mezzi del Cadf in funzione in questi giorni ai Lidi su pozzetti e fognature I lavori
andranno avanti fino alla fine di novembre su tutto il territorio

COMACCHIO In questi giorni ai Lidi sono in
azione gli autospurghi per rimuovere aghi di
pino, foglie e fango, che sistematicamente, in
occasione di piogge di una certa portata,
contribuiscono ad intasare i pozzetti delle
fognature. «Stiamo effettuando interventi di
pulizia ordinaria delle caditoie spiega Paolo
Scarpa, responsabile tecnico del Cadf 
secondo il cronoprogramma concordato con il
Comune. Da quest' anno abbiamo assunto il
servizio di pulizia delle caditoie. Abbiamo
c o m i n c i a t o   a   f i n e   2 0 1 5   c o n   l a
georeferenziazione dei pozzetti presenti sul
territorio,  prosegue Scarpa , ossia con la
l o r o  m i s u r a z i o n e   d a l   p u n t o   d i   v i s t a
planimetr ico». La pul iz ia consiste nel l '
aspirazione, dei depositi di foglie e sabbia,
che finiscono nei punti più bassi con ulteriore
verifica del tubo di collegamento tra la caditoia
e la condotta fognaria principale.
Una volta riposta la griglia sul pozzetto, viene
completata la pulizia con la rimozione dei
residui di liquido e fango. La pulizia ha una
cadenza semestrale ed interessa 12.966
pozzetti su tutto i l territorio del Comune
lagunare. La seconda tornata di interventi,
attualmente in corso, è partita a settembre e
proseguirà sino a novembre, «per evitare intasamenti  sottolinea Scarpa  e possibili allagamenti. Il
costo di pulizia della caditoie  aggiunge il tecnico responsabile del Cadf , non è compreso nella
bolletta, che invece è formata dal canone, dalla depurazione e dalla quota dell' acquedotto. Il servizio di
fognatura pubblica ha una tariffa applicata sul consumo dell' utente». Il portale del Cadf di Codigoro,
nella sezione "Lavori in corso", riporta l' elenco aggiornato delle pulizie delle caditoie, che nel mese di
settembre ha interessato numerose vie dei Lidi Scacchi ed Estensi, ma anche di Porto Garibaldi e del
Lido delle Nazioni, mentre in questi giorni sta riguardando i pozzetti di San Giuseppe e del Lido di
Pomposa. «Per gestire situazioni critiche per intasamenti, chiunque può segnalare interventi ulteriori 
spiega Paolo Scarpa  e in caso di necessità si interviene anche in regime di reperibilità, come è
avvenuto in giugno, dopo un forte temporale a Porto Garibaldi, dove sono state ripulite in via
straordinaria le caditoie di via Carini, via Nizza, via Cacciatori delle Alpi e altre». A seguito delle
segnalazioni pervenute al Cadf da parte degli utenti, si è riscontrato che il numero delle pulizie da
effettuare supera quello delle pulizie programmate, con particolare riferimento ai lidi Spina ed Estensi.
Nelle prossime settimane è previsto un tavolo tecnico per perfezionare e potenziare il piano di gestione
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del servizio di pulizia e per aggiornare le cartografie.
Katia Romagnoli.
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Terra e acqua a S. Benedetto

OGGI al cinema S. Benedetto alle ore 16,
ingresso libero, Pietro Valentini presenta:
«Terra e acque, una lotta antica nel territorio
ferrarese». Il territorio della nostra provincia è
cara t te r i zza to  da  un '  a l t imet r ia  mo l to
particolare, con la metà della sua superficie al
di sotto del livello del mare. Questo territorio
cala sistematicamente di alcuni millimetri l'
anno mentre il mare aumenta, seppur di poco.
La lotta tra l' uomo e la natura per conservare
e migliorare questa splendida parte d' Italia e
per mantenerne l' equilibrio è tuttora in atto.
P i e t r o   V a l e n t i n i ,   a p p a s s i o n a t o   d i
problematiche ambientali, ha ricoperto la
carica di Direttore di vari consorzi di Bonifica
del ferrarese. L' incontro sarà introdotto da un
momento musicale a cura degli allievi del
Conservatorio Frescobaldi.
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Caditoie e tombini puliti per prevenire allagamenti
Mezzi del Cadf in funzione in questi giorni ai Lidi su pozzetti e fognature I lavori
andranno avanti fino alla fine di novembre su tutto il territorio

COMACCHIO. In questi giorni ai Lidi sono in
azione gli autospurghi per rimuovere aghi di
pino, foglie e fango, che sistematicamente, in
occasione di piogge di una certa portata,
contribuiscono ad intasare i pozzetti delle
fognature. «Stiamo effettuando interventi di
pulizia ordinaria delle caditoie spiega Paolo
Scarpa, responsabile tecnico del Cadf 
secondo il cronoprogramma concordato con il
Comune. Da quest' anno abbiamo assunto il
servizio di pulizia delle caditoie. Abbiamo
c o m i n c i a t o   a   f i n e   2 0 1 5   c o n   l a
georeferenziazione dei pozzetti presenti sul
territorio,  prosegue Scarpa , ossia con la
l o r o  m i s u r a z i o n e   d a l   p u n t o   d i   v i s t a
planimetr ico». La pul iz ia consiste nel l '
aspirazione, dei depositi di foglie e sabbia,
che finiscono nei punti più bassi con ulteriore
verifica del tubo di collegamento tra la caditoia
e la condotta fognaria principale. Una volta
r i pos ta   l a  g r i g l i a   su l   pozze t t o ,   v i ene
completata la pulizia con la rimozione dei
residui di liquido e fango. La pulizia ha una
cadenza semestrale ed interessa 12.966
pozzetti su tutto i l territorio del Comune
lagunare. La seconda tornata di interventi,
attualmente in corso, è partita a settembre e
proseguirà sino a novembre, «per evitare
intasamenti  sottolinea Scarpa  e possibili allagamenti. Il costo di pulizia della caditoie  aggiunge il
tecnico responsabile del Cadf , non è compreso nella bolletta, che invece è formata dal canone, dalla
depurazione e dalla quota dell' acquedotto. Il servizio di fognatura pubblica ha una tariffa applicata sul
consumo dell' utente». Il portale del Cadf di Codigoro, nella sezione "Lavori in corso", riporta l' elenco
aggiornato delle pulizie delle caditoie, che nel mese di settembre ha interessato numerose vie dei Lidi
Scacchi ed Estensi, ma anche di Porto Garibaldi e del Lido delle Nazioni, mentre in questi giorni sta
riguardando i pozzetti di San Giuseppe e del Lido di Pomposa. «Per gestire situazioni critiche per
intasamenti, chiunque può segnalare interventi ulteriori  spiega Paolo Scarpa  e in caso di necessità si
interviene anche in regime di reperibilità, come è avvenuto in giugno, dopo un forte temporale a Porto
Garibaldi, dove sono state ripulite in via straordinaria le caditoie di via Carini, via Nizza, via Cacciatori
delle Alpi e altre». A seguito delle segnalazioni pervenute al Cadf da parte degli utenti, si è riscontrato
che il numero delle pulizie da effettuare supera quello delle pulizie programmate, con particolare
riferimento ai lidi Spina ed Estensi. Nelle prossime settimane è previsto un tavolo tecnico per
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perfezionare e potenziare il piano di gestione del servizio di pulizia e per aggiornare le cartografie. Katia
Romagnoli.
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Lavori sugli argini per chiudere le tane
CAMPOTTO. Per evitare quanto è capitato al torrente al torrente Secchia nel Modenese,
quando nel 2014 le tane delle nutrie favorirono la rottura degli argini, la Regione gioca d'
anticipo spendendo...

CAMPOTTO. Per evitare quanto è capitato al
torrente al torrente Secchia nel Modenese,
quando nel 2014 le tane delle nutrie favorirono
la rottura degli argini, la Regione gioca d'
anticipo spendendo oltre 30 mila euro, per
intervenire su altri torrenti difesi da argini
pensili. Di questo intervento, è interessato
anche il territorio di Argenta ed in particolare l'
area di Campotto che sarà interessata da
lavori urgenti agli argini del Sillaro e Idice. I
lavori (la ditta vincitrice dell' appalto dovrà
eseguirli entro 60 giorni) sono indispensabili
per la sistemazione degli argini danneggiati da
tane da animali selvatici non solamente nutrie
ma volpi senza escludere istrici e forse anche
tassi.  Con una procedura negoziata,  la
direzione generale Cura del Territorio e dell'
Ambiente della Regione Emilia Romagna, ha
assegnato questo intervento urgente ad un'
impresa di Anzola dell' Emilia la stessa ditta
che, a fronte di un importo a base di gara di
36.548,10 (Iva esclusa) si è aggiudicata l'
intervento con 33.602,56 di cui 32.852,56 per
lavori e 750,00 per oneri per la sicurezza. Nel
medesimo intervento urgente sono compresi
altri torrenti quali Gaiana e Quaderna che
scorrono nei comuni di Budrio, Molinella,
Med i c i n a   i n   p r o v i n c i a   d i   B o l o g na   e
Conselice(Ra). Di questa decisione è stata informata l' amministrazione comunale di Argenta. (g.c.)
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Il Consorzio Burana si prepara alla stagione delle
piogge

"La prevenzione costa 5 volte meno che
riparare i danni": è questo il punto attorno al
quale ha ruotato il tavolo dei lavori dei vertici
ANBI (Associazione Nazionale dei Consorzi
per la Gestione e Tutela del Territorio e Acque
Irrigue) presso la Presidenza del Consiglio a
Roma nei giorni scorsi, alla presenza, tra gli
altri, del Ministro dell' Ambiente Gian Luca
Galletti, del Presidente della Regione Emilia
Romagna Stefano Bonaccini, del capostruttura
e del responsabile di Italiasicura Erasmo D'
Angelis e Mauro Grassi, del Presidente della
Commissione Ambiente della Camera Ermete
Realacci. Si è sottolineato, ancora una volta, il
ruolo chiave dei Consorzi di bonifica per la
riduzione del pericolo di allagamenti, frane e
alluvioni. Ribadita la necessità di affrontare la
questione in sede parlamentare per attuare,
una volta per tutte, un' efficace azione di
prevenzione che riduca l' impatto economico
ed ambientale delle azioni di ripristino del
danno idrogeologico in un territorio ad alto
rischio come quello italiano.Il Presidente ANBI
Francesco Vincenzi, Presidente anche del
Consorz io  de l la  Bon i f i ca  Burana ,  ne l
presentare il rapporto "Manutenzione Italia
2016", ha avvalorato la necessità di prevenire
il danno anche a livello locale: "Le risorse
messe in campo dal Burana devono essere integrate dal finanziamento pubblico necessario per l'
attuazione di tutto ciò che esula dalla gestione ordinaria per andare a coprire le esigenze di tutto il
comprensorio, di pianura e montano. La manutenzione che viene fatta nel corso dell' anno, in
collaborazione con gli altri Enti Locali, garantisce l' ordinaria gestione idraulica, ma eventi sempre più
estremi devono trovare risposte economiche dallo Stato e dalle Regioni. In particolare, tramite il
finanziamento di progetti idraulici strategici per il territorio che il Consorzio ha pronti da anni che
avrebbero anche importanti ricadute positive in termini occupazionali. Nessuno meglio dei Consorzi
conosce le criticità e le fragilità del proprio territorio e sa come intervenire per difenderlo. A priori, non a
danno avvenuto come purtroppo spesso accade."Il Direttore del Consorzio Burana, l' Ing. Cinalberto
Bertozzi, conferma che sono pronti diversi progetti presentati agli organi competenti per il
finanziamento, mentre nell' attesa si lavora alla manutenzione e al ripristino delle situazioni di danno:
"Siamo al lavoro proprio in questi giorni nella riparazione dei cedimenti di sponda avvenuti a causa
delle precipitazioni del febbraio scorso. A Bondeno stiamo intervenendo  con un progetto da circa 120
mila euro  per riprendere la frana lungo l' argine destro del Canale Collettore di Burana che ha reso
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impraticabile la via Comunale per Burana. Così come a Camposanto  con un finanziamento di circa 80
mila euro  siamo al lavoro per ripristinare i cedimenti sul cavo Dogaro, dopo che le precipitazione dell'
inverno scorso sono andate ad aggravare una situazione di argini già resi precari dalla rotta del fiume
Secchia del gennaio 2014. Questo, accanto al lavoro quotidiano che svolgiamo per mantenere in
sicurezza un' area, inserita in quella padana, idrogeologicamente molto delicata  conclude l' Ing.
Bertozzi  dove le acque di pioggia devono sempre essere allontanate dai canali per non creare
allagamenti. Dal nostro punto di vista la prevenzione parte dallo svaso dei canali che, in ottobre, fa
lentamente defluire le acque usate in estate per l' irrigazione per prepararsi alle precipitazioni invernali.
Le quali, ce ne accorgiamo tutti, sono sempre più intense e repentine".
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Consorzio Burana a caccia di finanziamenti per la
prevenzione

La prevenzione costa 5 volte meno che
riparare i danni: è questo il punto attorno al
quale ha ruotato il tavolo dei lavori dei vertici
Anbi (Associazione Nazionale dei Consorzi
per la Gestione e Tutela del Territorio e Acque
Irrigue) presso la Presidenza del Consiglio a
Roma nei giorni scorsi, alla presenza, tra gli
altri, del ministro dell'Ambiente Gian Luca
Galletti, del presidente della Regione Emilia
Romagna Stefano Bonaccini, del capostruttura
e del responsabile di Italiasicura Erasmo
D'Angelis e Mauro Grassi, del presidente della
Commissione Ambiente della Camera Ermete
Realacci. Si è sottolineato, ancora una volta, il
ruolo chiave dei consorzi di bonifica per la
riduzione del pericolo di allagamenti, frane e
alluvioni. Ribadita la necessità di affrontare la
questione in sede parlamentare per attuare,
una volta per tutte, un'efficace azione di
prevenzione che riduca l'impatto economico
ed ambientale delle azioni di ripristino del
danno idrogeologico in un territorio ad alto
rischio come quello italiano. Il presidente Anbi
Francesco Vincenzi, presidente anche del
Consorz io  de l la  Bon i f i ca  Burana ,  ne l
presentare il rapporto Manutenzione Italia
2016, ha avvalorato la necessità di prevenire il
danno anche a livello locale: Le risorse messe
in campo dal Burana devono essere integrate dal finanziamento pubblico necessario per l'attuazione di
tutto ciò che esula dalla gestione ordinaria per andare a coprire le esigenze di tutto il comprensorio, di
pianura e montano. Cinalberto Bertozzi Cinalberto Bertozzi La manutenzione che viene fatta nel corso
dell'anno, in collaborazione con gli altri enti locali, garantisce l'ordinaria gestione idraulica, ma eventi
sempre più estremi devono trovare risposte economiche dallo Stato e dalle Regioni ribadisce Vincenzi 
. In particolare, tramite il finanziamento di progetti idraulici strategici per il territorio che il Consorzio ha
pronti da anni che avrebbero anche importanti ricadute positive in termini occupazionali. Nessuno
meglio dei Consorzi conosce le criticità e le fragilità del proprio territorio e sa come intervenire per
difenderlo. A priori, non a danno avvenuto come purtroppo spesso accade. Il direttore del Consorzio
Burana, Cinalberto Bertozzi, conferma che sono pronti diversi progetti presentati agli organi competenti
per il finanziamento, mentre nell'attesa si lavora alla manutenzione e al ripristino delle situazioni di
danno: Siamo al lavoro proprio in questi giorni nella riparazione dei cedimenti di sponda avvenuti a
causa delle precipitazioni del febbraio scorso. Ecco alcune delle operazioni in atto. A Bondeno stiamo
intervenendo con un progetto da circa 120 mila euro per riprendere la frana lungo l'argine destro del
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Canale Collettore di Burana che ha reso impraticabile la via Comunale per Burana. Così come a
Camposanto con un finanziamento di circa 80 mila euro siamo al lavoro per ripristinare i cedimenti sul
cavo Dogaro, dopo che le precipitazione dell'inverno scorso sono andate ad aggravare una situazione
di argini già resi precari dalla rotta del fiume Secchia del gennaio 2014. Questo, accanto al lavoro
quotidiano che svolgiamo per mantenere in sicurezza un'area, inserita in quella padana,
idrogeologicamente molto delicata conclude Bertozzi dove le acque di pioggia devono sempre essere
allontanate dai canali per non creare allagamenti. Dal nostro punto di vista la prevenzione parte dallo
svaso dei canali che, in ottobre, fa lentamente defluire le acque usate in estate per l'irrigazione per
prepararsi alle precipitazioni invernali. Le quali, ce ne accorgiamo tutti, sono sempre più intense e
repentine.
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ECOLOGICAMENTE Acqua e agricoltura

Bello il supplemento sull'agricoltura della
regione Emilia Romagna. Lo ha pubblicato
Arpa Emilia Romagna dedicandolo al tema
dell'irrigazione con il titolo Le nuove frontiere
dell'irrigazione. Nella rivista si propongono
temi inerenti alla ricerca e all'innovazione del
settore del risparmio idrico nell'irrigazione,
nonché alla gestione ottimale dell 'acqua
finalizzata al risparmio idrico. Si tratta di un
tema di grande interesse anche per persone
sensibili al rispetto dell'ambiente e non solo
per addett i  ai   lavori .  Da molt i  anni (dal
dopoguerra) la gestione irrigua in agricoltura è
un tema delicato e critico in quanto si sono
succeduti vari effetti negativi a partire da una
crescente temperatura estiva e da fenomeni
temporaleschi brevi e intensi che non hanno
favorito l'irrigazione, anzi hanno portato siccità.
Da tempo dunque si studiano strumenti
innovativi che consentano di incrementare la
capacita di adattamento (resil ienza) del
sistema e facilitare l'adeguamento alle nuove
condizioni climatiche. Ci ricorda Arpa che
quest'estate e l'estate scorsa sono state le più
calde da trenta anni e che le rare e pesanti
piogge non hanno aiutato il terreno. Anche la
primavera di quest'anno ha portato la metà
delle piogge attese. Anzi, i temporali con
grandine del maggio scorso hanno rovinato i raccolti. Per valutare tutto questo si sono ampliati i
monitoraggi dai satelliti e le informazioni irrigue sul territorio. Sulla base di queste valutazioni è stato
avviato un nuovo progetto denominato Moses. Cito una frase del prof. Viaggi di Unibo che mi pare
renda bene il tema: La disponibilità e i costi dell'acqua sono molto differenziati sul territorio a causa
della diversa accessibilità delle risorse idriche. L'evoluzione del contesto produttivo negli ultimi decenni
ha aumentato l'attenzione agli aspetti economici dell'irrigazione e ne ha cambiato la configurazione. Per
questo, come coordinatore scientifico, l'ho invitato a tenere un seminario ad H2O il 19 ottobre prossimo.
Il convegno intende discutere le prospettive di innovazione nell'uso dell'acqua da parte del settore
agricolo, sia in un'ottica di competitività del settore e delle industrie ad esso collegate, sia in un'ottica di
sostenibilità. Tra i temi che verranno trattati: approvvigionamento idrico e riuso delle acque reflue
depurate in agricoltura; agricoltura di precisione; valutazioni economiche e decisioni sull'uso delle
acque; gestione e uso delle informazioni agrometeorologiche; tecniche agronomiche per la gestione
della risorsa idrica; ruolo dell'ecofisiologia, della genetica e della nutrizione delle piante; legame tra uso
dell'acqua e difesa delle colture; gestione dell'acqua negli edifici agricoli e agroindustriali; qualità delle
acque e gestione degli inquinanti. Sempre il prof. Viaggi ha scritto:Molti dei temi affrontati mettono in
evidenza che la gestione economica dell'irrigazione non e un problema risolvibile solo a livello
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aziendale, ma richiede un approccio coerente sul territorio e una visione aggregata delle scelte delle
diverse aziende. Di per se questa esigenza non e nuova. Il tessuto costituito dai Consorzi di bonifica e
irrigazione costituisce un esempio storicamente consolidato di tale necessita. Ecco perché in occasione
della Fiera internazionale dell'acqua ho invitato anche Anbi, l'associazione che riunisce i Consorzi di
Bonifica, che offrirà il suo importante contributo il giorno dopo, giovedì 20. L'evento è interessante fin dal
titolo Il cibo in Emilia Romagna è irriguo perché larga parte del cibo in Emilia Romagna viene prodotto
da terreni irrigui. 500.000 ettari irrigabili, per i due terzi gestiti dagli 8 Consorzi di Bonifica e dal Canale
Emiliano Romagnolo, producono l'80% della produzione agricola della Regione. Insomma un tema
importante in una Fiera importante Per il futuro sarà infine utile seguire il Programma di sviluppo rurale
20142020 che raccogliera' le iniziative volte a sostenere interventi per un uso piu efficiente dell'acqua in
agricoltura all'interno del macro tema ambiente e clima, dedicando a queste operazioni la specifica
focus area P5A. Speriamo che sui temi dell'uso dell'acqua in agricoltura sappiamo crescere nella
cultura della sostenibilità e soprattutto che cresca l'attenzione da parte del territorio ferrarese
storicamente di alta vocazione agricola. Il supplemento sulla agricoltura della regione Emilia Romagna
lo si può scaricare su: http://agricoltura.regione.emiliaromagna.it/archivioagricoltura/2016/giugno
2016/SpecAgric_irrigazione_2016ok.pdf/at_download/file/SpecAgric_irrigazione_2016ok.pdf Mentre per
approfondire su H2O si può andare sul sito www.accadueo.com
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2.700 specie di piante, 350 di animali e 73 habitat di
interesse comunitario: biodiversità, mostra sul
patrimonio EmiliaRomagna

Un percorso fotografico e multimediale aperto
al pubblico fino al 9 novembre. Gazzolo: La
biodiversità è la misura della sostenibilità di un
territorio. Saliera: Ci auguriamo che venga
visitata soprattutto dai giovani In sintesi
Fotografie, pannelli illustrativi, laboratori per le
scuole e installazioni multimediali per far
conoscere le buone pratiche messe in campo
per salvaguardare la biodiversità. E' quanto
proposto dalla mostra A passi di biodiversità
inaugurata presso la sede dell'Assemblea
leg is la t iva  de l la  Reg ione da l  min is t ro
d e l l ' Amb i e n t e ,   G i a n   L u c a  G a l l e t t i ,
dall'assessore alle Politiche ambientali, Paola
Gazzolo, e dalla presidente dell'Assemblea
legislativa, Simonetta Saliera. Il ministro
Galletti all'inaugurazione: "Orgoglioso che la
prima tappa sia qui". La mostra rimarrà aperta
al pubblico fino al 9 novembre. Per fare il
punto sulla salvaguardia e la tutela dei beni
naturali l'11 ottobre ci sarà un convegno con i
rappresentanti delle istituzioni e di alcuni dei
Parchi dell'EmiliaRomagna. Solo un terzo dei
cittadini europei, secondo indagini condotte a
livello comunitario, conosce il significato della
parola biodiversità e la maggioranza, pur
ritenendo che la perdita di questa ricchezza
sia un problema grave, pensa che non lo
riguardi personalmente. Anche con l'obiettivo di contrastare l'idea che la biodiversità sia un tema per
appassionati e specialisti, mentre riguarda la vita di tutti, la Regione EmiliaRomagna accoglie nella
propria sede, a Bologna, la mostra A passi di biodiversità. A inaugurarla il ministro dell'Ambiente, Gian
Luca Galletti, l'assessore alle Politiche ambientali, Paola Gazzolo, e la presidente dell'Assemblea
legislativa, Simonetta Saliera. Dopo il debutto a Roma nel complesso del Vittoriano, la mostra, che è
organizzata dal ministero con la collaborazione di Federparchi, giunge quindi in EmiliaRomagna,
allestita nella sede dell'Assemblea legislativa (viale Aldo Moro 50), dove rimarrà aperta al pubblico fino
al 9 novembre. Fotografie, pannelli illustrativi, laboratori didattici per le scuole e un'installazione
multimediale che riproduce alcuni tra i più suggestivi paesaggi italiani: un percorso che mostra le buone
pratiche messe in campo ogni giorno dai parchi nazionali e dalle aree marine protette per
salvaguardare la biodiversità. Anche in vista della prossima Conferenza mondiale sulla biodiversità
biologica, in programma in dicembre in Messico, a Cancun. Un patrimonio che la Regione tutela con
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progetti, risorse e specifiche norme legislative. E proprio per fare il punto sul lavoro svolto per la
salvaguardia e la tutela dei beni naturali, in Italia e soprattutto in EmiliaRomagna, l'11 ottobre, sempre
in Regione (sala XX maggio della Terza torre, viale della Fiera 8), dalle 10 alle 13,30, si svolgerà un
convegno, le cui conclusioni sono affidate al ministro Galletti. Il saluto di apertura sarà dell'assessore
Gazzolo, seguiranno le relazioni dei rappresentanti di alcuni dei Parchi dell'EmiliaRomagna, che
proprio l'anno scorso ha ottenuto il prestigioso riconoscimento Mab Unesco per il Parco del Delta del Po
e dell'Appennino Tosco Emiliano. Biodiversità, aree protette e boschi in EmiliaRomagna Mostra sulla
biodiversità 2016  2 L'EmiliaRomagna è una regione ricca di biodiversità, boschi e Aree naturali
protette. I numeri parlano chiaro. 2.700 specie diverse di piante, oltre 350 specie di animali vertebrati,
73 tra i 231 habitat definiti a livello europeo di interesse comunitario, tra cui le lagune costiere come la
Sacca di Goro, le Dune fisse a vegetazione erbacea presenti a Massenzatica, in provincia di Ferrara, le
torbiere, come il  lago di Pratignano, a Modena, un vero "f lash dell 'epoca dei mammuth"
miracolosamente giunto fino ai nostri giorni con i suoi cumuli galleggianti e le sue piante carnivore. Una
rete dei frutteti della biodiversità, giardini che custodiscono oltre 200 frutti antichi un tempo tipici del
territorio e a rischio di estinzione, come ad esempio la Pesca bella di Cesena, la mela Campanina, la
pera Cocomerina, o anche la susina Occhio di pernice e l'Albicocca Tonda di Tossignano. Gli agricoltori
custodi, che vengono selezionati con specifici bandi per coltivare o allevare decine di varietà e specie
animali e vegetali antiche, altrimenti destinate a scomparire (come l'Asino Romagnolo, il cavallo del
Ventasso, il Pollo Modenese, il Melone Banana, il Carciofo Moretto, la Zucca verde di Bagnolo). Un
sistema di Aree naturali protette che ricopre il 16% dell'intera superficie dell'EmiliaRomagna e si
compone di: 2 Riserve della biosfera (Mab) Unesco (Delta del Po e Appennino ToscoEmiliano); 2
parchi nazionali (delle Foreste Casentinesi, Monte Falterona e Campigna, e dell'Appennino Tosco
Emiliano); 1 parco interregionale (Sasso Simone e Simoncello), 14 parchi regionali e 15 riserve
regionali; 158 siti della Rete ecologica Natura 2000; una superficie boschiva che oggi copre 611 mila
ettari, quasi un terzo dell'intero territorio, e che è cresciuta del 20% negli ultimi trent'anni. In Emilia
Romagna la fauna di interesse comunitario tutelata nei siti di Rete Natura 2000 è costituta da oltre 200
specie animali, tra cui 80 uccelli. Negli ultimi anni si sta assistendo alla scoperta di nuove specie per la
fauna regionale: prima il gatto selvatico e poi il picchio nero, rinvenuti nel Parco nazionale delle Foreste
Casentinesi. Le aree protette si stanno ripopolando: nella pianura bolognese e modenese sono tornati
uccelli acquatici come il fenicottero rosa; nelle aree del crinale romagnolo e bolognese sono aumentate
le popolazioni di cervo; è in crescita la diffusione di grandi predatori come l'aquila. Tre specie vegetali
riconosciute di interesse prioritario per l'Unione europea: la rarissima Primula apennina, tipica
esclusivamente delle rupi arenacee dell'alto Appennino emiliano; la Salicornia veneta, presente in
poche località dal Delta del Po alle Saline di Cervia e la Klasea (Serratula) lycopifolia, asteracea
montana recentemente individuata nel piacentino. Nella fascia della bassa montagna e dell'alta collina
si è registrato un incremento del 25% della superficie boscata negli ultimi quarant'anni. È in corso,
infine, un progetto europeo per proteggere alcune specie di insetti di interesse comunitario, presenti in
particolare nei boschi più antichi o nei corsi d'acqua che versano in buone condizioni ecologiche. I
commenti Sono orgoglioso che la prima tappa di questa mostra sia in EmiliaRomagna, a Bologna ha
detto il ministro dell'Ambiente, Gian Luca Galletti. Si tratta di un percorso che ben rappresenta il lavoro
svolto in questi anni di governo, incentrato a fare dei parchi uno strumento di conservazione, ma
soprattutto di sviluppo e rilancio del territori. Anche perché dentro ai 900 parchi del nostro Paese, oltre
al grandissimo patrimonio di biodiversità, c'è tutta la nostra identità: la bellezza, la cultura ambientale, le
tradizioni. Un patrimonio che la Regione tutela con progetti, risorse e specifiche norme legislative. La
conservazione e valorizzazione della biodiversità, a partire dalla creazione delle aree naturali protette, è
un obiettivo sul quale siamo impegnati da anni ha affermato l'assessore regionale alle Politiche
ambientali, Paola Gazzolo. La biodiversità è un marchio di qualità di un territorio e ne misura la
sostenibilità: tutelarla significa porre le premesse per uno sviluppo sostenibile, capace di conciliare le
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esigenze della crescita con quelle dell'ambiente. L'assessore ha quindi ringraziato, oltre al ministero
dell'Ambiente, gli sponsor che hanno permesso di portare a Bologna la mostra: Hera, Iren e
Associazione nazionale bonifiche e irrigazioni. Questa mostra descrive in modo chiaro e affascinante il
valore della natura, i pericoli che essa corre e l'importanza della sua conservazione ha sottolineato la
presidente dell'Assemblea legislativa, Simonetta Saliera. Intesa come dovere morale verso le altre
specie e le future generazioni, ma anche come necessità primaria per la vita e la sopravvivenza della
nostra civiltà. Porteremo a visitarla soprattutto gli studenti e i giovani: sono loro che devono guardare al
futuro con occhi nuovi; noi, come istituzioni pubbliche, dobbiamo aiutarli a conoscere e a capire, perché
solo conoscendo la natura si può amarla e difenderla.
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ER: nuovo bando per interventi di prevenzione dei
danni da fauna selvatica

Nuove risorse dalla Regione per interventi di
prevenzione e contenimento dei danni in
agricoltura causati dalla fauna selvatica. Si
tratta di un plafond di 200mila euro stanziati
sul bilancio regionale 2016 per finanziare l'
acqu is to  e   l '   ins ta l laz ione da par te  d i
imprenditori agricoli ed allevatori, compresi i
gestori di impianti di acquacoltura, di sistemi e
disposit ivi di portata e costo l imitati per
difendere campi coltivati e allevamenti dall'
assalto di cinghiali, caprioli, lupi, uccelli
predatori ed altre specie sempre più invadenti.
È quanto prevede un bando approvato dalla
G iun ta   r eg i ona le   ( l a   de l i be ra  è   l a   n .
1548/2016) che ha fissato come data di
scadenza per la presentazione delle domande
di aiuto il 25 ottobre prossimo. I contributi,
erogati in regime de minimis, coprono il 100%
della spesa ammissibile, con un tetto massimo
di 2.500 euro per ogni singolo imprenditore,
Iva esclusa. La soglia minima di spesa è
invece di 200 euro. Il primo bando nell' agosto
scorso È la seconda volta nel giro di un paio
due mesi che la Giunta regionale adotta un
provvedimento di analogo contenuto nella
stessa materia. Il bando precedente, che risale
agli inizi dell' agosto scorso e resterà aperto
fino al 31 ottobre prossimo, ha una dotazione
più ricca, circa 1,5 milioni di euro nell' ambito del Psr 20142020, e finanzia interventi di prevenzione più
consistenti, per importi che vanno da un minimo di 3mila ad un massimo di 30mila euro. "Con il nuovo
bando  sottolinea l' assessore regionale all' Agricoltura, Simona Caselli  vogliamo dare una risposta
concreta ad una domanda sempre più diffusa di sostegno per la messa in opera di strumenti di difesa
delle produzioni meno costosi e che si possono realizzare in modo veloce. Proprio per questo motivo gli
interventi godranno di una sorta di corsia preferenziale per quanto riguarda l' iter burocratico: le
domande di aiuto potranno essere compilate in carta semplice e inviate ai competenti Servizi territoriali
agricoltura, caccia e pesca tramite semplice raccomandata postale oppure attraverso la posta
certificata". Chi ha diritto ai contributi Come per il primo bando possono accedere ai contributi gli
agricoltori sia individualmente, sia in forma associata, in possesso dei requisiti di rito (iscrizione alla
Camera di commercio e all' Anagrafe regionale delle aziende agricole, partita Iva, ecc.). Dello stesso
tipo anche i dispositivi utilizzati per difendere le produzioni dai predatori, con la novità rappresentata in
questo caso dall' inserimento delle reti di protezione delle vasche di allevamento dei pesci. Tra gli altri
mezzi di difesa previsti figurano recinzioni metalliche, ripari in materiale plastico, protezioni elettriche,
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strumenti ad emissioni sonore e impiego di cani da guardania contro gli attacchi dei lupi. Escluso dagli
aiuti chi ha già presentato domanda sul primo bando e privi di copertura anche gli interventi di difesa di
campi coltivati e allevamenti situati all' interno di un Ambito territoriale di caccia (Atc), per danni riferibili
a specie cacciabili. Le formazione della graduatoria L' istruttoria delle domande è affidata ai competenti
Servizi territoriali agricoltura, caccia e pesca, mentre l' approvazione della graduatoria unica regionale
spetta al Servizio attività faunistico venatorie e pesca. Nella formazione della graduatoria i punteggi più
elevati sono attribuiti agli interventi contro i danni da specie protetta, seguiti in ordine di precedenza da
quelli effettuati all' interno di Parchi, Riserve naturali, oasi di protezione faunistica e siti della Rete
Natura 2000. I beneficiari dovranno provvedere all' acquisto dei presidi di prevenzione entro il 31
dicembre prossimo, pena la revoca dell' aiuto. (G.Ma.)
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L' IMPEGNO DEL COMUNE DI BONDENO

Lo scavo alla terramara va avanti
Il sindaco: sarà prolungata la convenzione per la ricerca archeologica

PILASTRI Lo scavo della Terramara di Pilastri,
giunto alla sua ultima campagna nell' ambito
della convenzione triennale siglata tra il
Comune di Bondeno e la Soprintendenza,
proseguirà l' opera di restituzione del proprio
patrimonio culturale per altri tre anni. È quanto
è stato dichiarato nei giorni scorsi dal sindaco
Fabio Bergamini in occasione di una sua visita
allo scavo,  in presenza del vicesindaco
Simone Saletti e di Valentino Nizzo, direttore
scientifico del sito, oggi alla direzione generale
Musei di Roma. La Terramara di Pilastri, sito
archeologico dell' età del Bronzo media e
recente (16001300 a.C.) noto a partire dal
1979 grazie alla segnalazione di Gianfranco
Po, un appassionato locale, costituisce una
pionier ist ica esperienza di  archeologia
partecipata, l' unica ad essere stata inserita
dall' Istituto per i Beni Artistici Culturali e
Naturali all' interno del progetto europeo
Nearch.
Un aspetto che caratterizza il progetto di
Pilastri è l' apertura quotidiana del sito alla
popolazione e, soprattutto, alle scuole, che
hanno l' opportunità di partecipare dal vivo alle
attività di scavo e di ricerca, osservando gli
archeologi all' opera, parlando con loro e
partecipando ai tanti laboratori didattici proposti dal gruppo Culture Keys, in collaborazione con l'
Associazione Bondeno Cultura e il Gruppo Archeologico di Bondeno. Quest' anno saranno quasi 900 i
bambini e i ragazzi che con le proprie classi raggiungeranno lo scavo. Secondo il l' archeologo
Valentino Nizzo: «Per altri tre anni penseremo a far crescere questa esperienza e allargarne gli
orizzonti, con la speranza di poter coinvolgere ancora più soggetti, in modo ancora più solido e forte,
per far conoscere questa realtà che è così preziosa e particolare».
Fino al 28 ottobre lo scavo rimane aperto e visitabile dal pubblico (dal lunedì al venerdì, dalle 8 alle 12 e
dalle 15 alle 17).
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codigoro  strada provinciale 54

Cittadini preoccupati chiedono interventi

CODIGORO Operai in azione ancora una volta
sulla discussa strada provinciale 54 che
collega l' abitato di Codigoro con la frazione di
Pontemaodino.
A s f a l t o   a   f r e d d o   p e r   t a m p o n a r e
momentaneamente le falle che nel corso dell'
ultimo anno sono diventate più profonde ed
evidenti e per sedare le numerose polemiche
che da un mese a questa parte stanno
emergendo segnalando il dissesto di una
strada tra le più trafficate in uscita dal paese.
Ad evidenziare più volte la pericolosità della
strada stessa sono le numerose persone che
tutti i giorni la percorrono per andare al lavoro,
il sindaco, percorrendola spesso, aveva già
fatto presente il problema alla Provincia dalla
quale arrivano solo rassicurazioni "nessun
problema di sicurezza"  sono le confortanti
parole che giungono dall' amministrazione.
Rassicurazioni alle quali i cittadini non danno
credito, la paura che in giornate fredde e
piovose si apra la strada a metà è tangibile.
Dobbiamo aspettare che succeda qualcosa di
grave prima che qualcuno intervenga a
dovere», sono le parole dai toni accesi di una
signora: «Ogni volta che la percorro con la
pioggia mi assale la paura».
Con il canale a fianco, sistematici e poco funzionali rattoppi non risolvono sicuramente il problema, l'
argine per esempio, ha bisogno di un sostegno continuo, ma per poter fare le opportune valutazione e i
conseguenti lavori al manto stradale, dalla Provincia dovranno reperire i fondi necessari. Il consiglio è
per tutti di mantenere una velocità moderata in quel tratto di strada dove il limite è di 50 Km/h per
evitare almeno inutili incidenti, confidando in una solerte mediazione degli amministratori locali con la
Provincia. E adesso che è arrivato l' inverno, la preoccupazione sale ulteriormente.
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Camposanto e Bondeno, al lavoro su frane e
cedimenti degli argini

La prevenzione costa 5 volte meno che
riparare i danni: è questo il punto attorno al
quale ha ruotato il tavolo dei lavori dei vertici
Anbi (Associazione Nazionale dei Consorzi
per la Gestione e Tutela del Territorio e Acque
Irrigue) presso la Presidenza del Consiglio a
Roma nei giorni scorsi, alla presenza, tra gli
altri, del Ministro dell'Ambiente Gian Luca
Galletti, del Presidente della Regione Emilia
Romagna Stefano Bonaccini, del capostruttura
e del responsabile di Italiasicura Erasmo
D'Angelis e Mauro Grassi, del Presidente della
Commissione Ambiente della Camera Ermete
Realacci. Si è sottolineato, ancora una volta, il
ruolo chiave dei Consorzi di bonifica per la
riduzione del pericolo di allagamenti, frane e
alluvioni. Ribadita la necessità di affrontare la
questione in sede parlamentare per attuare,
una volta per tutte, un'efficace azione di
prevenzione che riduca l'impatto economico
ed ambientale delle azioni di ripristino del
danno idrogeologico in un territorio ad alto
rischio come quello italiano. Lo spiega un
comunicato stampa del Consorzio Burana. Il
p res iden te  Anb i  F rancesco  V incenz i ,
presidente anche del Consorzio della Bonifica
B u r a n a ,   n e l   p r e s e n t a r e   i l   r a p p o r t o
Manutenzione Italia 2016, ha avvalorato la
necessità di prevenire il danno anche a livello locale: Le risorse messe in campo dal Burana devono
essere integrate dal finanziamento pubblico necessario per l'attuazione di tutto ciò che esula dalla
gestione ordinaria per andare a coprire le esigenze di tutto il comprensorio, di pianura e montano. La
manutenzione che viene fatta nel corso dell'anno, in collaborazione con gli altri lnti Locali, garantisce
l'ordinaria gestione idraulica, ma eventi sempre più estremi devono trovare risposte economiche dallo
Stato e dalle Regioni. In particolare, tramite il finanziamento di progetti idraulici strategici per il territorio
che il Consorzio ha pronti da anni che avrebbero anche importanti ricadute positive in termini
occupazionali. Nessuno meglio dei Consorzi conosce le criticità e le fragilità del proprio territorio e sa
come intervenire per difenderlo. A priori, non a danno avvenuto come purtroppo spesso accade. Il
Direttore del Consorzio Burana, Cinalberto Bertozzi, conferma che sono pronti diversi progetti
presentati agli organi competenti per il finanziamento, mentre nell'attesa si lavora alla manutenzione e al
ripristino delle situazioni di danno: Siamo al lavoro proprio in questi giorni nella riparazione dei
cedimenti di sponda avvenuti a causa delle precipitazioni del febbraio scorso. A Bondeno stiamo
intervenendo con un progetto da circa 120 mila euro per riprendere la frana lungo l'argine destro del
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Canale Collettore di Burana che ha reso impraticabile la via Comunale per Burana. Così come a
Camposanto con un finanziamento di circa 80 mila euro siamo al lavoro per ripristinare i cedimenti sul
cavo Dogaro, dopo che le precipitazione dell'inverno scorso sono andate ad aggravare una situazione
di argini già resi precari dalla rotta del fiume Secchia del gennaio 2014. Questo, accanto al lavoro
quotidiano che svolgiamo per mantenere in sicurezza un'area, inserita in quella padana,
idrogeologicamente molto delicata conclude Bertozzi dove le acque di pioggia devono sempre essere
allontanate dai canali per non creare allagamenti. Dal nostro punto di vista la prevenzione parte dallo
svaso dei canali che, in ottobre, fa lentamente defluire le acque usate in estate per l'irrigazione per
prepararsi alle precipitazioni invernali. Le quali, ce ne accorgiamo tutti, sono sempre più intense e
repentine.
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Via libera in città ai due impianti anti allagamenti

CENTO   D e p u r a t o r i   d i   C a s uma r o   e
Buonacompra, piano antiallagamenti, Scolo
Canalazzo e rifacimento della rete idrica. Sono
i temi al centro dell '  incontro di ieri tra il
sindaco Fabrizio Toselli ed Hera. Rispetto all'
imp ian to  d i  depuraz ione  a  serv iz io  d i
Casumaro e Reno Centese, si è chiusa il 30
settembre la procedura di acquisizione del
terreno, dopo l' approvazione del progetto da
parte di Atersir.
«Entro un anno  annuncia Toselli  sarà
eseguita l' opera: a breve la ditta darà il via ai
lavori.
Coi tecnici di Hera e i rappresentanti dei
cittadini casumaresi, visiteremo un impianto
simile a quel lo che verrà real izzato nel
Centese.
Una volta dotato il Coic dell' impianto fognario,
è previsto il collegamento al depuratore che
sarà calibrato per ricevere gli scarichi dell'
area». I tecnici hanno inoltre chiarito che «il
depuratore, ad alta efficienza, sarà posto in un
punto in cui già confluisce l' intero sistema
fognario, a distanza di qualche centinaio di
metri dai luoghi sensibili. Il polo scolastico si
t rova a 250 metr i .  Ci  saranno piante a
schermare la struttura, mentre a contrastare
eventuali cattivi odori è prevista una modalità interrata di arrivo del materiale.
Quello in uscita verrà subito portato via. Rispetto al depuratore di Buonacompra, il cui posizionamento è
stato concordato con la consulta e che colletterà le fogne di Pilastrello, Alberone, Buonacompra e
Molino Albergati, il progetto è ora all' approvazione di Atersir». In merito al Piano antiallagamenti, dopo
quella di San Rocco, «è in corso di realizzazione la vasca di Ponte Alto. A seguire sono previsti da parte
di Hera due interventi: gli impianti di sollevamento di piazzale Bonzagni e fra le vie Lavinino e XX
Settembre. Entro l' anno sarà verificata la funzionalità di quanto contemplato nel piano di fattibilità per
questo primo stralcio». Per lo Scolo Canalazzo è stata verificata la possibilità di intercettare gli scarichi
delle acque nere attraverso una tubazione parallela al canale, così da far fronte ai disagi del tratto a
cielo aperto. Un incontro con il Consorzio di Bonifica servirà ad autorizzarne il tracciato, per poi
procedere alla progettazione. Da Hera poi, è giunta assicurazione di una disponibilità di 130mila euro
per interventi straordinari sulla rete idrica. «Precederanno le opere di pavimentazione del centro storico
in cui confluiranno i fondi del Piano Organico. In questi mesi  spiega Toselli  siamo impegnati in
numerosi incontri preparatori alla predisposizione di cantieri importanti, affinché possano essere
funzionali».
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Consorzio di Burana

Canali sicuri, bonifica al lavoro
Bondeno, intervento per eliminare la frana in via Comunale

BONDENO Mentre a Roma viene presentato il
rapporto, redatto annualmente, che "fotografa"
la condizione idrogeologica del territorio
i tal iano,  in  l inea con  l '  esigenza di  una
prevenzione sempre più accurata, il Consorzio
della Bonifica Burana si prepara alla stagione
autunnoinvernale per affrontare le maggiori
criticità del territorio in cui opera.
«La prevenzione costa cinque volte meno che
riparare i danni»: è questo il punto attorno al
quale ha ruotato il tavolo dei lavori dei vertici
Anbi (Associazione nazionale dei consorzi per
la gestione e tutela del territorio e acque
irrigue) alla presidenza del consiglio a Roma
nei giorni scorsi. Si è sottolineato, ancora una
volta, il ruolo chiave dei Consorzi di bonifica
per la riduzione del pericolo di allagamenti,
frane e alluvioni. Ribadita la necessità di
affrontare la questione in sede parlamentare
per attuare, una volta per tutte, un' efficace
azione di prevenzione che riduca l' impatto
economico ed ambientale delle azioni di
r iprist ino del danno idrogeologico in un
territorio ad alto rischio come quello italiano.
I l  presidente Anbi Francesco Vincenzi,
presidente anche del Consorzio della Bonifica
B u r a n a ,   n e l   p r e s e n t a r e   i l   r a p p o r t o
"Manutenzione Italia 2016", ha avvalorato la necessità di prevenire il danno anche a livello locale: «Le
risorse messe in campo dal Burana devono essere integrate dal finanziamento pubblico necessario per
l' attuazione di tutto ciò che esula dalla gestione ordinaria per andare a coprire le esigenze di tutto il
comprensorio. La manutenzione che viene fatta nel corso dell' anno, in collaborazione con gli altri Enti
Locali, garantisce l' ordinaria gestione idraulica, ma eventi sempre più estremi devono trovare risposte
economiche dallo Stato e dalle Regioni. In particolare, tramite il finanziamento di progetti idraulici
strategici per il territorio che il Consorzio ha pronti da anni che avrebbero anche importanti ricadute
positive in termini occupazionali. Nessuno meglio dei Consorzi conosce le criticità e le fragilità del
proprio territorio e sa come intervenire per difenderlo. A priori, non a danno avvenuto come purtroppo
spesso accade».
Il direttore del Consorzio Burana, Cinalberto Bertozzi conferma i progetti esistenti e che si sta lavorando
alla manutenzione e al ripristino delle situazioni di danno: «Siamo al lavoro nella riparazione dei
cedimenti di sponda avvenuti a causa delle precipitazioni del febbraio scorso. A Bondeno stiamo
intervenendo  con un progetto da circa 120 mila euro  per riprendere la frana lungo l' argine destro del
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Canale Collettore di Burana che ha reso impraticabile la via Comunale per Burana. Questo, accanto al
lavoro quotidiano che svolgiamo per mantenere in sicurezza un' area, inserita in quella padana,
idrogeologicamente molto delicata  conclude Bertozzi  dove le acque di pioggia devono sempre
essere allontanate dai canali per non creare allagamenti. Dal nostro punto di vista la prevenzione parte
dallo svaso dei canali che, in ottobre, fa lentamente defluire le acque usate in estate per l' irrigazione
per prepararsi alle precipitazioni invernali. Le quali sono sempre più intense e repentine».
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Decreto sisma, 220 mln per rilancio agricolo regioni
colpite

Un piano strategico per il rilancio del settore
agricolo e agroindustr iale del le regioni
terremotate con risorse per 220 milioni di euro.
E' questa la principale novità, secondo quanto
apprende l' ANSA, delle misure previste per l'
agricoltura e l' agroalimentare nel decreto sul
terremoto varato oggi dal Cdm. Le risorse
necessarie alle regioni per il rilancio agricolo e
agro indust r ia le  e  per   la  promozione e
commercializzazione dei prodotti saranno rese
disponibili attraverso il totale finanziamento
nazionale dei PSR (piani di sviluppo rurali)
regionali per gli anni 2016, 2017 e 2018, circa
220 milioni di euro, a carico dello Stato tramite
le disponibilità del Fondo di rotazione per l'
a t tuazione del le pol i t iche comunitar ie.
"Bisogna ripartire dall' agricoltura nelle zone
del sisma  dichiara i l  ministro Maurizio
Martina  puntando su queste attività che fanno
parte della cultura e dell' identità delle aree
colp i te" .  Tra  le a l t re misure previste a
sostegno del settore agricolo e agroalimentare
delle regioni colpite dal terremoto, il decreto
prevede l' indennizzo, fino al 100%, dei costi
per la riparazione, il ripristino o la ricostruzione
degli immobili ad uso produttivo agricolo,
distrutti o danneggiati, comprese le abitazioni
deg l i  ag r i co l to r i .  E '  p rev is to   ino l t re   l '
indennizzo per i gravi danni a scorte e beni mobili strumentali anche alle attività produttive agricole. Il
decreto stanzia poi 35 milioni di euro per l' anno 2016 in favore delle regioni Lazio, Umbria, Abruzzo e
Marche, per la concessione di agevolazioni, nella forma del contributo in conto interessi alle imprese
danneggiate dal sisma, che hanno subito danni per effetto del sisma. Queste risorse possono essere
utilizzate anche per agevolazioni alle imprese che realizzino investimenti produttivi nei territori
danneggiati dal sisma. Si prevede anche la conferma delle deroghe concesse con ordinanza di
Protezione civile che vengono prorogate fino al 31 dicembre 2018 e vengono sospesi tutti i pagamenti
dei mutui e credito agrario e il pagamento dei contributi di bonifica a carico delle imprese agricole. Per l'
anno 2016 il mancato adempimento degli obblighi previsti dalla normativa sui Psr, comprese le norme
agroambientali, non comporta decadimento dall' aiuto europeo. Le aziende sanitarie locali dei territori
coinvolti dall' evento sismico possono autorizzare la deroga alle normative vigenti in tema di
movimentazione e ricovero del bestiame. Inoltre gli allevatori possono richiedere il differimento di 120
giorni degli obblighi in materia di aggiornamento della banca dati nazionale dell' anagrafe zootecnica.
Sono previste deroghe specifiche anche sulle certificazioni, sul biologico e sulla normativa relativa ai
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parchi naturali. E' anche previsto un fondo da 1 milione di euro, gestito tramite Ismea, per favorire il
credito a favore delle aziende agricole dei territori colpiti, azzerando il costo della garanzia primaria. Si
prevedono infine specifici interventi in favore della zootecnia, mettendo a disposizione parte delle
risorse destinate a far fronte alla crisi del settore del latte, 1 milione di euro, a favore delle aziende
zootecniche da latte colpite dal sisma. "Un investimento sul futuro  commenta ancora il ministro Martina
a proposito del piano di rilancio  che guarda in primo luogo ai giovani e che punta non solo a
ricostruire, ma a rilanciare. Per questo sono felice che il Governo abbia deciso di destinare risorse
importanti per costruire insieme alle imprese, alle Regioni e ai Sindaci un piano strategico di rilancio
che dia opportunità in quelle terre così gravemente colpite. Ringrazio il Commissario Errani e il Capo
della Protezione Civile Curcio per il lavoro che stiamo facendo insieme a favore delle imprese agricole e
alimentari danneggiate, cercando di garantire il più possibile la continuità produttiva fin dai primi giorni.
Con il provvedimento di oggi vogliamo dare attenzione anche agli under 40, che dovranno essere i
primi protagonisti di questa rinascita". (ANSA)
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Cittadini preoccupati chiedono interventi
CODIGORO. Operai in azione ancora una volta sulla discussa strada provinciale 54 che
collega l' abitato di Codigoro con la frazione di Pontemaodino. Asfalto a freddo per
tamponare momentaneamente le...

CODIGORO. Operai in azione ancora una
volta sulla discussa strada provinciale 54 che
collega l' abitato di Codigoro con la frazione di
Pontemaodino. Asfalto a freddo per tamponare
momentaneamente le falle che nel corso dell'
ultimo anno sono diventate più profonde ed
evidenti e per sedare le numerose polemiche
che da un mese a questa parte stanno
emergendo segnalando il dissesto di una
strada tra le più trafficate in uscita dal paese.
Ad evidenziare più volte la pericolosità della
strada stessa sono le numerose persone che
tutti i giorni la percorrono per andare al lavoro,
il sindaco, percorrendola spesso, aveva già
fatto presente il problema alla Provincia dalla
quale arrivano solo rassicurazioni "nessun
problema di sicurezza"  sono le confortanti
parole che giungono dall' amministrazione.
Rassicurazioni alle quali i cittadini non danno
credito, la paura che in giornate fredde e
piovose si apra la strada a metà è tangibile.
Dobbiamo aspettare che succeda qualcosa di
grave prima che qualcuno intervenga a
dovere», sono le parole dai toni accesi di una
signora: «Ogni volta che la percorro con la
pioggia mi assale la paura». Con il canale a
fianco, sistematici e poco funzionali rattoppi
non risolvono sicuramente il problema, l'
argine per esempio, ha bisogno di un sostegno continuo, ma per poter fare le opportune valutazione e i
conseguenti lavori al manto stradale, dalla Provincia dovranno reperire i fondi necessari. Il consiglio è
per tutti di mantenere una velocità moderata in quel tratto di strada dove il limite è di 50 Km/h per
evitare almeno inutili incidenti, confidando in una solerte mediazione degli amministratori locali con la
Provincia. E adesso che è arrivato l' inverno, la preoccupazione sale ulteriormente.
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ARGENTA LA REGIONE STANZIA I SOLDI

Argini 'crivellati' dalle nutrie Fondi per correre ai
ripari

LE TANE degli animali selvatici, scavate lungo
gli argini di fiumi e canali sono un problema
serio, già segnalato da tempo a istituzioni ed
enti competenti. Il problema, mette a rischio la
sicurezza idraulica dei territori, minando la
solidità delle sponde, perforate come una
gruviera da nutrie, volpi, istrici ed anche tassi.
Ne   s anno   q ua l c o s a   a d   e s emp i o   n e l
modenese, quando nel 2014  i l   torrente
Secchia ruppe gli argini. C' è dunque bisogno
di correre ai ripari, ed evitare dissesti ancora
più gravi. La regione EmiliaRomagna, tramite
il Servizio tecnico di bacino del Reno e Po di
Volano, cura del territorio e dell' ambiente, ha
stanziato 33.000 euro da spendere per dar
corso ad un importante, indispensabile ed
urgente lavoro di manutenzione straordinaria e
tamponamento di tali buche e ingrottamenti
(da eseguire entro 60 giorni dall' appalto
assegnato in questi  giorni),  che a volte
raggiungono anche dimensioni considerevoli.
Tra le zone di intervento ce ne sono anche nell'
argentano, a Campotto in particolare, lungo, l'
Idice, Il Sillaro.
IN CERTI tratti dell' alveo le rive risultano seriamente danneggiate da questo fenomeno, che causa
smottamenti e crolli delle scarpate. I cantieri sono stati affidati ad una ditta di Anzola Emilia, che dovrà
occuparsi anche di altri invasi quali ad esempio il Gaiana o la Quaderna, le cui acque scorrono nei
comuni di Budrio, Molinella, Medicina in provincia di Bologna e Conselice di Ravenna.
n.m.
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Canali sicuri, bonifica al lavoro
Bondeno, intervento per eliminare la frana in via Comunale

BONDENO. Mentre a Roma viene presentato
i l   rappor to ,   redat to  annua lmente ,  che
"fotografa" la condizione idrogeologica del
territorio italiano, in linea con l' esigenza di una
prevenzione sempre più accurata, il Consorzio
della Bonifica Burana si prepara alla stagione
autunnoinvernale per affrontare le maggiori
c r i t ic i tà  de l   ter r i tor io   in  cu i  opera.«La
prevenzione costa cinque volte meno che
riparare i danni»: è questo il punto attorno al
quale ha ruotato il tavolo dei lavori dei vertici
Anbi (Associazione nazionale dei consorzi per
la gestione e tutela del territorio e acque
irrigue) alla presidenza del consiglio a Roma
nei giorni scorsi. Si è sottolineato, ancora una
volta, il ruolo chiave dei Consorzi di bonifica
per la riduzione del pericolo di allagamenti,
frane e alluvioni. Ribadita la necessità di
affrontare la questione in sede parlamentare
per attuare, una volta per tutte, un' efficace
azione di prevenzione che riduca l' impatto
economico ed ambientale delle azioni di
r iprist ino del danno idrogeologico in un
territorio ad alto rischio come quello italiano.Il
p res iden te  Anb i  F rancesco  V incenz i ,
presidente anche del Consorzio della Bonifica
B u r a n a ,   n e l   p r e s e n t a r e   i l   r a p p o r t o
"Manutenzione Italia 2016", ha avvalorato la
necessità di prevenire il danno anche a livello locale: «Le risorse messe in campo dal Burana devono
essere integrate dal finanziamento pubblico necessario per l' attuazione di tutto ciò che esula dalla
gestione ordinaria per andare a coprire le esigenze di tutto il comprensorio. La manutenzione che viene
fatta nel corso dell' anno, in collaborazione con gli altri Enti Locali, garantisce l' ordinaria gestione
idraulica, ma eventi sempre più estremi devono trovare risposte economiche dallo Stato e dalle Regioni.
In particolare, tramite il finanziamento di progetti idraulici strategici per il territorio che il Consorzio ha
pronti da anni che avrebbero anche importanti ricadute positive in termini occupazionali. Nessuno
meglio dei Consorzi conosce le criticità e le fragilità del proprio territorio e sa come intervenire per
difenderlo. A priori, non a danno avvenuto come purtroppo spesso accade».Il direttore del Consorzio
Burana, Cinalberto Bertozzi conferma i progetti esistenti e che si sta lavorando alla manutenzione e al
ripristino delle situazioni di danno: «Siamo al lavoro nella riparazione dei cedimenti di sponda avvenuti
a causa delle precipitazioni del febbraio scorso. A Bondeno stiamo intervenendo  con un progetto da
circa 120 mila euro  per riprendere la frana lungo l' argine destro del Canale Collettore di Burana che
ha reso impraticabile la via Comunale per Burana. Questo, accanto al lavoro quotidiano che svolgiamo

12 ottobre 2016 lanuovaferrara.it
Consorzi di Bonifica

1Continua >

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



per mantenere in sicurezza un' area, inserita in quella padana, idrogeologicamente molto delicata 
conclude Bertozzi  dove le acque di pioggia devono sempre essere allontanate dai canali per non
creare allagamenti. Dal nostro punto di vista la prevenzione parte dallo svaso dei canali che, in ottobre,
fa lentamente defluire le acque usate in estate per l' irrigazione per prepararsi alle precipitazioni
invernali. Le quali sono sempre più intense e repentine».
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A Bologna il seminario Progettare l'assetto
idrogeologico

Italiasicura insieme al Ministero dell'Ambiente
e della Tutela del Territorio e del Mare e alla
Regione EmiliaRomagna organizzano a
Bologna il seminario Progettare l'assetto
idrogeologico: un'occasione di confronto per
professionisti e amministratori sulle Linee
guida per le attività di programmazione e
progettazione degli interventi per il contrasto
del rischio idrogeologico. Intervengono anche
il Ministro dell'Ambiente Gianluca Galletti e
l'assessore regionale alla difesa del suolo e
della costa Paola Gazzolo. Le Linee Guida
presentate,   recentemente prodot te  da
Italiasicura, hanno l'obiettivo di fornire indirizzi
ai tecnici della Pubblica Amministrazione e ai
professionisti in materia di programmazione e
progettazione degli interventi per la difesa del
suolo. Si tratta di un documento aperto ai
contributi e suggerimenti dei tecnici delle
Pubbliche Amministrazioni e dei professionisti
( ingegneri, geologi, forestali, agronomi,
geometri, architetti). Il seminario si tiene nella
sala 20 maggio 2012 della Regione Emilia
Romagna (Terza Torre, Viale della Fiera 8),
dalle ore 9.00 alle 16.30. Fornisce crediti
formativi agli iscritti agli ordini professionali dei
geologi e degli ingegneri. Le iscrizioni saranno
accettate secondo l'ordine di arrivo, fino al
raggiungimento della capienza della sala.

12 ottobre 2016 regione.emilia
romagna.it

Comunicati Stampa Emilia Romagna

3

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



Venerdì, 14 ottobre 2016



14/10/2016 La Nuova Ferrara Pagina 26

14/10/2016 La Nuova Ferrara Pagina 31

14/10/2016 Il Resto del Carlino (ed. Ferrara) Pagina 13 VALERIO FRANZONI

14/10/2016 La Nuova Ferrara Pagina 27

14/10/2016 La Nuova Ferrara Pagina 30

14/10/2016 Il Resto del Carlino (ed. Ferrara) Pagina 16

14/10/2016 Il Resto del Carlino (ed. Ferrara) Pagina 17

Via libera al piano per far fronte al richio idraulico 1

Ottocento firme contro gli allagamenti 2

Piano antiallagamenti, sopralluogo del sindaco «Tempi... 4

Protezione civile, esercitazione contro le piene del Reno 5

Trivelle, il no della giunta «Pericolose e invasive» 6

No alle trivelle, ma l' opposizione insorge 7

Parco del delta unico, approvato in Senato l' emendamento del Pd 8

DOSSIER
Venerdì, 14 ottobre 2016

Articoli



comunebonifica

Via libera al piano per far fronte al richio idraulico

CENTO Via libera alla stesura di un Piano di
rischio idraulico, in modo da standardizzare le
procedure in caso di emergenza allagamenti
nel Centese. Progetti presenti e futuri, e il
Piano antiallagamenti, al centro dell' incontro
avvenuto ieri tra il sindaco Fabrizio Toselli e il
Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara,
rappresentato dal presidente Franco Dalle
Vacche e dal direttore area tecnica Gianni
Tebaldi. Con il Comitato Allagati Centesi, il
sopralluogo alle opere in via di realizzazione
per far fronte al problema degli allagamenti.
Prima tappa, alla vasca di laminazione di via
San Rocco in via di completamento: «La
vicinanza all' abitato  ha riferito Toselli  rende
la struttura interrata funzionale a far fronte alle
p iogge brev i  e  mo l to   in tense .  Ques to
intervento dovrà poi essere integrato dai lavori
d i  co l legamento   f ra   la   re te   fognar ia  e
consorz ia le da parte d i  Hera».  Stanno
proseguendo i lavori per la definizione della
vasca di  laminazione di Ponte Alto, che
raccoglierà i volumi eccessivi di acqua in
arrivo dal condotto generale, e di un 'canalone'
di fitodepurazione.
In quest' area, Tosell i  ha prospettato la
realizzazione in una sorta di oasi paesistico
ambientale. «Gli scavi  ha spiegato il presidente Dalle Vacche  saranno terminati nell' inverno.
Poi saranno eseguiti gli interventi per il completamento della vasca e infine la piantumazione. Fino a
oggi, i tempi sono stati rispettati. Completamento dei lavori, previsto tra maggio e giugno». Toselli e il
Consorzio di Bonifica hanno incontrato sul posto i rappresentanti del Comitato Allagati Centesi.
Tutti concordi sul fatto che, arrivati alla fase conclusiva di questo primo stralcio, occorre guardare avanti
e procedere decisi verso la seconda tranche.
Andando innanzitutto ad intercettare, ha poi aggiunto Toselli «le risorse necessarie. Inviterò l' assessore
regionale Paola Gazzolo a vedere ciò che è stato fatto per comprendere l' utilità di un finanziamento che
consenta di chiudere i lavori iniziati».
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Ottocento firme contro gli allagamenti
A Lido Estensi petizione nei viali Leopardi e Manzoni: i residenti chiedono interventi

LIDO ESTENSI Protestano i cittadini di Lido
Estensi che risiedono nella zona di viale
Leopardi e viale Manzoni, due delle strade
principali della località balneare. Non solo
sono esasperati i cittadini che abitano tutto l'
anno al Lido, ma anche i proprietari delle
seconde case e le tante attività coinvolte nel
pesante disagio che riguarda gli allagamenti;
tut t i   r imast i  mol to contrar iat i  dai  nuovi
interventi idraulici prospettati dal sindaco negli
incontri con i cittadini, 10 milioni di Euro a
pioggia (e proprio il caso di dire)sui lidi nord e
non un centesimo a Estensi, località punta di
d iamante dei  set te L id i .  Portavoce del
'comitato spontaneo' che si è creato sono
Iginio Ferroni, Carlari Sergio, (che abitano in
via Leopardi). Ferroni e Carlari si sono fatti
promotori di iniziativa popolare con la raccolta
di oltre 800 firme, tutte di persone concordi nel
lamentare la mancanza di attenzione da parte
dell' amministrazione pubblica nei confronti dei
ripetuti allegamenti che si verificano quando
piove. «La criticità è pesante  spiegano 
soprattutto nella zona dell' unico distributore di
benzina, zona circondata da due canali che
dovrebbero essere canali speculari di scolo,
ma che  in   rea l tà  ogn i  vo l ta  che p iove
tracimano e da lì fuoriescono residui delle fogne che arrivano fin dentro le abitazioni e chi abita al
pianterreno si ritrova in casa di tutto. La zona poi viene malamente transennata, con sbarre in ferro che
ostruiscono un' arteria principale; favorendo di contro invece chi ha auto grandi come i Suv che transita
ugualmente...
e allora dentro le case e nelle attività arrivano addirittura onde di acqua alte anche un metro con dentro
di tutto. E sono ingenti i costi che i cittadini e i commercianti devono sostenere per ripristinare gli
ambienti».
Fino al 2012, ribadiscono i portavoce, «c' era una pompa idrovora che e stata tolta e le responsabilità
sono da chiarire: Comune? Consorzio di Bonifica? I due promotori sono determinati: qui non c' entrano
le bombe d' acqua, siamo esasperati, siamo in una fogna ogni volta che piove e adesso ci stiamo
avvicinando all' inverno e si deve trovare una soluzione urgente, porteremo nei prossimi giorni la
raccolta firme fino davanti al sindaco e ci dovrà ascoltare, perché qui sembra che non si voglia trovare
una soluzione a questo problema che va avanti da anni, e andremo avanti anche con le vie legali per
chiedere anche i danni». Nella petizione si ribadisce come «i residenti devo chiudersi in casa e le
attività devono chiudere anche il distributore di benzina deve rimanere chiuso per giorni per gli
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allagamenti con un danno economico ingente creando un disagio per chi ha bisogno di fare benzina.
Non è possibile che vengano spesi 10 milioni di euro di soldi pubblici lasciando fuori il Lido Estensi,
andremo fino in fondo».
Caterina Bonazza.
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CENTO

Piano antiallagamenti, sopralluogo del sindaco
«Tempi rispettati»

PROSEGUONO i lavori per il Piano anti
a l lagament i .   Ie r i  è  s ta to  e f fe t tuato  un
sopralluogo alle opere in via di realizzazione
per far fronte ad un' annosa piaga per la città:
present i   i l  s indaco Fabriz io Tosel l i  e  i l
Consorzio di Bonifica col presidente Franco
Dalle Vacche e il direttore dell' area tecnica
Gianni Tebaldi. La vasca di laminazione di via
San Rocco è in via di completamento: «Questo
intervento  ha riferito Toselli  dovrà poi
essere integrato dai lavori di collegamento fra
la rete fognaria e consorziale da parte di
Hera». Sulla vasca di laminazione di Ponte
Alto, stanno proseguendo i  lavori per la
definizione della cassa a cielo aperto, che
raccoglierà i volumi eccessivi di acqua in
arrivo dal condotto generale, e di un 'canalone'
di fitodepurazione. Gli scavi saranno terminati
nel l '   inverno, quindi verranno eseguit i   i
manufatti per il completamento della vasca e
infine la piantumazione: «I tempi sono stati fin
qui rispettati  ha spiegato Dalle Vacche .
Potremmo dunque ultimarli fra maggio e
giugno». Nel corso del sopralluogo, Toselli e
Dalle Vacche hanno incontrato il Comitato Allagati centese: «Arrivati in fase conclusiva di questo primo
stralcio  ha detto Toselli  dobbiamo procedere decisi verso il secondo andando a intercettare le risorse
necessarie. Inviterò l' assessore regionale Paola Gazzolo, che si è impegnata a verificare la possibilità
di rientrare nel Piano Sicurezza che verrà definito in autunno con il Governo».
Infine, il sindaco ha dato il via libera alla redazione di un Piano di rischio idraulico.
Valerio Franzoni.

VALERIO FRANZONI
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GALLO

Protezione civile, esercitazione contro le piene del
Reno

GALLO Una imponente esercitazione di
protezione civile si svolgerà domani a Gallo in
prossimità dello scolmatore del fiume Reno.
Dalle 8 alle 13 saranno una sessantine le
persone impegnate che, oltre tecnici comunali,
provinciali e regionali, vedrà in campo Ana
(Cento),  CB Club Enterpr ice (Vigarano
Mainarda), Avtpcsa (Sant' Agostino) e Radio
Club Contea Nord (Mirabello e Bondeno).
Visto lo spiegamento di mezzi e persone
impegnati si è pensato, per non allarmare la
gente, di affiggere manifesti che spiegano che
è solo di un' esercitazione della Protezione
civile dell' Alto Ferrarese. «Simuleremo  ha
spiegato Stefano Ansloni comandate della
polizia municipale e della Protezione civile
dell' Alto Ferrarese una piena del Reno con lo
scopo di verif icare l '  eff icacia del piano
intercomunale di Protezione civile dell' Alto
Ferrarese. Testeremo inoltre il funzionamento
del Software Zerogis che contiene, al suo
interno, un modulo per informare la gente nelle
situazioni di emergenza. Questo per essere
pronti, in futuro, a far avere direttamente a tutti
i cittadini dell' Alto Ferrarese le informazioni
comportamentali e su come sta evolvendo un'
eventuale situazione di emergenza che possa,
sperando sempre di no, coinvolgere il nostro territorio».
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Trivelle, il no della giunta «Pericolose e invasive»
L' assessore all' ambiente Michela Bigoni spiega la posizione del Comune Presto l'
argomento verrà discusso nel consiglio comunale di Portomaggiore

di Marcello Pulidori wPORTOMAGGIORE
Anche la giunta comunale di Portomaggiore ha
presentato un parere negativo in merito alle
trivellazioni per la ricerca di idrocarburi. La
conferma è arrivata ieri da Michela Bigoni
assessore all' ambiente di Portomaggiore:
«Vorrei innanzitutto precisare che l' argomento
in esame rientra nella funzione conferita all'
Unione Valli e Delizie essendo materia del
servizio ambiente. La giunta dell' Unione dal 7
ottobre e quindi anticipatamente rispetto alle
osservazioni poste dai partiti di opposizione,
ha espresso parere di contrarietà in seno alla
C o n f e r e n z a   d e i   S e r v i z i   r e l a t i v a   a l
p roced imento  d i  Va lu taz ione   Impat to
Ambientale avente ad oggetto l' "istanza di
conferimento del permesso di ricerca LA
STEFANINA" , in base alla considerazione per
cui l' esigenza primaria di tutela del territorio e
del paesaggio agrario e naturale dell' Unione
dei Comuni, non si può conciliare con la
possibile futura ricerca di idrocarburi».
«La giunta del comune di Portomaggiore 
prosegue la Bigoni  ha discusso l' argomento
in esame, non solo da un punto di vista politico
ma  anche   t ecn i co ,   g raz ie  anche  a l l e
competenze speci f iche del l '  assessore
Giuseppe Alesci dottore in scienze geologiche, ed ha ritenuto esaustive le motivazioni espresse nella
delibera di giunta dell' Unione ed ha espresso parere negativo a tale tipo di intervento esplorativo». «Al
contempo la giunta  scrive ancora l' assessore Bigoni  ritiene che la sede migliore per affrontare tale
delicato argomento sia il consiglio comunale e pertanto stiamo elaborando un ordine del giorno da
presentare al prossimo consiglio ed ai capigruppo dei partiti di minoranza. Il Comune  conclude l'
assessore  ribadendo la propria contrarietà si rende pertanto disponibile ad appoggiare pienamente
tutte le iniziative si intendano mettere in campo contro tali invasivi interventi».
©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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No alle trivelle, ma l' opposizione insorge
Portomaggiore: la Lega attacca, il Comune risponde: «Discusso in Unione»

ENTRO il 21 novembre le istituzioni dovranno
pronunciarsi sul piano di fattibilità, relativo alla
richiesta di trivellazioni esplorative sul territorio
comunale presentata da Aleanna Resources e
finalizzate alla ricerca di idrocarburi nelle Valli
del Mezzano. Secondo la Lega «è un fatto
grave, anche il silenzio con cui questo progetto
è stato portato avanti, senza nessuna forma di
coinvolgimento da parte dei cittadini».
NON risparmiano le accuse ad amministratori
locali e regionali, il capogruppo regionale della
Lega Nord, Alan Fabbri, e i l  consigliere
comunale di Portomaggiore, Gian Luca
Lombardi. La palla ora è alla Regione, che
dovrà decidere se concedere il permesso o
no. «Sarebbe gravissimo, per tutta l' area del
Mezzano  e   l '   oas i  d i  Por tomagg io re   
sottolineano Fabbri e Lombardi  visto che qui
s i   t r o v a n o   6 6   s p e c i e   p r o t e t t e .   L a
comun i c a z i o ne   s u   ques t a   i p o t e s i   d i
trivellazione non è stata data ai cittadini. E ora
manca anche tecnicamente il tempo per
organizzare momenti di vero confronto, in cui
anche comitati di cittadini, tecnici, geologi
possano fornire un contributo alle amministrazioni». Alan Fabbri presenterà anche un' interrogazione,
per capire le posizioni dell' assessore regionale, Paola Gazzolo. La posizione del comune di
Portomaggiore è affidata all' assessore all' Ambiente, Michela Bigoni: «Preciso che la questione rientra
nella funzione conferita all' Unione 'Valli e Delizie', essendo materia del servizio ambiente. La giunta
dell' Unione già il 7 ottobre e pertanto anticipatamente rispetto alle osservazioni poste dai partiti di
opposizione, ha espresso parere di contrarietà in seno alla Conferenza dei Servizi relativa al
procedimento di Via (Valutazione impatto ambientale ndr), in base alla considerazione per cui l'
esigenza primaria di tutela del territorio e del paesaggio agrario e naturale dell' Unione, non si può in
alcun modo conciliare con la ricerca di idrocarburi».
E ancora: «La giunta di Portomaggiore, martedì, ha discusso l' argomento da un punto di vista politico e
tecnico, grazie anche alle competenze specifiche dell' assessore Giuseppe Alesci dottore in scienze
geologiche, e ha ritenuto esaustive le motivazioni espresse nella delibera dell' Unione». Se ne parlerà
anche nel prossimo consiglio comunale, dove sarà presentato un ordine del giorno sull' argomento.
Infine: «La giunta è disponibile ad appoggiare pienamente tutte le iniziative contro tali invasivi
interventi».
Franco Vanini.
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COMACCHIO

Parco del delta unico, approvato in Senato l'
emendamento del Pd

DOPO l' annuncio di qualche giorno fa è stato
approvato in Commissione Ambiente del
Senato l' emendamento proposto dai senatori
Pd per istituire un Parco unico del Delta del Po
andando oltre l' attuale assetto che prevede
due parchi regionali distinti: quello dell' Emilia
Romagna e quello Veneto. Davvero un passo
in avant i  a t teso e  important iss imo per
garantire la salvaguardia ambientale e una più
efficace promocommercializzazione di quanto
questo part icolar iss imo e af fascinante
ambiente può offrire. L' esame della riforma
della legge quadro 394/91 è quasi terminato e
questo provvedimento dovrebbe approdare in
aula il 25 ottobre.
«NON È ancora  l '   ist i tuzione del Parco
nazionale del Delta del Po  spiegano Caleo e
Vaccari  ma si tratta di un passo avanti
significativo per la tutela e la valorizzazione di
una delle aree di delta più importanti d'
Europa, ora tutelata a macchia di leopardo. In
sostanza proponiamo che i ministeri dell'
Ambiente e dei Beni e delle Attività culturali, di
concerto con il ministro dell' Economia e d'
intesa con le Regioni Emilia Romagna e Veneto, emanino entro 6 mesi un decreto legislativo per l'
istituzione di un unico Parco del Delta del Po, comprendente le aree del perimetro del Parco naturale
regionale Veneto del Delta del Po e del Parco del Delta del Po Emilia Romagna. L' obiettivo è di
rivalutare e rendere socialmente disponibile il grande patrimonio di risorse ambientali, faunistiche,
storiche e culturali dell' area deltizia, in armonia con il complesso dei beni ambientali e paesaggistico
culturali del Paese. Si tratta inoltre di valorizzare e coordinare le attività direttamente o indirettamente
legate all' utilizzazione delle risorse fisiche degli ambienti umidi presenti, che vanno rispettati. Il Parco
dovrà provvedere all' insediamento dei suoi organi e all' elaborazione del Piano del Parco».
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Anbi Emilia Romagna incontra il Ministro
dell'Ambiente Gianluca Galletti

Nell'ambito della duegiorni organizzata dal
Ministero dell 'Ambiente, Regione Emilia
Romagna in collaborazione con ANBI ER,
HERA e IREN, dedicata al contributo dell'Italia
e in particolare dell' Emilia Romagna alle
buone pratiche in ambito di diversità biologica,
i l  presidente del l 'Anbi Emil ia Romagna
Massimiliano Pederzoli e il coordinatore
Antonio Sangiorgi hanno incontrato il Ministro
dell'Ambiente Gianluca Galletti. Nell' ottica di
ant icipare  i  contenuti  del la tredicesima
Conferenza Mondiale sulla Biodiversità che si
svolgerà a Cancùn e proporre al contempo ciò
che s i  è   fa t to  d i  concreto  in   reg ione a
salvaguardia e tutela di risorse naturali e
biodiversità si sono approfonditi numerosi
argomenti sia nell'ambito del convegno tecnico
su parchi ed ecosistemi,  s ia a margine
dell ' interessante esposizione A passi di
Biodiversità, mostra destinata a far crescere il
l i ve l lo  d i  conoscenza e  responsabi l i tà
soprattutto nelle giovani generazioni su rischi e
obiettivi per conservare il pianeta e le sue
bellezze indispensabili. Soffermandosi sui
temi del la difesa idraul ica del  terr i tor io
Pederzoli e Sangiorgi, insieme al direttore del
Canale Emiliano Romagnolo Paolo Mannini,
hanno consegnato al titolare del dicastero la
pubblicazione informativa statisticamente più completa e aggiornata volto ad illustrare l'efficienza della
rete dei Consorzi di bonifica in Emilia Romagna: una rete che oggi punta più che mai su prevenzione,
manutenzione e ricerca tecnicoscientifica applicate alle proprie attività quotidiane e sfere di intervento.
All'incontro hanno preso parte anche l' Assessore Regionale Paola Gazzolo (Difesa del Suolo e della
Costa, Protezione Civile) e Simonetta Saliera Presidente Assemblea Legislativa Regione ER oltre a
numerose autorità e esperti del settore.
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Anbi Emilia Romagna incontra il ministro dell'
ambiente Gianluca Galletti

Polit ica / Savena Anbi Emil ia Romagna
incontra il ministro dell' ambiente Gianluca
Galletti Biodiversità , buone pratiche dell'
Emi l ia  Romagna verso   la  Conferenza
Mondiale di Cancun. Mostra in Regione ANBI
ER tra i partners del Ministero dell' Ambiente.
Alla presentazione incontro GallettiPederzoli
14 ottobre 2016 15:09 Condivisioni Nota 
Questo comunicato è s tato pubbl icato
integralmente come contributo esterno. Questo
contenuto non è pertanto un articolo prodotto
dalla redazione di BolognaToday Nell' ambito
della "duegiorni" organizzata dal Ministero
dell' Ambiente, Regione Emilia Romagna in
collaborazione con ANBI ER, HERA e IREN,
dedicata al contributo dell' Italia e in particolare
dell' Emilia Romagna alle buone pratiche in
ambito di diversità biologica, il presidente dell'
Anbi Emilia Romagna Massimiliano Pederzoli
e il coordinatore Antonio Sangiorgi hanno
incontrato il Ministro dell' Ambiente Gianluca
Galletti. Nell' ottica di anticipare i contenuti
della tredicesima Conferenza Mondiale sulla
Biodiversità che si svolgerà a Cancùn e
proporre al contempo ciò che si è fatto di
concreto in regione a salvaguardia e tutela di
r isorse natura l i  e  b iod ivers i tà  s i  sono
approfonditi numerosi argomenti sia nell'
ambito del convegno tecnico su parchi ed ecosistemi, sia a margine dell' interessante esposizione "A
passi di Biodiversità", mostra destinata a far crescere il livello di conoscenza e responsabilità
soprattutto nelle giovani generazioni su rischi e obiettivi per conservare il pianeta e le sue bellezze
indispensabili. Soffermandosi sui temi della difesa idraulica del territorio Pederzoli e Sangiorgi, insieme
al direttore del Canale Emiliano Romagnolo Paolo Mannini, hanno consegnato al titolare del dicastero la
pubblicazione informativa  statisticamente più completa e aggiornata  volto ad illustrare l' efficienza
della rete dei Consorzi di bonifica in Emilia Romagna: una rete che oggi punta più che mai su
prevenzione, manutenzione e ricerca tecnicoscientifica applicate alle proprie attività quotidiane e sfere
di intervento. All' incontro hanno preso parte anche l' Assessore Regionale Paola Gazzolo (Difesa del
Suolo e della Costa, Protezione Civile) e Simonetta Saliera Presidente Assemblea Legislativa Regione
ER oltre a numerose autorità e esperti del settore. Persone: I più letti di oggi 1.
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Via libera al piano per far fronte al richio idraulico
CENTO. Via libera alla stesura di un Piano di rischio idraulico, in modo da
standardizzare le procedure in caso di emergenza allagamenti nel Centese. Progetti
presenti e futuri, e il Piano...

CENTO. Via libera alla stesura di un Piano di
rischio idraulico, in modo da standardizzare le
procedure in caso di emergenza allagamenti
nel Centese. Progetti presenti e futuri, e il
Piano antiallagamenti, al centro dell' incontro
avvenuto ieri tra il sindaco Fabrizio Toselli e il
Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara,
rappresentato dal presidente Franco Dalle
Vacche e dal direttore area tecnica Gianni
Tebaldi. Con il Comitato Allagati Centesi, il
sopralluogo alle opere in via di realizzazione
per far fronte al problema degli allagamenti.
Prima tappa, alla vasca di laminazione di via
San Rocco in via di completamento: «La
vicinanza all' abitato  ha riferito Toselli  rende
la struttura interrata funzionale a far fronte alle
p iogge brev i  e  mo l to   in tense .  Ques to
intervento dovrà poi essere integrato dai lavori
d i  co l legamento   f ra   la   re te   fognar ia  e
consorz ia le da parte d i  Hera».  Stanno
proseguendo i lavori per la definizione della
vasca di  laminazione di Ponte Alto, che
raccoglierà i volumi eccessivi di acqua in
arrivo dal condotto generale, e di un 'canalone'
di fitodepurazione. In quest' area, Toselli ha
prospettato la realizzazione in una sorta di
oasi paesisticoambientale. «Gli scavi  ha
spiegato il presidente Dalle Vacche  saranno
terminati nell' inverno. Poi saranno eseguiti gli interventi per il completamento della vasca e infine la
piantumazione. Fino a oggi, i tempi sono stati rispettati. Completamento dei lavori, previsto tra maggio e
giugno». Toselli e il Consorzio di Bonifica hanno incontrato sul posto i rappresentanti del Comitato
Allagati Centesi. Tutti concordi sul fatto che, arrivati alla fase conclusiva di questo primo stralcio,
occorre guardare avanti e procedere decisi verso la seconda tranche. Andando innanzitutto ad
intercettare, ha poi aggiunto Toselli «le risorse necessarie. Inviterò l' assessore regionale Paola Gazzolo
a vedere ciò che è stato fatto per comprendere l' utilità di un finanziamento che consenta di chiudere i
lavori iniziati».
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migliaro

La Protezione civile protagonista in piazza

MIGLIARO Appuntamento in piazza con la
Protezione civile per questo fine settimana. L'
iniziativa che coinvolge l' amministrazione
comunale di Fiscaglia, con il sindaco, Sabina
Mucchi e l' assessore delegato alla protezione
civile, Massimo Trombelli, aderisce infatti ad
un programma a valenza nazionale. Si tratta
del progetto " io non rischio" buone pratiche di
protezione civile", che approfondisce tre
aspetti: alluvione, terremoto e maremoto. Così,
nel caso del Comune di Fiscaglia, considerato
che nella zona, per la particolare orografia,
s o n o   a t t i v e   n ume r o s e   i d r o v o r e ,   l a
sensibilizzazione alla cittadinanza da parte di
una delle due associazioni di protezione civile
present i  sul  Comune,  l '  ACAC,  intende
approfondire l' aspetto dell' alluvione. Infatti, "Io
n o n   r i s c h i o "   è   u n a   c a m p a g n a   d i
comunicazione nazionale sulle buone pratiche
di protezione civile, realizzata in accordo con
le regioni ed i Comuni  interessati e che
F i scag l i a   ha  d i   r ecen te   r ecep i t o   con
provvedimento di giunta comunale. Così la
qualificante iniziativa intende rivolgersi ai
cittadini con l' obiettivo di promuoverne un
ruolo attivo nel campo della prevenzione dei
rischi alluvionali. Per questo, l' associazione
comunale di protezione civile, ACAC è presente in piazza del municipio a Migliarino nella giornata di
oggi, sabato 15 ottobre e nell' area antistante il municipio di Massafiscaglia, domani, domenica 16
ottobre. (pg.f.
) ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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La mareggiata erode la costa
Colpito soprattutto il litorale di Lido Pomposa. La Protezione civile prolunga l' allerta sino
a domenica

LIDO POMPOSA L' allerta numero 90 con cui l'
Agenzia regionale di Protezione civile aveva
attivato giovedì la fase di attenzione per vento
forte e mare mosso è stata aggiornata ieri, con
un prolungamento dello stato di allerta sino
alla mezzanotte di domenica. Il forte vento,
accompagnato dall' alta marea sulla costa, ha
cominciato ieri mattina a erodere il litorale in
alcuni punti, quelli più esposti al fenomeno
delle mareggiate.
Il tratto di arenile compreso tra i campeggi
Vigna sul mar e I tre moschettieri al Lido di
Pomposa è ormai stato sommerso dalle onde
e a protezione delle strutture resta la barriera
di sabbia, che è stata tempestivamente
innalzata dagli operatori.
«Attendiamo risposte dalla Regione  ha
dichiarato Nicola Bocchimpani, presidente di
Asbalneari, associazione dei bagni dei Lidi
Scacchi, Pomposa e Nazioni ; al termine dell'
incontro convocato il 5 luglio scorso dall'
assessore regionale Paola Gazzolo si è detto
che a fine stagione ci sarebbe stato sottoposto
un master plan per il ripascimento costiero più
urgente. Ancora non sappiamo a che punto è il
progetto». Intanto era atteso per questa notte il
rinforzo del vento con incremento delle maree,
fenomeno che da sempre desta preoccupazioni agli operatori, soprattutto a quelli dei lidi Volano,
Nazioni e Spina.
«Speriamo che il dirigente regionale Miccoli e l' assessore Gazzolo ci convochino presto  ha aggiunto
Bocchimpani , perché abbiamo tanti quesiti da porre, partendo dalla possibilità di impiego dei fondi del
decreto Italia Sicura. Ora c' è stato il terremoto e non si discute, ma speriamo che resti qualcosa anche
per noi, come si era ipotizzato durante la riunione della scorsa estate».
Mentre ai Lidi Pomposa e Nazioni sono pressoché ultimate le barriere di sabbia poste a protezione dei
bagni, al Lido di Volano «non abbiamo ancora cominciato  ammette Nicola Mendilicchio, titolare del
bagno Pinguino , perché non c' è sabbia. Davanti al mio bagno ho costruito una palizzata in legno con
un po' di sabbia, perché il mare ha già mangiato fino a 30 metri dal bar».
Quella appena trascorsa intanto è stata un' altra notte di monitoraggio per gli operatori, nella speranza
che la perturbazione non riservi strascichi ulteriori.
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MIGLIAROMASSA CAMPAGNA INFORMATIVA

Calamità naturali e alluvioni Protezione civile in
piazza

L' ATTUAZIONE del piano sovracomunale di
Protezione civile di Fiscaglia, ha portato all'
attuazione di un' iniziativa, la prima di questo
genere nel territorio fiscagliese, che coinvolge
la sezione Acac (Associazione cinofila amici
del cane), attiva nell' informare la popolazione
sui comportamenti da tenere e ai r ischi
connessi alle calamità naturali. In municipio a
Mig l iaro ,  a l la  presenza de l  s indaco d i
Fiscaglia, Sabina Mucchi, dell' assessore
Massimo Trombelli e dei volontari Acac:
Cinzia Sciacca, Vinicio Nanni e Claudio
Finessi è stata presentata l' iniziativa che si
svolgerà a Migliarino.
IN PIAZZA Repubblica (in caso di maltempo
sotto il portico dell' ex municipio) oggi e a
Massa Fiscaglia in piazza Garibaldi, (all'
interno del Teatro Vittoria in caso di maltempo)
domani, i volontari dell' Acac saranno presenti
con un banchetto informativo a disposizione
del la popolazione per  far conoscere  la
campagna di Protezione civi le di buone
pratiche contro le calamità naturali.
L' iniziativa si chiama 'Io non rischio'. I volontari
che daranno vita alla campagna distribuiranno depliant e vademecum sulle norme di comportamento da
tenere in caso di calamità naturale; nel caso del territorio del delta e del suo fragile sistema
idrogeologico il rischio più elevato è quello delle alluvioni. «Un' iniziativa  dice il sindaco Mucchi  che è
la prova tangibile della collaborazione e dialogo instaurati tra Comune e associazioni di volontariato,
senza dimenticare che nella giurisdizione, oltre ad Acac opera anche Avpc». «Un progetto  dice Nanni
 che viene proposto da 10 anni in oltre 700 piazze italiane e quest' anno partecipa anche Fiscaglia».
«Un' iniziativa indispensabile  spiega Trombell i  che è una buona forma di educazione
comportamentale di fronte ai rischi ambientali. Perché la conoscenza di determinate dinamiche può fare
la differenza tra la l' incolumità e la disgrazia».
Maria Rosa Bellini.

MARIA ROSA BELLINI
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PORTOMAGGIORE MALTEMPO

Pioggia torrenziale, alberi caduti e allagamenti

PRIME, violente piogge autunnali e soliti
problemi di allagamento, alberi sradicati nel
Mezzano e a Maiero. Nel quartiere africano a
Portomaggiore, in via Zambia (foto), Calogero
Zito ha postato su Facebook. «Questa è via
Zambia  scrive , stamani (ieri, ndr) alle 8
dopo una no t te  d i  p iogge non propr io
torrenziali. Mi chiedo: visto che della stagione
delle piogge siamo solo alle porte, cosa devo
aspet tarmi  ne i  pross imi  mesi? Questo
p r o b l ema   e s i s t e   d a   q u ando   a b i t o   a
Portomaggiore».
AMMETTE il disagio l' assessore ai Lavori
pubbl ici  Andrea Baraldi :  «C' è stato un
problema non di allagamenti ma di ristagni di
acqua piovana, dovuti alle caditoie. In quella
zona ci sono molti pini, con ogni probabilità gli
aghi hanno otturato i tombini e l' acqua non
scorre. Nel quartiere abbiamo pulito numerose
caditoie a ridosso del centro sportivo 'Davide
Zardi', in via Zambia ancora no: provvederemo
al più presto. Approfitto per segnalare che di
concerto con Hera stiamo programmando il
potenziamento delle pompe di sollevamento
per il quartiere africano in modo da rendere ancor più sicura la zona da eventuali allagamenti, sempre
possibili con il cambiamento climatico e il fenomeno delle cosiddette bombe d' acqua».
Franco Vanini.
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Maltempo, strade e banchine sott' acqua «Sulla
costa la mareggiata fa più paura»
Da Porto Garibaldi a Gorino ai Lidi disagi per la pioggia incessante

LA PERTURBAZIONE che sta colpendo tutto il
nord d' Italia non ha risparmiato la zona di
Comacchio, i lidi, Porto Garibaldi (foto) ma
anche Goro e Gorino dove l' acqua ha invaso
le banchine dei porti. Alberi e rami caduti a
Vaccolino. A Comacchio, nella prima mattinata
di ieri la pioggia caduta in abbondanza ha fatto
registrare acqua alta in diverse strade del
territorio comunale, specialmente ai lidi, in cui
solitamente situazioni del genere creano
diversi disagi e non pochi danni a garage e
cantine.
SI SONO verificati rallentamenti alla viabilità
stradale, specialmente nelle vie interne dei lidi,
poi, fortunatamente, le precipitazioni hanno
dato un po '  d i   t regua,  permet tendo un
temporaneo miglioramento della situazione,
per riprendere poi verso sera. L' allerta non è
tuttavia terminata e c' è anzi preoccupazione
per le prossime ore. Le previsioni parlano,
infatt i ,  di  vento  in aumento e di  di f f ic i l i
condizioni del mare. Questa è la questione che
preoccupa maggiormente, dal momento che in
tali circostanze si verifica il fenomeno delle
mareggiate e della conseguente erosione, specialmente sulla costa dei lidi nord, quelli in genere più
colpiti dagli eventi atmosferici di una certa entità. L' allerta indica, infatti, non solo problematiche
condizioni del mare, ma anche e soprattutto di forte vento, l' aspetto che tiene maggiormente in
apprensione i proprietari di stabilimenti balneari: «Già in mattinata una trentina di centimetri di spiaggia
è stata portata via dal mare  le parole di Nicola Bocchimpani di AsBalneari , ma il picco deve ancora
arrivare. Siamo qui in attesa». Si è parlato molto negli ultimi tempi di salvaguardia della costa, ma la
questione non ha visto ancora significativi passi avanti. «Stiamo attendendo un incontro a breve perché
ci dicano qualcosa, anche perché ormai siamo al limite, dal momento che non sono più gli eventi
straordinari a fare danni, ma ormai anche quelli ordinari».
Cinzia Boccaccini.

CINZIA BOCCACCINI
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Protezione civile, esercitazione contro le piene del
Reno
GALLO. Una imponente esercitazione di protezione civile si svolgerà domani a Gallo in
prossimità dello scolmatore del fiume Reno. Dalle 8 alle 13 saranno una sessantine le
persone impegnate che,...

GALLO. Una imponente esercitazione di
protezione civile si svolgerà domani a Gallo in
prossimità dello scolmatore del fiume Reno.
Dalle 8 alle 13 saranno una sessantine le
persone impegnate che, oltre tecnici comunali,
provinciali e regionali, vedrà in campo Ana
(Cento),  CB Club Enterpr ice (Vigarano
Mainarda), Avtpcsa (Sant' Agostino) e Radio
Club Contea Nord (Mirabello e Bondeno).
Visto lo spiegamento di mezzi e persone
impegnati si è pensato, per non allarmare la
gente, di affiggere manifesti che spiegano che
è solo di un' esercitazione della Protezione
civile dell' Alto Ferrarese. «Simuleremo  ha
spiegato Stefano Ansloni comandate della
polizia municipale e della Protezione civile
dell' Alto Ferrarese una piena del Reno con lo
scopo di verif icare l '  eff icacia del piano
intercomunale di Protezione civile dell' Alto
Ferrarese. Testeremo inoltre il funzionamento
del Software Zerogis che contiene, al suo
interno, un modulo per informare la gente nelle
situazioni di emergenza. Questo per essere
pronti, in futuro, a far avere direttamente a tutti
i cittadini dell' Alto Ferrarese le informazioni
comportamentali e su come sta evolvendo un'
eventuale situazione di emergenza che possa,
sperando sempre di no, coinvolgere il nostro
territorio».
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I CASI RENZI ALLA FAO

Dal 2017 abolita l' Irpef sui terreni agricoli

Addio a all' Irpef sui redditi agricoli dal 2017.
La conferma che la misura sarà nella prossima
legge di bilancio è arrivata ieri da Matteo
Renzi nel suo intervento alla Fao.
«Ogni governo che vuole intervenire su questi
temi deve avere la forza di utilizzare anche
element i  concret i ,  a l t r iment i  sono solo
chiacchiere ha detto il premier  se credi in dei
valori, non puoi solo raccontarli e fare il
discorso a effetto, devi essere coerente, ecco
perché nel 2016 abbiamo tolto l' Imu e l' Irap
agricolo, ed ecco perché nel 2017 toglieremo l'
Irpef agricola, continuando un percorso di
discesa della pressione fiscale sull' agricoltura
che è cruciale». Le tre misure a beneficio degli
agricoltori, secondo il ministro dell' Agricoltura,
Maurizio Martina, produrranno taglio di oltre
1,3 miliardi di tasse in 2 anni. «Se riesci a
tenere delle persone a lavorare su un territorio,
non tramandi solo una tradizione, ma hai
anche un presidio contro l' abbandono e il
dissesto idrogeologico», ha concluso Renzi.
©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Serravalle, chiusa via Mongini per lavori anti
allagamenti

SERRAVALLE Causa lavori di riassetto idrico,
via Stefano Mongini a Serravalle resterà
chiusa al traffico fino all' 1 febbraio prossimo.
Questi interventi (complessivamente saranno
spes i  526.000 euro)  sono cons idera t i
fondamenta l i  da l  Comune per  ev i ta re
allagamenti nel centro del paese. I lavori
prevedono, tra l' altro, la sistemazione dello
Scolo Palazzone. Per garantire lo scarico
anche in fase di insediamento (quando il
collettore non sarà in uso) si provvederà con
una pompa di ampia portata, fornita dalla
Bonifica.
(d.m.) ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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L' Ici divide Comune e Bonifica
Portomaggiore, vertenza municipioconsorzio per l' imposta sugli immobili dal 2008 al
2011

PORTOMAGGIORE Tra i sessanta e i settanta
m i l a   e u r o   da   paga r e   i n   p i ù .   A   t a n t o
ammonterebbe, secondo quanto spiega il
sindaco di Portomaggiore Nicola Minarelli, la
somma che il Consorzio di Bonifica Pianura di
Ferrara deve al Comune di Portomaggiore, in
relazione ai mancati versamenti Ici, la vecchia
tassa sugli immobili, negli anni dal 2008 al
2011. E su questa somma è in corso un
contenzioso tra il municipio portuense e il
consorzio di bonifica. Infatti, in seguito alle
notifiche che il Comune ha inviato al consorzio
Pianura Ferrarese, con accertamenti che
dimostravano la necessità del pagamento, l'
ente consortile ha presentato ricorso alla
Commissione tributaria provinciale di Ferrara.
Ma le sentenze di primo grado, numero 47, 48,
49 e 51, depositate il 2 febbraio scorso, hanno
respinto il ricorso presentato dal Consorzio,
con f e rmando  ne l l o   s t e sso   t empo  g l i
accertamenti.
Dopo le sentenze che ribadivano la validità
delle richieste degli uffici comunali, per nulla
scoraggiato, l' ente Pianura di Ferrara ha
presentato ricorso in appello, rivolgendosi alla
Commissione Tributaria regionale di Bologna
perché valutasse il caso.
Ora, in base alla delibera di giunta comunale dei giorni scorsi, il sindaco di Portomaggiore è stato
autorizzato dalla giunta (visto l' atto dell' esecutivo evidenzia che che ci sono «validi motivi per resistere
nel giudizio d' appello») a procedere, anche davanti alla Commissione Tributaria di Bologna, con le
richieste di ricevere dal Consorzio Bonifica la somma che questi deve al Comune.
Inoltre, con la stessa delibera, la giunta comunale ha delegato il funzionario responsabile Ici dell' Unione
dei Comuni Valli e Delizie, a cui il comune di Portomaggiore ha attribuito l' incarico del Servizio Tributi,
all' assistenza tecnica e alla preparazione degli atti amministrativi e contabili necessari al procedimento.
Veronica Capucci.
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Alla Rocca mostra sull' acqua

È visitabile fino al 23 ottobre nei weekend dalle
10.30 alle 12.30 e dalle 15,30 alle 18,30, alla
Rocca di Cento,  la mostra mult imediale
'Laudato sì mi Signore per sora aqua'. La
mostra è stata inaugurata a fine settembre
dalla pacifista ed ambientalista della Colombia
Ati Quigua, che insieme a Marcia Caccioppoli
ha ottenuto il premio internazionale Daniele
Po.   I l  p remio  le  è  s ta to  confer i to  da l l '
associazione onlus 'Le Case degli Angeli di
Daniele', che ha anche realizzato la rassegna.
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a gallo l' esercitazione per una ipotetica alluvione causata dal reno

Alto Ferrarese, la Protezione civile va a tutta forza

GALLO Curiosità ed interesse ha destato ieri
tra iresidenti, l' esercitazione intercomunale
della Protezione civile effettuata ieri, dalle 8
alle 13, nella zona dello scolmatore del Reno.
Vi hanno partecipato i gruppi della Protezione
civi le dell '  Alto Ferrarese; Ana (Cento),
Avtpcsa (Sant' Agostino), CB Club Enterprice
(Vigarano Mainarda) e Radio Club Contea
Nord (BondenoPoggio Renatico), per un
totale di oltre 60 persone. «Dovremo simulare
 ha spiegato Stefano Ansaloni comandante
della Protezione civile dell' Alto Ferrarese 
una piena del Reno e mettere in atto tutti gli
accorgimenti di salvaguardia e assistenza ai
residenti». Coinvolti anche tutti i sindaci dell'
Alto Ferrarese che già dal pomeriggio di
venerdi avevano ricevuto la segnalazione della
fase di preal larme e, di conseguenza,  i
responsab i l i   de i   va r i  Cen t r i   opera t i v i
(Coc)avevano attivato il personale per il
servizio di vigilanza nei punti critici. Sempre
come simulazione ieri si è arrivati alla fase di
allarme, per una possibile piena del Reno
preoccupante, e si è messo in funzione lo
sco lma to re   de l   f i ume .  Ven i va  anche
individuata l' area a rischio esondazione e via
Argine veniva chiusa. Dopo aver installato una
postazione radio e una sala mobile operativa si procedeva all' identificazione di eventuali residenti
portatori di handicap, la zona a rischio veniva delimitata e si stabiliva anche una zona ove radunare la
popolazione a rischio. «Ottimo risultato  ha detto Alceste Zecchi della protezione civile Regionale  ed è
stato importante testare sul campo come intervenire in fase di emergenza. Bisogna arrivare anche a
fare esercitazioni dove la fase di avvio è gestita da poche persone per capire come reagiscono quando
manca la catena di comando». L' analisi finale dell' esercitazione è poi stata effettuata nel salone del
centro della Protezione civile di Vigarano Mainarda. (g.b.
)
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bondeno

Un altro avvallamento, richiusa la via a San Giovanni

BONDENO Tornano le transenne, in via
provinciale che, da Borgo San Giovanni, porta
all' incrocio di viale Borgatti. La strada, riaperta
circa un mese e mezzo fa, ha ceduto di nuovo.
Con un profondo avval lamento, che ha
costretto  ieri alle 10  a un intervento urgente
di messa in sicurezza del traffico, e ad un
sopralluogo repentino dei tecnici. Il sindaco
Fabio Bergamini si è detto «contrariato per la
vicenda, perché dopo molti mesi di disagi e
lavori si è verificato anche questo cedimento».
Tuttavia, l '  invito del primo cittadino è di
«mantenere la calma, per accertare le cause
della depressione del terreno. Chiediamo le
dovute verifiche, e che Aipo si incarichi del
ripristino della strada arginale». Tutto era
cominciato con la piccola voragine apertasi nel
2015: sono seguiti lunghi mesi, in cui l' argine
era stato aperto e era stata individuata anche
un' antica chiavica.
Dopo mesi di verifiche e polemiche (di cittadini
e commercianti della zona), sul finire dell'
estate, si era proceduto al ripristino dell' argine
del Panaro, e all' apertura della strada. Da ieri
matt ina,  nuovamente  transennata,  con
semaforo e senso alternato in viale Borgatti
T ra   l e   i po tes i   de l l '   a vva l l amen to ,   un
assestamento del terreno appena ricollocato, oppure un cedimento di una tubazione. Aipo, Comune e
ditta esecutrice dei lavori si sono già recati sul posto e lo farà anche Hera. Per cercare di capire il
motivo di questo nuovo cedimento. (mi.pe.
)
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tresigallo

La Protezione civile sta cercando nuovi volontari

TRESIGALLO La presenza della Protezione
civile è ormai una realtà radicata in tema di
interventi efficaci in caso di emergenza in
occasione di rischi ambientali e calamità
naturali, terremoti. Tresigallo cittadina del '900,
in questo senso è una piccola capitale nel
Basso ferrarese: sulla via del Mare a Final di
Rero si trova la sede del centro operativo
regionale (sono 2 in regione) della stessa
Protezione civile. E a Tresigallo opera anche l'
associazione Tresigallo Volontariato, a sua
volta accreditata in caso di necessità, come
nel caso di minaccia di piena del Po. In questi
giorni l' associazione locale, viste le esigenze
crescenti, cerca nuovi volontari.
Gli attuali affiliati sono una quarantina, ma
come spiega brevemente il presidente e
responsabi le del l '  associazione, Marco
Cascapera: «Lanciamo un nuovo appello per
trovare volontari a Tresigallo.
Giovani soprattutto, e meglio anche donne:
perché  sottolinea ancora Cascapera  come
ho già detto di recente, la donna, in vari
frangenti di calamità e emergenza, ha un
approccio più soft ed efficace nell' aiutare le
persone in gravi condizioni. Per cui chi vuole
aderire all' associazione, è il benvenuto: per
informazioni presso la sede attuale in viale Roma 65, (0533  607.744; 347289.63.85). Ma appena
saranno completati i lavori in corso nella nuova sede  ricorda ancora Cascapera  ci trasferiremo nei
locali dell' ex consorzio agrario. Concludo dicendo che collaboriamo attivamente anche col Comune ed
è positivo che il Comune abbia scritto una lettera ai neo maggiorenni per sensibilizzare questi giovani
sui problemi che fanno parte della nostra attività».
Franco Corli ©RIPRODUZIONE RISERVATA.

FRANCO CORLI
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argenta

Ok al bando per il controllo dei prodotti
antiparassitari

ARGENTA L' Unione dei Comuni Valli e
Delizie ha approvato il bando per l' erogazione
di contributi per la taratura delle macchine
irroratrici delle aziende agricole dei territori dei
Comuni di Argenta, Ostellato e Portomaggiore.
Va premesso che l' Unione dei Comuni Valli e
Delizie di concerto con le associazioni di
categoria del settore primario, Confagricoltura,
F e d e r a z i o n e   C o l t i v a t o r i   D i r e t t i ,
Confederaz ione   I ta l iana  Agr ico l to r i  e
Confederazione Produttori Agricoli, intende
sostenere un proget to per   favor i re un '
agricoltura rispettosa dell' ambiente. In questo
contesto, rientra la corretta gestione delle
macchine irroratrici di fitofarmaci che risulta
essenziale per garantire  l '  eff icacia dei
trattamenti fitosanitari e ridurre l' impatto
ambientale. La Regione EmiliaRomagna, da
tempo ha istituito e disciplinato il servizio di
control lo e taratura del le  irroratr ici  con
deliberazione della giunta regionale n. 1202
del 13 luglio 1999. Un nuovo impulso su
questa importante materia, è stato dato dalle
recenti norme europee (Dir.
2009/128/Ce), recepite successivamente dal
D. lgs.n.
150/2012, che prevedono dal 2016 l' obbligo
per tutte le aziende agricole di sottopor re a " controllo funzionale " sia le barre irroratrici sia gli
atomizzatori.
Il servizio ha come scopo la verifica e messa a punto dello stato di efficienza delle macchine impiegate
nella distribuzione dei fitofarmaci (atomizzatori e barre diserbo) , al fine di contribuire al raggiungimento
dei numerosi obiettivi da raggiungere nell' ambito della massima tutela dell' ambiente.
©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Mareggiata sulla costa, appello alla Regione
Callegarini (stabilimenti balneari) scrive all' assessore Paola Gazzolo «Finora nessun
intervento di messa in sicurezza nonostante gli impegni presi»

COMACCHIO Si è esaurita a mezzanotte sulla
costa la fase di attenzione scattata con l' ultima
allerta meteo del l '  agenzia regionale di
Protezione Civile. Il vento di scirocco anche
nella prima parte della giornata di ieri ha
gonfiato le onde facendo avanzare il mare, che
ha morso, seppur senza danni alle strutture,
quei tratti di arenile già aggrediti dalla prima
perturbazione di venerdì. «Nell' immediato,
per fronteggiare le criticità,  dichiara Luca
Callegarini, presidente della cooperativa degli
stabilimenti balneari del Lido di Volano ,
basterebbe recuperare la sabbia bagnata che
si   t rova  in  d iscar ica.  È sabbia sporca,
proveniente dalla pulizia estiva dell' arenile 
prosegue Callegarini , ma è comunque
disponibile da subito e per l' inverno può
andare bene ugualmente, perché il vento può
pulirla. La Regione potrebbe farsi carico del
trasporto e delle operazioni di carico e scarico
con una ruspa, a costi contenuti».
Questa è la ricetta messa sul tavolo, in attesa
che dalla Regione Emilia Romagna giungano
le risposte attese dagli operatori sullo stato
dell' arte del masterplan volto al ripristino
costiero, intorno al quale si è discusso il 5
lugl io scorso.  Al   termine del l '   incontro
convocato a Comacchio proprio dall' assessore regionale alla difesa del suolo e della costa, Paola
Gazzolo, era arrivato l' impegno di aggiornare gli operatori a fine stagione, intorno ai progetti pianificati
e alle risorse stanziate dalla giunta regionale e dal Governo, attraverso il decreto "Italia sicura." A questo
proposito, dato che i lavori di messa in sicurezza e di ripascimento dell' arenile competono al Demanio
marittimo regionale, Callegarini ha ritenuto di inviare un sollecito scritto all' assessore Gazzolo,
ricordando come alcuni eventi atmosferici a giugno abbiamo seriamente messo a repentaglio l'
operatività degli stabilimenti balneari, a stagione ormai avviata. «Alla data odierna  scrive Callegarini 
dai riscontri avuti con i tecnici del Servizio tecnico di Bacino, non risultano programmati interventi in tal
senso, particolarmente in quelle aree in cui si sono verificati i maggiori fenomeni erosivi, che
impediscono di realizzare adeguate protezioni con materiali sabbiosi in loco. Richiediamo pertanto a
codesta amministrazione regionale  conclude , l' adempimento degli impegni condivisi, anche in
considerazione di possibili eventi atmosferici autunnali particolarmente intensi». Il rinvio a fine stagione
di interventi urgenti nei punti più critici era stato dettato dalla pericolosità di accedere in piena estate
sulle spiagge con ruspe e camion, per distribuire sabbia di rinforzo.
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Katia Romagnoli.

16 ottobre 2016
Pagina 24 La Nuova Ferrara

Acqua Ambiente Fiumi< Segue

9

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



Cede la strada riaperta dopo tre mesi di lavori
Bondeno, il sindaco Bergamini non ci sta: «Sono particolarmente arrabbiato»

DUE SOLI giorni di pioggia insistente, e il
centro della carreggiata cede. Frana. Crea
pericolo. E' l' argine maestro del Panaro. Per
motivi di sicurezza e per tutelare chi transita, il
sindaco Fabio Bergamini incarica la Polizia
Municipale di un sopralluogo e decide di
chiudere la strada. E' successo ieri, in uno dei
quartieri residenziali più importanti ed abitati
della città. Una via d' accesso al centro storico
nevralgica per la viabilità.
A neppure un mese dal termine dei lavori da
un giorno, ci sono ancora sbarre al quartiere
San Giovanni. E c' è un semaforo rosso che
regola l' accesso in via Borgatti.
I LAVORI erano stati interamente realizzati da
una ditta incaricata da Aipo. Erano stati
conclusi il 15 settembre, in concomitanza con l'
inizio dell' anno scolastico e dopo ben 3 mesi
di chiusura forzata che aveva messo in
ginocchio le attività commerciali e portato ad
alti livelli di sopportazione la pazienza non solo
dei residenti.
Un  sosp i ro  d i   so l l ievo  e  dopo quat t ro
settimane di nuovo l' avvallamento. La strada
ha ceduto, qualcosa evidentemente non ha funzionato. Tuona il sindaco Fabio Bergamini: «Il lavoro che
ha fatto Aipo, probabilmente a causa delle precipitazioni degli ultimi due giorni, ha rivelato un cedimento
al centro della carreggiata. Probabilmente lo stabilizzato non ha tenuto. Siamo già in contatto con gli
uffici provinciali e attendiamo, al massimo per martedì, una risposta». Dalle dichiarazioni formali, a un
parere personale difficile da tacere: «Non nascondo di essere particolarmente arrabbiato  incalza
Bergaminini  . Abbiamo tanto atteso i lavori su argine maestro, un punto nevralgico anche per la
sicurezza idraulica. Abbiamo avuto pazienza. Ci avevano promesso di fare un intervento risolutivo 
aggiunge il sindaco  invece ci troviamo di nuovo in questa situazione. Aspettiamo le verifiche. Vogliamo
certezze  sottolinea  confidiamo di averle al più presto». Anche Tommaso Corradi, segretario
comunale del Pd interviene: «E' vergognoso che dopo poche settimane il lavoro sia risultato inutile 
incalza  . E' importante chiarire le responsabilità, da chi ha eseguito i lavori a chi doveva controllare e
valutare le operazioni». Poi l' attacco politico: «Ho notato che è partito uno scaricabarile che rende la
situazione ancora più indecente agli occhi dei cittadini. Siamo pronti a presentare un' interrogazione per
chiarire pubblicamente i fatti». Infine un appello: «Si ripristini al più presto la viabilità  invoca Corradi 
lo dobbiamo ai lavoratori che tutti i giorni transitano per quelle strade e ai residenti . Avevano portato
pazienza, perm oltre tre mesi di sacrifici, solo perché avevano prospettato loro una soluzione
definitiva».
Claudia Fortini.
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«La mareggiata ha mangiato la spiaggia»
Operatori e Ascom sollecitano la Regione a realizzare interventi urgenti

PAROLE,  pa ro le ,   so l tan to  paro le .  Lo
ribadiscono gli operatori della riviera in attesa
di conoscere studi e progetti per combattere l'
erosione, promessi per la fine di settembre
dall' assessore regionale alla Difesa del Suolo
Paola Gazzolo. Dopo la mareggiata del 16
giugno l i  aveva incontrati nella sala del
consiglio comunale. In quell ' occasione,
durante la quale il responsabile del Servizio d'
area Reno l' ingegner Claudio Miccoli, aveva
puntato il dito contro il lavori dell' idrovia
responsabili di accelerare il furto di sabbia a
danno delle spiagge dei lidi nord, l' assessore
aveva assicurato fondi straordinari per il
ripristino della sicurezza sul litorale. E aveva
preso l' impegno di ritrovarsi con gli operatori
per affrontare, studi alla mano, il problema
inserito nel più ampio discorso di difesa della
costa dall' aggressione del mare.
L' appuntamento non c' è stato, intanto il
maltempo ha ferito i punti più a rischio del
litorale.
«L' ACQUA ha mangiato la terza fila, manca
mezzo  me t ro  d i   sabb ia      d i ce  N i co l a
Bocchimpani presidente di AsBalneari di Scacchi, Pomposa, Nazioni  aspettiamo ancora lumi dall'
assessore Gazzolo, vorremmo un minimo di stabilità, ma soprattutto capire quale futuro ci aspetta. Non
sappiamo più dove costruire le dune di protezione, non c' è posto, l' acqua è troppo vicina agli stabili.
Come si fa a pensare a nuovi investimenti in queste condizioni?». Pomposa, Scacchi e Nazioni sono
spiaggia privata, dietro però c' è l' abitato, la questione non è di poco conto.
«Sapendo dell' allarme meteo, abbiamo anticipato i lavori e abbiamo alzato le dune  dice Filippo
Conventi del Bagno Schiuma di Volano  nessun danno, ma il problema resta». E' andata bene, a
Volano il mare ha rosicchiato le dune di protezione: fortuna. «C' era la possibilità di prendere il materiale
in discarica e trasferirlo nei punti a rischio come preventivato, tuttavia non è successo», dice Luca
Callegarini di Confesercenti, che insieme al presidente dell' associazione del Delta, Roberto Bellotti ha
inviato una lettera a Regione, Comune, Servizio Area Reno e consiglieri regionali Pd Marcella
Zappaterra e Paolo Calvano, per chiedere l' adempimento degli impegni condivisi in considerazione
degli eventi atmosferici. «L' intervento straordinario è stato rinviato per via della stagione estiva, ma poi
nulla si è fatto nonostante ci fosse stato riferito di fondi dedicati da utilizzare  dice Gianni Nonnato,
presidente del Consorzio di Nazioni  è il momento di rispettare gli impegni».
Duro anche Marco Magnani, presidente della Cooperativa degli stabilimenti balneari dei Lidi Estensi e
Spina: «A quanto pare le promesse sono difficili da mantenere, l' assessore Gazzolo ha detto che è
necessario fare squadra, allora facciamola. Certo è che vorremmo essere informati con anticipo su
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quanto si deciderà, non trovarci con un sabbiodotto lungo la spiaggia durante la stagione balneare: è
stato vergognoso».
«LA NOSTRA VOLONTÀ come Sib Confcommercio  spiega Giuseppe Carli referente per Porto
Garibaldi  è stimolare l' assessorato all' Ambiente regionale perché si arrivi non solo all' incontro
tecnico ma sopratutto ad un intervento esecutivo che non è più differibile. Dobbiamo mettere in
sicurezza le spiagge per l' inverno.
E' la priorità numero uno». Gianfranco Vitali, presidente di Ascom Comacchio sottolinea: «Non è più
possibile aspettare, ogni mareggiata complica ulteriormente la situazione. E' urgente intervenire il
rischio è concreto e visibile, sotto gli occhi di tutti: la nostra costa viene mangiata con tutte le pesanti
conseguenze sull' industria turistica e l' occupazione. Per la Regione è arrivato il momento di passare
dalla parole ai fatti».
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Il maltempo allenta la morsa, erosione sulla costa
Prolungato l' allerta della Protezione civile: fase di attenzione per l' innalzamento dei
corsi d' acqua

Il maltempo sta lentamente allentando la sua
morsa a Ferrara e provincia, ma la Protezione
civile dell' Emilia Romagna ha comunque
prolungato l' allerta fino alla mezzanotte di
domenica attivando la fase di attenzione per i
cors i  d '  acqua.  Sot to osservazione,   in
particolare, gli affluenti del Po, il Reno e il Po
di Volano. L' ondata di maltempo intanto ha
colpito a macchia di  leopardo la nostra
p rov i nc i a ,   senza   t u t t a v i a   impegna re
particolarmente i vigili del fuoco, che si sono
dovuti att ivare soprattutto nelle zone di
Codigoro e di Portomaggiore per rami e alberi
caduti senza provocare danni. Ma la situazione
più critica, come del resto previsto dalla
Protezione civile, è quella della nostra costa,
dove il vento e le onde di un mare agitato
hanno iniziato a erodere il litorale nei punti più
esposti alle mareggiate, vale a dire a Lido
Pomposa, Lido Volano, Lido Nazioni e Lido
Spina. Gli operatori hanno innalzato barriere di
sabbia a protezione degli stabilimenti e non si
attende altro che un miglioramento delle
condizioni per poter t irare un sospiro di
sollievo. L' attenuazione del moto ondoso è
previsto già dal pomeriggio di oggi, con ritorno
alla normalità verso sera. Per la giornata di
domani le previsioni parlano di nuvolosità con
locali foschie o banchi di nebbia al mattino e tendenza ad attenuazione della nuvolosità nel pomeriggio,
con temperature massime attorno ai 20 gradi e velocità del vento tra 22 (pianura) e 25 km/h (costa).
Condizioni meteo, quest' ultime, che dovrebbero mantenersi stabili anche nella giornata di lunedì,
mentre da martedì la tendenza parla di condizioni di spiccata nuvolosità con piogge sparse fino a
giovedì.
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«Vergognoso il cedimento di quella strada»
Polemica a Bondeno dopo la chiusura della via da poco rifatta. Faraoni (Pd) accusa la
giunta

BONDENO Com' era prevedibile, il nuovo
ced imen to  che  s i  è  p rodo t to   l ungo   la
provinciale che, da Borgo San Giovanni, porta
all' incrocio di viale Borgatti e via Napoleonica,
non ha mancato di sortire polemiche. Il tratto di
strada appena un mese e mezzo fa era stato
riaperto dopo una serie di lavori, a causa di
una antica chiavica  rimasta sepolta sotto l'
argine  scoperta proprio a causa di un
cedimento.
Il sindaco Fabio Bergamini, non più tardi di
sabato, si era detto «arrabbiato» e aveva
annunciato che avrebbe richiesto ad Aipo di
ripristinare l' avvallamento arginale, una volta
che se ne siano verificate le cause. Ma ad
essere irr i tata dal l '  accaduto è anche l '
opposizione.
La consigliera Pd, Ilaria Faraoni, sottolinea
come «dopo nemmeno un mese dalla fine dei
lavori, questa è una cosa vergognosa. L'
assessore Vincenzi e il sindaco Bergamini 
spiega la consigliera Pd  ancor prima di
intervenire nei luoghi istituzionali, hanno
affidato i l   loro sconcerto a due righe su
Facebook. Due righe che non spiegano nulla,
nemmeno si scusano per  i l  disagio che
arrecano ai cittadini a causa della viabilità
modificata e alle attività per l' interruzione della strada, che le porta ad essere nuovamente escluse. È
un danno enorme e un fatto gravissimo, soprattutto perché la giunta fa quadrato attorno a se stessa
scaricando le responsabilità su Aipo e la ditta esecutrice dei lavori» Insomma, come prevedibile, è
scontro politico sulle conseguenze del nuovo nodo viario. «È innanzitutto l' ente appaltante  dice
Faraoni rivolta al Comune  che ha il dovere giuridico di vigilare sulla corretta esecuzione delle opere
appaltate.
Cosa non ha funzionato, dunque, se a solo un mese dalla riapertura della strada, ci troviamo al punto di
partenza?».
Mirco Peccenini.

MIRCO PECCENINI
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Anche a Portomaggiore è stato di crisi
Il presidente della Regione firma il decreto: «Così si potranno fronteggiare maltempo e
allagamenti»

PORTOMAGG IORE  G i à   r a c c o l t e   l e
segnalazioni dei danni. L' assessore regionale
alla difesa del suolo Paola Gazzolo: «Uno
strumento che permette di dare risposta ai
terr i tor i  colpi t i  da piogge, al lagament i ,
grandinate e forti raffiche di vento».
Dichiarato lo stato di crisi regionale per l' intero
territorio dell' EmiliaRomagna, colpito da 5
ondate successive di maltempo che si sono
succedute dal 18 agosto al 21 settembre
portando piogge eccezionali, allagamenti, forti
raffiche di vento e grandinate. Il decreto è stato
firmato dal presidente della Regione, Stefano
Bonaccini. «È un passo importante  sottolinea
l' assessore Gazzolo  per dare risposta alla
popolazione e alle amministrazioni municipali.
Lo stato di crisi ci permette di autorizzare in
tempi rapidi misure a sostegno dei Comuni
che hanno subito danni consistenti a strade,
edifici pubblici e servizi essenziali. Al tempo
stesso consente ai privati in possesso di
polizze assicurative di avvalorare le richiese di
rimborso dei danni. L' Agenzia regionale di
Protezione civile  spiega Gazzolo  ha già
ricevuto le segnalazioni effettuate dai territori
ed è pronta a mettere in campo le opere di
somma urgenza per i ripristini». Si è trattato di
eventi improvvisi e violenti, fronteggiati con tempestivi interventi del sistema regionale e locale di
Protezione civile, in particolare dei vigili del fuoco, dei Comuni, dei consorzi di bonifica, dei volontari e
degli ambiti provinciali dell' Agenzia regionale per la sicurezza territoriale e protezione civile. Le
province di Ferrara, ForlìCesena, Modena, Parma, Ravenna e Rimini sono state interessate da altri
fenomeni il 6 settembre, con forti raffiche di vento. Piogge abbondanti si sono ripetute in alcune zone
delle province di Piacenza, Parma e Ravenna e nella bassa modenese, nella bassa bolognese, nel
ferrarese, nel ravennate e nel cesenate.
©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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pesca sportiva  il "pedrialibuzzoni" a pontelagoscuro

Sul Boicelli gara con raccolta fondi per l' Ado

FERRARA Il campo di gara del Boicelli a
Pontelagoscuro ha visto la disputa del 1º
Fe r ra ra  Bassmas te r ,  man i fes taz ione
denominata "Memorial Marco Pedriali e Mauro
Buzzoni". Gara open di pesca al Black Bass
da natante a coppie. Alla manifestazione
hanno aderito 23 equipaggi e l' intero incasso
formato da  iscr iz ioni  e sponsor è stato
devoluto alla Fondazione Ado Onlus. La
giornata del Boicelli è stata organizzata da
Mister Fish di Ferrara e dal Ferrara Bass
Angler, determinante la collaborazione della
sezione provinciale della Fipsas di Ferrara, del
Consorzio di Bonifica pianura di Ferrara,della
Regione, della Protezione Civile servizio area
Reno e Po di Volano, sponsor pennellificio
Fiorentini ,  studio Petr i l lo,  Herakles. La
classifica finale ha visto il successo della
coppia CarliBagante; secondo posto per
PagnoniBottazzi che ottengono anche il Big
Bass con 1,438 kg, terzo posto per Grimaldi
Simoni, quarto Ferretti Bulgarelli, quinto
ModenaFerrari.
Due   impo r t an t i   appun t amen t i   hanno
contraddistinto lo scorso fine settimana sul
campo di gara del Circondariale ad Ostellato:
il tratto Vecchio ha visto la disputa delle prove
finali del Trofeo di Serie B gironi A e B, mentre il tratto della Vallette ha ospitato l' ultima prova del
Trofeo di Serie C. Il girone A della Serie B ha visto prevalere la Pasquino Colmic, mentre il girone B ha
visto il successo del Gatto Azzurro Colmic. L' ultima prova del Trofeo di Serie C è stata organizzata
dalla Casumaresi Tubertini ed ha visto le vittorie di settore di Marco Govoni, Luciano Venturi e Gabriele
Gurini del Circolo il Pescatore Alcedo Sensas; Antonio Curarati della Castello Maver; Orlando Leonardi
e Giuliano Beccati della Garisti Dario Albieri Tubertini; Luigi Bondioli e Walter Caravita della
Consandolo Colmic, Gilberto Occhiali del Team Bazza San Bartolomeo. Il successo della prova è
andato al Circolo il Pescatore, la classifica finale per società vede al primo posto la Casumaresi
Tubertini campione provinciale davanti alle formazioni A e B del Circolo il Pescatore Alcedo. La
classifica individuale vede il successo di Luigi Bondioli della Consandolo Colmic, campione provinciale
davanti a Luciano Ventura del Circolo il Pescatore Alcedo Sensas e Davide Vigarani degli Amici per la
Pesca 2011 Tubertini.
Domenica si chiude sul campo di Ostellato il campionato provinciale a box, gara organizzata dalla
Canne Estensi Colmic che assegna il "Memorial Gianfranco Piergentili".
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SERRAVALLE L' ANNUNCIO DEL SINDACO BARBIERI .

«Strada chiusa per mesi, ma stop agli allagamenti»
«I residenti sopportino i prevedibili disagi»

È DA PRIMA degli anni '90 che Serravalle
soffre i disagi provocati dagli allagamenti di
interi quartieri, con acqua che inonda case,
garage, proprietà private e pubbliche, in
occasione dei sempre più frequenti nubifragi.
Da l  magg i o   de l   2013 ,   a   f r on t e   d i   un
eccezionale temporale, si studia una soluzione
adeguata a risolvere l' annoso problema. Tre
sono gli enti coinvolti in un importante progetto
idrico: Cadf, Consorzio di Bonifica e comune
di Berra. Nei mesi scorsi l' intera giunta ha
sottolineato l' importanza dell' intervento, che
ha visto una spesa complessiva di 526mila
euro. La prima parte del progetto è stata
realizzata dalla Bonifica, che ha speso 129.000
euro, per un intervento di allargamento del
canale di scolo sulla provinciale verso Berra,
sistemando lo scolo Palazzone, dal tratto a
monte del tombinamento f ino al la Botte
Fantina. Il secondo stralcio del progetto è
quello che è cominciato in queste settimane, e
vedrà 120mila euro spesi dal comune di Berra
e 277mila euro da Cadf, per raddoppiare la
portata di scolo delle acque, da 1 metro a 2,2
metri cubi al secondo. I complessi lavori interesseranno via Mongini.
DA LUNEDÌ scorso infatti la via è stata chiusa al traffico con un' ordinanza della polizia locale, e rimarrà
il divieto di transito fino al 1 febbraio 2017 proprio per permettere la realizzazione dei lavori sulla rete
fognante. «Sicuramente questi importanti lavori comporteranno dei disagi soprattutto per i residenti. 
spiega il vicesindaco Filippo Barbieri  L' ordinanza prevede la chiusura di tutta la via ma i lavori
interesseranno il pezzo iniziale di via Mongini dall' entrata di via Alighieri. Pertanto cercheremo di
ovviare il più possibile i disagi a chi abita in questa zona. Ringrazio fin da ora i cittadini per la
collaborazione e la comprensione». Si tratta di un lavoro che dopo numerosi test e sondaggi «darà
respiro alla comunità.
Serravalle e le vie più critiche come via Matteotti, via Mongini e via Papa Giovanni vedranno
miglioramenti dopo questo intervento. Ovviamente la sicurezza della mancanza di allagamenti non si
può avere e bisognerà puntare comunque alla manutenzione delle caditoie ma si tratta di una promessa
che vede una realizzazione dopo decenni di disagi».
Chiara Modonesi.
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Sport

PESCA: a Pontelagoscuro per l' ADO
1° Ferrara Bassmaster, Memorial PedrialiBuzzoni

I l  campo di gara cit tadino del Boicel l i  a
Pontelagoscuro, ha visto la disputa del 1°
Fe r ra ra  Bassmas te r ,  man i fes taz ione
denominata Memorial Marco Pedriali e Mauro
Buzzoni. Gara open di pesca al Blak Bass da
natante a coppie. Alla manifestazione hanno
aderito 23 equipaggi e l' intero incasso formato
da iscrizioni e sponsor è stato devoluto alla
Fondazione ADO Onlus. La giornata del
Boicelli è stata organizzata da Mister Fish di
F e r r a r a   e   d a l   F e r r a r a   Ba s s   Ang l e r ,
determinante la collaborazione della Sezione
Provinciale del la Fipsas di Ferrara, del
Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara,della
Regione Emilia Romagna, della Protezione
Civile Servizio Area Reno e Po di Volano,
sponsor Pennellificio Fiorentini, Studio Petrillo,
Herakles. La classif ica f inale ha visto i l
successo per  la coppia Carl i   Bagante,
secondo posto per Pagnoni Bottazzi che
ottengono anche il Big Bass con 1,438 kg,
terzo posto per Grimaldi Simoni, quarto
Ferretti Bulgarelli, quinto Modena Ferrari.
Sicuramente buona la resa del campo di gara
per la pesca rivolta esclusivamente al Black
Bass. Due importanti appuntamenti hanno
contraddistinto lo scorso fine settimana sul
campo di gara del Circondariale ad Ostellato,
il tratto Vecchio ha visto la disputa delle prove finali del Trofeo di Serie B gironi A e B, mentre il tratto
della Vallette ha ospitato l' ultima prova del Trofeo di Serie C. Il Girone A della Serie B ha visto
prevalere la Pasquino Colmic, mentre il Girone B ha visto il successo del Gatto Azzurro Colmic. L'
ultima prova del Trofeo di Serie C è stata organizzata dalla PS FE Casumaresi Tubertini ed ha visto le
vittorie di settore di Marco Govoni, Luciano Venturi e Gabriele Gurini del Circolo Il Pescatore Alcedo
Sensas, Antonio Curarati della ASD Castello Maver, Orlando Leonardi e Giuliano Beccati della Garisti
Dario Albieri Tubertini, Luigi Bondioli e Walter Caravita della Consandolo Colmic, Gilberto Occhiali del
Team Bazza San Bartolomeo. Il successo della prova è andato al Circolo Il Pescatore Alcedo Sensas, la
classifica finale per Società vede al primo posto la PS FE Casumaresi Tubertini, Campione Provinciale
2016, davanti alle formazioni A e B del Circolo Il Pescatore Alcedo Sensas, la classifica individuale vede
il successo di Luigi Bondioli della Consandolo Colmic, Campione Provinciale 2016, davanti a Luciano
Ventura del Circolo Il Pescatore Alcedo Sensas e Davide Vigarani degli Amici per la Pesca 2011
Tubertini. Con il successo di Luca Maffei della Valdera Pontederese Colmic si chiude il Club Azzurro
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Nazionale nelle acque del fiume Mincio a Peschiera del Garda, amaro finale per i nostri portacolori, 36°
posto per Simone Ferioli della PS FE Caumaresi Tubertini e 44° per Franco Boccafogli della Canne
Estensi Colmic che con questo risultato escono dal Club,non bene neanche Fabio Calzolari della Canne
Estensi Colmic che chiude al quinto posto tra gli Stopper, ma solo i primi quattro salgono in Club
Azzurro. Domenica prossima 22 Ottobre si chiude sul campo di Ostellato il Campionato Provinciale a
Box , gara organizzata dalla Canne Estensi Colmic che assegna il Memorial Gianfranco Piergentili.

17 ottobre 2016 Telestense
Consorzi di Bonifica< Segue

5

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



Maltempo estivo, stato di crisi per tutte le province

Maltempo estivo, stato di crisi per tutte le
province Maltempo in provincia E' stato
dichiarato dalla Regione dopo le piogge
abbondanti di agosto e settembre. I fenomeni
hanno colpito più volte il ferrarese 17 Ottobre,
2016 FERRARA. Dichiarato lo stato di crisi
regionale per l' intero territorio dell' Emilia
Romagna ,   c o l p i t o   da   c i n que   onda t e
success i ve  d i  ma l t empo   che   s i   sono
succedute dal 18 agosto fino al 21 settembre
portando piogge eccezionali, allagamenti, forti
raffiche di vento e grandinate. Il decreto è stato
firmato dal presidente della Regione, Stefano
Bonaccini. "È un passo importante sottolinea l'
assessore al la Protezione civi le, Paola
Gazzolo  per dare risposta alla popolazione e
alle amministrazioni municipali. Lo stato di
crisi ci permette di autorizzare in tempi rapidi
misure a sostegno dei Comuni che hanno
subito danni consistenti a strade, edifici
pubblici e servizi essenziali. Al tempo stesso
consente ai privati in possesso di polizze
assicurative di avvalorare le r ichiese di
rimborso dei danni. L' Agenzia regionale di
P r o t e z i o ne   c i v i l e   h a   g i à   r i c e vu t o   l e
segnalazioni effettuate dai territori ed è pronta
a mettere in campo, dove necessario, le opere
di somma urgenza per i ripristini". Si è trattato
di eventi improvvisi e violenti, fronteggiati con tempestivi interventi del sistema regionale e locale di
Protezione civile, in particolare dei Vigili del fuoco, dei Comuni, dei Consorzi di bonifica, dei volontari e
degli ambiti provinciali dell' Agenzia regionale per la sicurezza territoriale e protezione civile. Gli eventi
La prima delle cinque ondate di maltempo che hanno interessato l' EmiliaRomagna si è verificata dal
18 al 19 agosto con temporali che hanno interessato inizialmente l' Appennino centrooccidentale per
estendersi poi al ferrarese, al bolognese e alla bassa modenese, in particolare tra Mirandola, San Felice
sul Panaro e Finale Emilia. Nei giorni successivi, il 20 e 21 agosto, violente grandinate e venti forti
hanno colpito il reggiano, il modenese, il bolognese e la costa romagnola. Le province di Ferrara, Forlì
Cesena, Modena, Parma, Ravenna e Rimini sono state interessate da altri fenomeni temporaleschi il 6
settembre, con forti raffiche di vento. Piogge abbondanti si sono ripetute in alcune zone delle province
di Piacenza, Parma e Ravenna nelle giornate del 16 e 17 settembre e, il 21, nella bassa modenese,
nella bassa bolognese, nel ferrarese, nel ravennate e nel cesenate.Tra i comuni più colpiti, con picchi di
piogge cumulate superiori ai 100 millimetri, ci sono Fusignano (Ravenna), San Pietro in Casale
(Bologna) e Mirandola (Modena).

17 ottobre 2016 lanuovaferrara.it
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Maltempo agostosettembre: stato di crisi per tutte le
province

Dichiarato lo stato di crisi regionale per l'intero
territorio dell'EmiliaRomagna, colpito da
cinque ondate successive di maltempo che si
sono succedute dal 18 agosto fino al 21
settembre portando piogge eccezionali,
allagamenti, forti raffiche di vento e grandinate.
Il decreto è stato firmato dal presidente della
Regione, Stefano Bonaccini. È un passo
impo r t an t e  sot to l inea  l 'assessore a l la
Protezione civile, Paola Gazzolo per dare
r i s p o s t a   a l l a   p o p o l a z i o n e   e   a l l e
amministrazioni municipali. Lo stato di crisi ci
permette di autorizzare in tempi rapidi misure
a sostegno dei Comuni che hanno subito danni
consistenti a strade, edifici pubblici e servizi
essenziali. Al tempo stesso consente ai privati
in  possesso d i  po l izze ass icurat ive  d i
avvalorare le richiese di rimborso dei danni.
L'Agenzia regionale di Protezione civile
s p i e g a  Ga z z o l o    h a   g i à   r i c e v u t o   l e
segnalazioni effettuate dai territori ed è pronta
a mettere in campo, dove necessario, le opere
di somma urgenza per i ripristini. Si è trattato
di eventi improvvisi e violenti, fronteggiati con
tempestivi interventi del sistema regionale e
locale di Protezione civile, in particolare dei
Vigili del fuoco, dei Comuni, dei Consorzi di
bonifica, dei volontari e degli ambiti provinciali
dell'Agenzia regionale per la sicurezza territoriale e protezione civile. Gli eventi La prima delle cinque
ondate di maltempo che hanno interessato l'EmiliaRomagna si è verificata dal 18 al 19 agosto con
temporali che hanno interessato inizialmente l'Appennino centrooccidentale per estendersi poi al
ferrarese, al bolognese e alla bassa modenese, in particolare tra Mirandola, San Felice sul Panaro e
Finale Emilia. Nei giorni successivi, il 20 e 21 agosto, violente grandinate e venti forti hanno colpito il
reggiano, il modenese, il bolognese e la costa romagnola. Le province di Ferrara, ForlìCesena,
Modena, Parma, Ravenna e Rimini sono state interessate da altri fenomeni temporaleschi il 6
settembre, con forti raffiche di vento. Piogge abbondanti si sono ripetute in alcune zone delle province
di Piacenza, Parma e Ravenna nelle giornate del 16 e 17 settembre e, il 21, nella bassa modenese,
nella bassa bolognese, nel ferrarese, nel ravennate e nel cesenate. Tra i comuni più colpiti, con picchi di
piogge cumulate superiori ai 100 millimetri, ci sono Fusignano (Ravenna), San Pietro in Casale
(Bologna) e Mirandola (Modena).

17 ottobre 2016 regione.emilia
romagna.it
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mareggiate e maltempo

Gli operatori: aspettiamo gli interventi

LIDI Dopo l' ennesima ondata di maltempo e
mareggiate sulla costa di Comacchio e dei
suoi Lidi, la preoccupazione digli operatori
cresce con richieste precise alla Regione: «La
nostra volontà come Sib Confcommercio 
spiega Giuseppe Carli referente per Porto
Garibaldi  è stimolare l' assessorato all'
Ambiente regionale perché si arrivi non solo
all' incontro tecnico  che era previsto per il
mese scorso ma soprattutto ad un intervento
esecutivo che non è più differibile. Dobbiamo
mettere in sicurezza le spiagge per l' inverno.
È la priorità numero uno» dal canto suo
Gianfranco Vital i ,  presidente di  Ascom
Comacchio sottolinea: «Non è più possibile
aspe t ta re ,  ogn i  maregg ia ta  comp l i ca
ul ter iormente  la  s i tuaz ione.  È urgente
intervenire il rischio è concreto e visibile, sotto
gli occhi di tutti: la nostra costa viene mangiata
con tutte le pesanti conseguenze sull' industria
turistica e l '  occupazione. Come Ascom
abbiamo già sollecitato all' assessore Gazzolo
l' incontro che era stato calenderizzato per
settembre».

18 ottobre 2016
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porto garibaldi

Sì ai lavori di escavo del portocanale

PORTO GARIBALDI Rientra nell' ambito del
"Programma regionale interventi 2016" il
finanziamento dei lavori di dragaggio del
portocanale di Porto Garibaldi, approvati
venerdì scorso dalla giunta comacchiese,
contestualmente al progetto di fattibilità, sotto il
profi lo tecnico ed economico. Da anni  i
pescatori lamentano pericoli e disagi, derivati
da l l '  accumulo  d i  depos i t i   sabb ios i   in
cor r i spondenza  de l l '   imbocca tu ra  de l
portocanale.
Il progetto approvato, risponde infatti all'
esigenza per natanti e pescherecci di entrare
ed uscire in sicurezza dal porto. Sono previsti
due stralci di  lavori di dragaggio per un
importo complessivo pari a 150mila euro,
suddivisi in 42.300 euro per il primo stralcio e
47.700 euro per  i l  secondo stra lc io.   In
particolare, su indicazioni impartite dall' Ufficio
Circondariale Marittimo di Porto Garibaldi, l'
escavo del portocanale sarà preceduto da
ricognizioni ed eventuale bonifica di ordigni
bellici. Sono circa 13.845 i metri cubi di sabbia
che saranno dragati, 6.507 dei quali con il
primo stralcio e gli altri 7.338 con il secondo
stralcio.
Il finanziamento regionale include, oltre alle
opere, anche i rilievi batimetrici, il monitoraggio dell' Arpae, spese tecniche ed eventuali imprevisti. Il
primo intervento attuato per contrastare l' insabbiamento del portocanale risale al 1979, mediante la
costruzione di una diga foranea in massi, denominata "Scirocco".
Nel tempo l' effetto protettivo della diga si è esaurito, rendendo necessari interventi periodici di
dragaggio, più o meno consistenti. Nel 1997 sono stati asportati 31mila metri cubi di sabbia, nel 2001
36mila, nel 2007 32.500, nel 2010 100mila, nel 2014 infine 80mila metri cubi. I dati dimostrano che l'
effetto del dragaggio è di durata limitata, non oltre i 3 o 4 anni, ma evidenziano al contempo un
progressivo incremento del flusso di materiale sabbioso.
Il susseguirsi delle mareggiate, quale concausa dei ben noti fenomeni di subsidenza e di erosione della
costa, è uno dei fattori che ha maggiormente inciso sul progressivo insabbiamento del portocanale e
come, già avvenuto in occasione di interventi precedenti, il materiale sabbioso asportato, sarà utilizzato
per il ripascimento di alcuni tratti di arenile particolarmente esposti all' erosione, tra i lidi Scacchi e
Pomposa.
«Ciò consentirà il rialzamento del fondale  come si legge nella relazione tecnica approvata insieme al
progetto di dragaggio , migliorando, nella zona la capacità di dissipazione dell' energia del moto
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ondoso lontano dalla riva, riducendo il fenomeno erosivo. Si riattiva in particolare il flusso naturale delle
sabbie, che vanno da sud verso nord, flusso interrotto dalla diga foranea del portocanale».
©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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«Vergognoso il cedimento di quella strada»
Polemica a Bondeno dopo la chiusura della via da poco rifatta. Faraoni (Pd) accusa la
giunta

BONDENO. Com' era prevedibile, il nuovo
ced imen to  che  s i  è  p rodo t to   l ungo   la
provinciale che, da Borgo San Giovanni, porta
all' incrocio di viale Borgatti e via Napoleonica,
non ha mancato di sortire polemiche. Il tratto di
strada appena un mese e mezzo fa era stato
riaperto dopo una serie di lavori, a causa di
una antica chiavica  rimasta sepolta sotto l'
argine  scoperta proprio a causa di un
cedimento. Il sindaco Fabio Bergamini, non
più tardi di sabato, si era detto «arrabbiato» e
aveva annunciato che avrebbe richiesto ad
Aipo di ripristinare l' avvallamento arginale,
una volta che se ne siano verificate le cause.
Ma ad essere irritata dall' accaduto è anche l'
opposizione. La consigliera Pd, Ilaria Faraoni,
sottolinea come «dopo nemmeno un mese
dalla f ine dei  lavori ,  questa è una cosa
vergognosa. L' assessore Vincenzi e il sindaco
Bergamini  spiega la consigliera Pd  ancor
prima di intervenire nei luoghi istituzionali,
hanno affidato il loro sconcerto a due righe su
Facebook. Due righe che non spiegano nulla,
nemmeno si scusano per  i l  disagio che
arrecano ai cittadini a causa della viabilità
modificata e alle attività per l' interruzione della
strada, che le porta ad essere nuovamente
escluse. È un danno enorme e un fatto
gravissimo, soprattutto perché la giunta fa quadrato attorno a se stessa scaricando le responsabilità su
Aipo e la ditta esecutrice dei lavori» Insomma, come prevedibile, è scontro politico sulle conseguenze
del nuovo nodo viario. «È innanzitutto l' ente appaltante  dice Faraoni rivolta al Comune  che ha il
dovere giuridico di vigilare sulla corretta esecuzione delle opere appaltate. Cosa non ha funzionato,
dunque, se a solo un mese dalla riapertura della strada, ci troviamo al punto di partenza?».Mirco
Peccenini.

MIRCO PECCENINI
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Strada crollata, sopralluogo sui danni «L' obiettivo è
riaprirla al più presto»
Bondeno, il sindaco Bergamini: «Evitare ulteriori disagi»

L' AMMINISTRAZIONE comunale chiama . E
Aipo risponde. Ieri mattina il sindaco Fabio
Bergamini ha avuto i primi contatti ufficiali con
l' Agenzia interregionale per il fiume Po, che
nei tre mesi estivi ha realizzato i lavori sulla
strada di San Giovanni.
Sul posto è stata mandata la ditta che aveva
ripristinato la frana sull' asfalto, intervenendo
su un manufatto idraulico dell' ottocento che
ancora giace sotto la terra.
Strada riaperta il 15 settembre e chiusa di
nuovo improvvisamente sabato. Due giorni di
pioggia avevano creato un avvallamento tale
che, per tutelare la sicurezza pubblica,
avevano indotto la polizia municipale e il
sindaco a decretarne la chiusura. In attesa di
nuovi lavori e del responso degli esperti. L'
amminis t raz ione comunale non mol la .
Obiettivo del sindaco è «riaprire la strada nelle
prossime ore per evitare ulteriori disagi ai
residenti, ai tanti che la attraversano ogni
giorno per andare al lavoro e accompagnare a
scuola ai figli, e alle attività commerciali hanno
già troppo sofferto la chiusura forzata». I tempi
saranno «legati a quanto la ditta incaricata da Aipo potrà impiegare nel rimettere mano alla strada 
aggiunge Bergamini . Il cedimento è dovuto al manufatto dell' 800 che si trova a quattro metri di
profondità e che è stato coperto con terra e stabilizzato. Le piogge di questi giorni, da quanto abbiamo
appreso da Aipo, ha fatto scendere il materiale che deve ancora stabilizzarsi». Ieri l' azienda ha aperto
di nuovo l' asfalto «e interverrà aggiungendo stabilizzato. A questo punto la nostra richiesta è stata
quella di riaprire la strada, anche ghiaiata, permettendo alle auto di transitare agevolando la
stabilizzazione del tratto e di asfaltare solo successivamente quando tutto sarà a posto». Tutto ritorna
quindi nelle mani della ditta che durante l' estate aveva eseguito i lavori. Ma il sindaco assicura: «A
conclusione dei lavori della ditta, manderò il comandante della polizia municipale Stefano Ansaloni per
capire la compattezza e la garanzia di sicurezza della strada anche ghiaiata. E a quel punto, se ci
saranno le condizioni sufficienti , il mio obiettivo è togliere le transenne e riaprire».
Claudia Fortini.

CLAUDIA FORTINI

18 ottobre 2016
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CANTIERI GLI INTERVENTI DOVREBBERO TERMINARE ENTRO LA PROSSIMA ESTATE

Lavori alla banchina del porto di Goro

CON UN INVESTIMENTO di 280mila euro la
parte sud, o meglio la banchina, del porto di
Goro sarà rimessa a nuovo, alzata per evitare
l '   invas ione de l l '  acqua a  causa de l le
mareggiate e verranno posizionati dei pontili
flottanti. La zona sud del porto commerciale di
Goro, che collega l' ingresso dal mercato ittico
al cantiere navale dallo scorso primo agosto è
interdetta alla circolazione dei mezzi perché si
stanno svolgendo i lavori che oltre a dare un
nuovo volto ad una parte dell' area portuale
conferiranno maggiore sicurezza.
Da anni, in concomitanza con le mareggiate,
ed è accaduto anche in questi giorni, l' acqua
del porto sale fino ad allagare la banchina
dando origine oltre che a disagi anche a
situazioni di pericolo per gli operatori e per le
imbarcazioni. Infatti diverse imbarcazioni, con
l' innalzamento del livello delle acque portuali
hanno avuto dei danni a seguito delle chiglie
che hanno urtato contro la banchina. Con
questi lavori che dovrebbero terminare entro l'
inizio dell' estate 2017 la zona sud del porto di
Goro non dovrebbe più essere interessata
dagli allagamenti conseguenti alle mareggiate ed il posizionamento dei pontili flottanti dovrebbe essere
ulteriore presidio di sicurezza per le chiglie e gli scafi delle imbarcazioni ormeggiate in area portuale. Il
progetto dei lavori, così come l' erogazione dei fondi necessari per il loro svolgimento sono della
regione Emilia Romagna e fanno parte di un secondo stralcio funzionale legato alle opere fluviali e
marittime da effettuarsi nelle aree portuali regionali. In questi giorni di allerta meteo con intense
mareggiate che hanno interessato anche le aree oltre il mare aperto i porti di Goro e Gorino sono stati
oggetto di allagamenti, rientrati dopo poche ore, ma l' acqua è arrivata fino alle banchine creando
disagi. A Goro terminati questi lavori di innalzamento della banchina sud il problema sarà risolto.
Maria Rosa Bellini.

MARIA ROSA BELLINI

18 ottobre 2016
Pagina 16 Il Resto del Carlino (ed.

Ferrara)
Acqua Ambiente Fiumi

13

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



AREA 4 [Il Delta]

Inaugurato ponte Pallotta a Comacchio  VIDEO
Articoli correlati per tags:

Il Comune di Comacchio dispone da qualche
giorno di un nuovo ponte. L' infrastruttura
attraversa il canale Pallotta, grazie al quale si
è realizzata una nuova "circonvallazione",
rispondente a precisi obiettivi strategici. Il
nuovo ponte ha permesso di concretizzare l'
interconnessione urbana tra il centro storico ed
il Villaggio Raibosola, andando incontro all'
esigenza di maggiore sicurezza stradale per
pedoni e ciclisti, diretti da Comacchio verso la
costa, attraverso la pista ciclopedonale di Via
Marina. Una convenzione urbanistica, in
attuazione del Piano Particolareggiato, ha
previsto l' impegno da parte di Coop Alleanza
3 . 0 ,   c o o p e r a t i v a   r e a l i z z a t r i c e   d e l l '
ampliamento del supermercato Coop di
Comacchio, alla realizzazione del ponte, con
opere  connesse ,  per  un   inves t imento
complessivo pari 185mila euro (opere e spese
accessorie). Contestualmente all' apertura del
nuovo ponte, è entrato in vigore il doppio
senso di marcia in via Fatt ibello, da via
Chiavica a via dello Squero.

17 ottobre 2016 Telestense
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Anche a Portomaggiore è stato di crisi
Il presidente della Regione firma il decreto: «Così si potranno fronteggiare maltempo e
allagamenti»

PORTOMAGG IORE .  G i à   r a c c o l t e   l e
segnalazioni dei danni. L' assessore regionale
alla difesa del suolo Paola Gazzolo: «Uno
strumento che permette di dare risposta ai
terr i tor i  colpi t i  da piogge, al lagament i ,
grandinate e forti raffiche di vento».Dichiarato
lo stato di crisi regionale per l' intero territorio
dell' EmiliaRomagna, colpito da 5 ondate
success i ve  d i  ma l t empo   che   s i   sono
succedute dal 18 agosto al 21 settembre
portando piogge eccezionali, allagamenti, forti
raffiche di vento e grandinate. Il decreto è stato
firmato dal presidente della Regione, Stefano
Bonaccini. «È un passo importante  sottolinea
l' assessore Gazzolo  per dare risposta alla
popolazione e alle amministrazioni municipali.
Lo stato di crisi ci permette di autorizzare in
tempi rapidi misure a sostegno dei Comuni
che hanno subito danni consistenti a strade,
edifici pubblici e servizi essenziali. Al tempo
stesso consente ai privati in possesso di
polizze assicurative di avvalorare le richiese di
rimborso dei danni. L' Agenzia regionale di
Protezione civile  spiega Gazzolo  ha già
ricevuto le segnalazioni effettuate dai territori
ed è pronta a mettere in campo le opere di
somma urgenza per i ripristini». Si è trattato di
eventi improvvisi e violenti, fronteggiati con
tempestivi interventi del sistema regionale e locale di Protezione civile, in particolare dei vigili del fuoco,
dei Comuni, dei consorzi di bonifica, dei volontari e degli ambiti provinciali dell' Agenzia regionale per la
sicurezza territoriale e protezione civile. Le province di Ferrara, ForlìCesena, Modena, Parma,
Ravenna e Rimini sono state interessate da altri fenomeni il 6 settembre, con forti raffiche di vento.
Piogge abbondanti si sono ripetute in alcune zone delle province di Piacenza, Parma e Ravenna e nella
bassa modenese, nel la bassa bolognese, nel  ferrarese, nel ravennate e nel cesenate.
©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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Sul Boicelli gara con raccolta fondi per l' Ado
FERRARA. Il campo di gara del Boicelli a Pontelagoscuro ha visto la disputa del 1º
Ferrara Bassmaster, manifestazione denominata "Memorial Marco Pedriali e Mauro
Buzzoni". Gara open di pesca al...

FERRARA. Il campo di gara del Boicelli a
Pontelagoscuro ha visto la disputa del 1º
Fe r ra ra  Bassmas te r ,  man i fes taz ione
denominata "Memorial Marco Pedriali e Mauro
Buzzoni". Gara open di pesca al Black Bass
da natante a coppie. Alla manifestazione
hanno aderito 23 equipaggi e l' intero incasso
formato da  iscr iz ioni  e sponsor è stato
devoluto alla Fondazione Ado Onlus. La
giornata del Boicelli è stata organizzata da
Mister Fish di Ferrara e dal Ferrara Bass
Angler, determinante la collaborazione della
sezione provinciale della Fipsas di Ferrara, del
Consorzio di Bonifica pianura di Ferrara,della
Regione, della Protezione Civile servizio area
Reno e Po di Volano, sponsor pennellificio
Fiorentini ,  studio Petr i l lo,  Herakles. La
classifica finale ha visto il successo della
coppia CarliBagante; secondo posto per
PagnoniBottazzi che ottengono anche il Big
Bass con 1,438 kg, terzo posto per Grimaldi
Simoni, quarto Ferretti Bulgarelli, quinto
ModenaFerrari. Due importanti appuntamenti
hanno contraddistinto lo scorso fine settimana
sul campo di gara del Circondariale ad
Ostellato: il tratto Vecchio ha visto la disputa
delle prove finali del Trofeo di Serie B gironi A
e B, mentre il tratto della Vallette ha ospitato l'
ultima prova del Trofeo di Serie C. Il girone A della Serie B ha visto prevalere la Pasquino Colmic,
mentre il girone B ha visto il successo del Gatto Azzurro Colmic. L' ultima prova del Trofeo di Serie C è
stata organizzata dalla Casumaresi Tubertini ed ha visto le vittorie di settore di Marco Govoni, Luciano
Venturi e Gabriele Gurini del Circolo il Pescatore Alcedo Sensas; Antonio Curarati della Castello Maver;
Orlando Leonardi e Giuliano Beccati della Garisti Dario Albieri Tubertini; Luigi Bondioli e Walter
Caravita della Consandolo Colmic, Gilberto Occhiali del Team Bazza San Bartolomeo. Il successo della
prova è andato al Circolo il Pescatore, la classifica finale per società vede al primo posto la Casumaresi
Tubertini campione provinciale davanti alle formazioni A e B del Circolo il Pescatore Alcedo. La
classifica individuale vede il successo di Luigi Bondioli della Consandolo Colmic, campione provinciale
davanti a Luciano Ventura del Circolo il Pescatore Alcedo Sensas e Davide Vigarani degli Amici per la
Pesca 2011 Tubertini. Domenica si chiude sul campo di Ostellato il campionato provinciale a box, gara
organizzata dalla Canne Estensi Colmic che assegna il "Memorial Gianfranco Piergentili".
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Strada avvallata Si cercano le cause del cedimento
BONDENO. Ieri sono entrati in azione gli escavatori nel tratto di strada compreso tra le
intersezioni che via San Giovanni forma con via Borgatti e via Napoleonica dove a
causa delle abbondanti...

BONDENO. Ieri sono entrati in azione gli
escavatori nel tratto di strada compreso tra le
intersezioni che via San Giovanni forma con
via Borgatti e via Napoleonica dove a causa
delle abbondanti piogge si era verificato un
notevole abbassamento del piano viabile della
carreggiata di marcia, oggetto di un intervento
nei mesi scorsi ed in attesa di ultimare l'
asfaltatura. «Si tratta di vedere se ha ceduto
una tubazione di Hera o se vi siano altri
problemi  ha spiegato il sindaco  a breve lo
sapremo».
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Venerdì a Bologna il Convegno "Il cibo in Emilia
Romagna è irriguo"

Venerdì a Bologna il Convegno "Il cibo in
Emilia Romagna è irriguo" 19 Ott 2016 
Condividi con WhatsApp Larga parte del cibo
in Emilia Romagna viene prodotto da terreni
irrigui. 500.000 ettari irrigabili, per i due terzi
gestiti da 8 Consorzi di bonifica e dal Canale
Emiliano Romagnolo, producono l' 80% della
produzione agricola. All' interno di H2O, che
da quest' anno propone una rinnovata visione
strategica del settore acqua attraverso i nuovi
p e r c o r s i   U r b a n ,   I n d u s t r y   e   C H 4
(comunicazione e multimedialità), l' ANBI ER
il lustrerà le  innovazioni dei Consorzi di
bonifica e il loro rilevante ruolo nel comparto
agroalimentare. Ne parleranno venerdì 21
ottobre, dalle 10 presso il Padiglione 29  Sala
H di BolognaFiera, durante l' incontro "Il cibo in
Emilia Romagna è irriguo" Paolo Mannini 
D i r e t t o r e  Gene ra l e  Cana l e  Em i l i ano
Romagno l o " I r r i g a z i one :   una   p r a t i c a
i n d i s p e n s a b i l e   p e r   u n a   p r o d u z i o n e
agroalimentare di qualità"; Giorgio Poggioli 
Responsabile Servizio Agricoltura Sostenibile
Regione EmiliaRomagna "Ruolo e incidenza
della risorsa idrica nelle politiche di sviluppo
rurale del la Regione Emil ia Romagna";
S te fano  Ancone l l i     R icerca to re  Area
AgronomicoAmbientale CER "La ricerca
irrigua per l' uso sostenibile dell' acqua in agricoltura. Progetti PSR"; Davide Vernocchi  Presidente
Apo Conerpo "L' acqua è una risorsa fondamentale per una frutticoltura moderna e di qualità"; Davide
Viaggi  Professore Dipartimento di Scienze Agrarie Università di Bologna "L' uso sostenibile dell' acqua
in agricoltura: il contributo della ricerca economica"; Massimiliano Pederzoli  Presidente ANBI Emilia
Romagna. Coordina i lavori il giornalista Andrea Gavazzoli.

ANDREA GAVAZZOLI
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argine veneto del fiume

Frana in via Bassa, scatta il divieto d' accesso
La strada collega S. Maria Maddalena al ponte sul Po. Ieri il sopralluogo dei tecnici Aipo

Una spaccatura nel terreno si è aperta sulla
sponda di via Bassa, strada che collega il
ponte che scavalca il Po a Pontelagoscuro con
Santa Maria Maddalena, passando sotto l'
argine veneto. Per questo motivo  informa una
nota dell' amministrazione comunale di Rovigo
 è stato chiuso l' ingresso nella frazione di
Occhiobel lo at traverso via Bassa e via
Malcantone per chi proviene da Ferrara e da
Rovigo.
Via Bassa è una via d' accesso molto battuta
da chi entra ed esce dal paese andando verso
Ferrara e provenendo dalla città estense.
Lo smottamento è avvenuto su un lato della
rampa che collega il paese con il ponte sul Po.
Al momento vige il divieto per chi arriva da
Ferrara di svoltare a sinistra per scendere nel
centro di Santa Maria Maddalena o per
prendere l' argine; per chi proviene da Rovigo
sarà vietato svoltare a destra, sempre in via
Bassa.
Ierri mattina un gruppo di tecnici hanno
visionato il  luogo e poi è stato deciso di
disporre i limiti per il traffico.
«I tecnici comunali e dell' Aipo  spiega l'
assessore ai Lavori pubblici di Occhiobello,
Davide Valentini  hanno adottato immediate
misure di sicurezza per consentire verifiche e, successivamente, dare inizio ai lavori di ripristino della
banchina. Nei prossimi giorni, dopo le indagini, avremo un quadro preciso del costo e dell' entità dell'
intervento».
Per quanto riguarda la viabilità da Occhiobello e Santa Maria Maddalena, informa sempre l'
amministrazione comunale, «è consentito il transito sulla sommità arginale in direzione Ferrara e da via
Bassa, sempre in direzione Ferrara».
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Frana la banchina Chiusa la strada per Santa Maria

FRANA il terreno e chiudono la strada all'
ingresso a Santa Maria Maddalena, tra via
Bassa e via Malcantone per le auto provienti
da Ferrara e da Rovigo. La chiusura è stata
resa necessaria a causa di una frana di
terreno su un lato della rampa che collega con
il ponte sul Po. Di conseguenza è vietato da
Ferrara, svoltare a sinistra per scendere nel
centro di Santa Maria Maddalena o prendere l'
argine, da Rovigo svoltare a destra in via
Bassa. I tecnici hanno adottato immediate
misure  d i  s icurezza per  consent i re   le
opportune verifiche e di conseguenza dare
inizio ai lavori di ripristino della banchina. Per
quanto riguarda la viabilità da Occhiobello e
Santa Maria Maddalena, è consentito il transito
sulla sommità arginale in direzione Ferrara e
da via Bassa, sempre in direzione Ferrara. Nei
prossimi giorni si provvederà a rendere noto il
costo dell' opera per la messa in sicurezza.

20 ottobre 2016
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Frana rampa vicino al ponte, code chilometriche in
via Padova
Chiusa via Bassa a Santa Maria Maddalena per chi proviene da Ferrara e da Rovigo

E' stato chiuso l' ingresso a Santa Maria
Maddalena at t raverso v ia  Bassa e v ia
Malcantone per chi proviene da Ferrara e da
Rovigo. A causa di una frana di terreno su un
lato della rampa che collega con il ponte sul
Po, è vietato: da Ferrara, svoltare a sinistra
per scendere nel centro di Santa Maria
Maddalena o prendere l' argine, da Rovigo
svoltare a destra in via Bassa. "I tecnici
comunali e dell' Aipo  spiega l' assessore ai
Lavori pubblici Davide Valentini  hanno
adottato immediate misure di sicurezza per
consentire verifiche e, successivamente, dare
inizio ai lavori di ripristino della banchina. Nei
prossimi giorni, dopo le indagini, avremo un
quadro preciso del costo e dell' entità dell'
intervento". Per quanto riguarda la viabilità da
Occhiobello e Santa Maria Maddalena, è
consentito il transito sulla sommità arginale in
direzione Ferrara e da via Bassa, sempre in
direzione Ferrara.
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Ponte del Po: franato terreno. Traffico in tilt
Articoli correlati per tags:

E' pertanto vietato: da Ferrara, svoltare a
sinistra per scendere nel centro di Santa Maria
Maddalena o prendere l' argine, da Rovigo
svoltare a destra in via Bassa. Per quanto
riguarda la viabilità da Occhiobello e Santa
Maria Maddalena, è consentito il transito sulla
sommità arginale in direzione Ferrara e da via
Bassa, sempre in direzione Ferrara. Tutto
questo sta provocando seri disagi alla viabilità
della zona.
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L' OPERAZIONE DELLA GUARDIA FORESTALE

Sversamento fanghi e liquami Coinvolta azienda
ferrarese

«I FANGHI cominciano a diventare pericolosi,
facciamo i banditi». Emerge da una delle
intercettazioni dell' inchiesta denominata
«Panta rei», coordinata dal la direzione
distrettuale antimafia dell' Aquila, quella che il
comandante regionale del Corpo Forestale in
Abruzzo, Ciro Lungo, definisce «la piena
consapevolezza di chi operava in modo
irregolare». L' operazione coinvolge anche la
realtà di Ferrara. Quattro persone sono finite
agli  arresti  domici l iari :   i l  presidente del
Consorzio di bonifica centro con sede a Chieti,
Roberto Roberti, il responsabile tecnico dell'
impianto, Tommaso Valerio, il capo settore
Ecologia e ambiente dell' impianto, Andrea De
Luca, e l' amministratore di un laboratorio di
analisi, Stefano Storto. Il Consorzio di bonifica
centro è stato posto sotto sequestro e affidato
a un amministratore giudiziario, Andrea
Colantonio, a causa del gran numero di attività
illecite che si è accertato si svolgevano all'
interno. Tra le ipotesi di reato, hanno detto i
sostituti procuratori David Mancini e Antonietta
Picardi, è stata contestata la «organizzazione
finalizzata al traffico illecito di rifiuti». Tra gli illeciti scoperti, lo sversamento di liquami nel fiume Pescara
fino a tre volte in più dei livelli consentiti, lo smaltimento di fanghi in impianti a Fermo e Ferrara  ad
Argenta  e la ricezione di rifiuti liquidi da Pisa in violazione alle autorizzazioni. L' azienda di Argenta è
implicata perché inconsapevolmente riceveva fanghi miscelati ma non risulta nessun indagato.
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ARGENTA L' ASSESSORE BOREA: «CI STIAMO CONFRONTANDO COL CONSORZIO
PER I LAVORI»

La frana dei ponti si 'mangia' anche la strada

NON C' È pace per via Parata, la strada
comunale che congiunge Porto Vallone con La
Fiorana di Bando. Nonostante i vari interventi
di consolidamento e riasfaltatura che si sono
susseguiti in questi ultimi anni, quel rettilineo
lungo 4 chilometri è ancora sconnesso, pieno
di buche ed avallamenti. Il sottofondo, messo a
dura prova dal traffico pesante di servizio alle
aziende agricole del posto, allevamenti ed
imprese d i   lavoraz ione de l le   f ru t ta  ne
comprometterebbe la tenuta. Tanto che due
ponticelli che attraversano l' uno l' omonimo
canale di bonifica, su via XXIV Maggio, l' altro
lo scolo Zaffardino, sono crollati, trascinando
in acqua parte della banchina e delle arcate.
Ma c' è di più, perché le frane si sono portate
dietro 50 metri di scarpata. Uno smottamento
che potrebbe peggiorare se non si interviene
nei tempi e nei modi necessari per contenere il
fenomeno. «Gli interventi strutturali e di
manutenzione anche straordinaria  spiega l'
assessore ai Lavori pubblici Sauro Borea 
sono metà di competenza nostra, metà del
c on so r z i o ,   e n t e   c o l   q ua l e   c i   s t i amo
confrontando per cantierare l' opera di stabilizzazione e di messa in sicurezza della sponda».
Nell' attesa la carreggiata, pericolosa è stata in parte transennata. E la circolazione ora viaggia a senso
alternato. Per ripristinare i due ponti è invece già partita la fase progettuale, che porterà nel 2017 all'
assegnazione e al finanziamento dell' appalto, il cui costo complessivo si aggira intorno ai 180.000 euro.
Nando Magnani.

NANDO MAGNANI
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Frana in via Bassa, scatta il divieto d' accesso
La strada collega S. Maria Maddalena al ponte sul Po nell' argine veneto del fiume.
Sopralluogo dei tecnici Aipo

FERRARA. Una spaccatura nel terreno si è
aperta sulla sponda di via Bassa, strada che
co l l ega   i l   pon te   che  scava l ca   i l  Po  a
Pontelagoscuro con Santa Maria Maddalena,
passando sotto l' argine veneto. Per questo
m o t i v o      i n f o r m a   u n a   n o t a   d e l l '
amministrazione comunale di Rovigo  è stato
chiuso l' ingresso nella frazione di Occhiobello
attraverso via Bassa e via Malcantone per chi
proviene da Ferrara e da Rovigo. Via Bassa è
una via d' accesso molto battuta da chi entra
ed esce dal paese andando verso Ferrara e
p r o v enendo   d a l l a   c i t t à   e s t e n s e .   L o
smottamento è avvenuto su un lato della
rampa che collega il paese con il ponte sul Po.
Al momento vige il divieto per chi arriva da
Ferrara di svoltare a sinistra per scendere nel
centro di Santa Maria Maddalena o per
prendere l' argine; per chi proviene da Rovigo
sarà vietato svoltare a destra, sempre in via
Bassa. Un gruppo di tecnici hanno visionato il
luogo e poi è stato deciso di disporre i limiti
per il traffico. «I tecnici comunali e dell' Aipo 
spiega l '  assessore ai Lavori pubblici di
Occhiobello, Davide Valentini  hanno adottato
immediate misure di sicurezza per consentire
verifiche e, successivamente, dare inizio ai
lavori di ripristino della banchina. Nei prossimi
giorni, dopo le indagini, avremo un quadro preciso del costo e dell' entità dell' intervento». Per quanto
riguarda la viabilità da Occhiobello e Santa Maria Maddalena, informa sempre l' amministrazione
comunale, «è consentito il transito sulla sommità arginale in direzione Ferrara e da via Bassa, sempre in
direzione Ferrara».
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«Lavori, Vigarano faccia la sua parte»
Bondeno, la sollecitazione dell' assessore Vincenzi su canal Bianco

«CON I LAVORI su Canal Bianco stiamo
facendo la nostra parte.
Confidiamo che anche il comune di Vigarano
adesso faccia altrettanto. Almeno per quei due
chilometri che gli competono fino alla rotatoria
di Diamantina. Altrimenti significa blindare tre
paesi, Settepolesini, Salvatonica e San Biagio
e condannarli all' isolamento». Marco Vincenzi,
assessore ai lavori pubblici del comune di
Bondeno, conferma l' apertura del cantiere in
via Canal Bianco. Le ruspe stanno ribaltando
un t rat to d i  c i rca 300 metr i .  Era  fer i to,
pericoloso, devastato. «Scavano  spiega 
tolgono il terreno più morbido e fragile e
rafforzano gli argini con grossi sassi. Per
mettere in sicurezza, di conseguenza, anche la
strada arginale». Ma poco più in là, dove il
confine indica la competenza di Vigrano la
strada resta sbarrata. «Per i residenti delle
nostre tre frazioni  spiega Vincenzi  sarebbe
importante che Vigarano sistemasse almeno
fino al raggiungimento dello svincolo che
permette di collegarsi alla strada provinciale
Virgiliana e arrivare così a Ferrara. Capisco le
ragioni di sicurezza che avvalla Vigarano per spiegare la chiusura.
Vengono prima di ogni cosa. Ma anche se non è possibile raggiungere Ferrara per il lungo rettilineo
franato, e chiuso dalla Diamantina alla città, che almeno i residenti possano immettersi sulla strada
provinciale senza fare chilometri aggiuntivi, tornando indietro per Bondeno o percorrendo strade
alternative che sono molto più lunghe». Lavori che erano programmati e richiesti a gran voce dai
residenti che oggi hanno però bisogno di un intervento corale che unisca i comuni di Bondeno, Vigarano
e Ferrara per riappropriarsi di una strada che porta dritto in città.
«UN ANNO fa abbiamo stipulato una convenzione con il Consorzio di Pianura, con il quale abbiamo
ottimi rapporti  spiega Vincenzi  per intervenire sulle strade arginale di competenza del nostro
territorio e che costeggiano i canali gestiti da loro. Stabilisce che dividiamo a metà la spesa. Sono
interventi molto onerosi  aggiunge l' assessore . In questo tratto, di poco più di 300 metri, solo noi
abbiamo investito 66 mila euro. Ad indicare però quanto lo riteniamo importante, lo scorso anno, su
quella strada abbiamo messo più di cento mila euro di guard rail». Una strada che circa dieci anni fa,
durante l' amministrazione di Davide Verri, era stato oggetto di un intervento importante. Ma il canale se
la divora. L' asfalto si sgretola, il ciglio cede. «Una settimana fa abbiamo avuto un incontro con i
referenti dei comuni di Ferrara e Vigarano  conclude Vincenzi  . La nostra richiesta è stata proprio
quella di intervenire almeno sui due chilometri per lo svincolo di Dimantina.Attendiamo».
Claudia Fortini.
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dopo la frana

Riapre via Bassa sull' argine del Po tra Ponte e
S.Maria

Riapre la strada arginale che collega all'
imbocco del ponte sul Po che era stata chiusa
a seguito della frana che ha fatto scattare
divieti di viabilità impedendo accesso in via
Bassa e in via Malcantone: da oggi infatti è
possibile per chi proviene da Ferrara svoltare
a sinistra (a destra per chi arriva da Rovigo)
solo su via Malcantone, ma non in via Bassa.
Rimane il divieto per i mezzi pesanti al di
sopra delle 35 quintali su entrambe le strade.
Via Bassa resterà percorribile solo dall' abitato
di  Santa Maria Maddalena  in direzione
Ferrara.

22 ottobre 2016
Pagina 19 La Nuova Ferrara

Acqua Ambiente Fiumi

3

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



"Io non rischio": più sicuri con la Protezione Civile
Campagna di sensibilizzazione con il materiale distribuito in piazza L' assessore Diegoli:
«Dopo il tema del sisma, approfondito l' alluvione»

Megl io  non r isch iare,  a   r icordar lo  è  la
Protezione civile. Lo scorso fine settimana in
settecento piazze d' Italia, i volontari della
Protezione civile hanno distribuito materiale
i n f o r m a t i v o   p e r   l a   c a m p a g n a   d i
sensibilizzazione "Io non rischio", relativa ai
rischi naturali e antropici come terremoto,
maremoto e alluvione.
E l' iniziativa si è tenuta anche a Occhiobello.
«I cittadini devono sapere  ha spiegato l'
assessore alla Protezione civile del Comune di
Occhiobello Davide Diegoli  che il loro ruolo
a t t i v o   i n   c a so   d i   r i s c h i o   può   e s se r e
determinante nella prevenzione». Ridurre il
rischio è, quindi, possibile e gli strumenti di
base sono la prevenzione e l' informazione ai
cittadini. «Dopo due anni in cui ci siamo
dedicati al rischio sismico  continua nella sua
analisi Diegoli  organizzando incontri con la
cittadinanza, approfondiremo il tema dell'
alluvione. Conoscere in che tipo di territorio si
vive e sapere cosa fare fin da subito, è lo
scopo di questa campagna nazionale che
diventa importante per noi che abitiamo in un'
area di cui dobbiamo avere consapevolezza,
per questo abbiamo anche distribuito alle
famiglie un vademecum completo dei vari
rischi del territorio». «I volontari della Protezione civile di Occhiobello  evidenzia la presidente del
gruppo Silvia Fuso  sono stati presenti in entrambe le giornate nelle piazze a Santa Maria Maddalena e
a Occhiobello per divulgare il materiale e condividere con le persone le pratiche necessarie alla
prevenzione».
In particolare, quest' anno si è parlato di rischio alluvione grazie ai volontari di protezione civile delle
organizzazioni nazionali Agesci, Ana, Anai, Anc, Anpas, Anvvfc, Associazione Nazionale Farmacisti,
Cisom, Cives, Cngei, Cri, Era, Fin, FirCB, Lares, Legambiente Onlus, Misericordie d' Italia, Modavi,
Prociv Arci, Prociv Italia, Federazione Psicologi per i Popoli, Rnre, Unitalsi, Vab e con le associazioni
regionali e i gruppi comunali.
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La Provincia consegna una nuova draga
I pescatori potranno gestire l' ossigenazione dei canali e della Sacca Il sindaco Viviani:
un momento importante per l' intera comunità

GORO La Provincia di Ferrara ha consegnato
ieri pomeriggio in comodato d' uso l' attesa
draga draga al Cosago (Consorzio Sacca di
Goro). Un momento particolare e importante
per la cittadina e la sua comunità. Il sistema
dragante che opererà in maniera permanente
nella Sacca di Goro e la giornata di ieri si è
trasformata in un evento per molti versi storico
visto che il macchinario dovrebbe salvare le
colture dall' anossia.
Un tassello se non determinante ma molto
importante per il risanamento ambientale della
Sacca di Goro e delle Valli di Gorino. La draga
è stata costruita nel Cantiere Navale del Delta
d i  Go r o   su   p r oge t t o   de l l o   s t e s so   e x
proprietario Luca Guolo, lunga 28 mt. e larga 6
mt, per un potenza di 800 cv, ed in grado di
espellere materiale dai fondali fino a due
chilometri di distanza, ideata per le lagune
dove  c i   sono  bass i   fonda l i ,   con  cos t i
relativamente bassi, ma con tecnologie all'
avanguardia. La draga concessa in comodato
d' uso dalla Provincia al Cosago diventerà
operativa nei primi mesi del 2017 dopo che
saranno espletato il bando per la gestione.
Soddisfatto il sindaco di Goro Diego Viviani:
«Ringrazio tutte le autorità civili, militari,
religiose, ed istituzionali per essere presenti a questa giornata così importante per Goro e la sua
comunità, una giornata importante per il nostro futuro, è stata un' operazione tutt' altro che facile, sono
passati diversi anni da quando si è ventilata questa ipotesi come punto essenziale per il risanamento
della Sacca, ci siamo riusciti grazie alla massima condivisione da parte di tutti, e all' inserimento della
proposta nel progetto "Life", che nei prossimi anni verdrà ulteriori interventi di riqualificazione
ambientale che darà impulso alla nostra Sacca sotto forma di potenzialità economica.
Tutto questo è stato possibile grazie alla sinergia tra le Istituzioni: Regioine, Provincia, Comune,
Associazioni della pesca, Corpo Forestale, Capitaneria di Porto e Istituto Delta».
La nuova draga, denominata "Lady B", sparerà la sabbia aspirata ad una distanza di 12 chilometri dal
punto di prelievo. Per Fausto Gianella, presidente della cooperativa La Vela, «dopo anni di
programmazione, finalmente la draga ci permetterà non solo di compiere lo scavo dei fondali, ma anche
di effettuare la manutenzione ordinaria e straordinaria della sacca. Questo grazie ad una sinergia tra
pubblico e privato. Avevamo perso ormai tutte le speranze». Secondo le stime di Gianella, negli ultimi
10 anni i pescatori hanno investito 10milioni di euro di tasca loro, ovvero delle cooperative, per
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bonificare i fondali. «Abbiamo capito  conclude Gianella , che aiutando l' ambiente, l' ambiente ci aiuta,
perché immettendo sabbia fresca, si ottiene un migliore produttività, in modo addirittura esponenziale
delle concessioni».
Per Marcella Zappaterra, consigliera regionale, che ha seguito anche da presidente della provincia le
problematiche della sacca ed i finanziamenti erogati, riconosce che "Ci siamo, finalmente! Il progetto
Life Agree che vede coinvolti Provincia, Regione, Corpo Forestale, Università di Ferrara, Parco del
Delta e consorzio della sacca di Goro, in qualità di partner e il Comune come cofinanziatore, darà la
possibilità di proseguire l' opera di manutenzione dei canali e delle bocche lagunari, anche dopo il
termine del progetto» Alla Regione poi competeranno funzioni ispettive, di controllo. Il sindaco Diego
Viviani, entusiasta, parla apertamente di «una svolta decisiva per la situazione ambientale della sacca
di Goro, partendo dalla riconfigurazione della sacca di Gorino, grazie ad interventi, in parte già avviati,
da concludersi entro 3 anni».
Per 5 anni i molluschicultori effettueranno la gestione ordinaria del sistema dragante.
Nell' immediato si scaveranno i canali sublagunari.
Odino Passarella e Katia Romagnoli ©RIPRODUZIONE RISERVATA.
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confagricoltura

Lezioni su clima e coltivazione
Sono 450 gli studenti della "De Pisis" coinvolti nel progetto Fao

«Il clima sta cambiando. L' Alimentazione e l'
Agricoltura anche». Questo il tema scelto per il
2016 dalla Fao,  l '  Organizzazione delle
Nazioni Unite che ogni anno celebra in 150
P a e s i   l a   G i o r n a t a   M o n d i a l e   d e l l '
Alimentazione. Per il secondo anno di seguito
Confagricoltura Ferrara ha aderito all' iniziativa
incon t rando  g l i   s tuden t i   de l l '   I s t i t u to
Comprensivo "Fil ippo De Pisis" di Viale
K r a snoda r   a   Fe r r a r a   e   de l l e  Scuo l e
Secondarie di primo grado del plesso di
Porotto.
I l  cambiamento cl imatico causa disastri
naturali come inondazioni, siccità, stagioni più
calde, e l' agricoltura deve essere sempre più
attenta alla tutela della fertilità del suolo e alla
conservazione delle risorse agricole per
garantire cibo e futuro.
Ben 450 gli studenti coinvolti quest' anno nei
due incontri di Ferrara e Porotto. Grazie alla
fa t t i va  co l laboraz ione  de l la  d i r i gen te
scolastica, Maria Gaiani coadiuvata dalle
insegnanti,  i  dirigenti di Confagricoltura
Ferrara, presidente Pier Carlo Scaramagli e
vicepresidente Albano Bergami insieme al
Presidente dell' Anga provinciale Francesco
Man c a   ( i l   s i n d a c a t o   d e i   g i o v a n i   d i
Confagricoltura) e Luca Natali, Presidente della Sezione Ambiente dell' Organizzazione ferrarese,
hanno potuto parlare a due platee d' eccellenza di agricoltura sostenibile, delle iniziative allo studio per
un' agricoltura innovativa a minore impatto ambientale e di come ognuno con semplici azioni quotidiane
possa contribuire al futuro del pianeta. Nel loro intervento i rappresentanti di Confagricoltura Ferrara
hanno spiegato come eco sostenibilità e agricoltura di precisione, energia alternativa, tecniche
innovative di miglioramento genetico identiche alle naturali trasformazioni che spontaneamente
avvengono in natura, robotica, droni, trattori automatizzati, macchinari che leggono il grado di
maturazione dei prodotti raccolti, siano alcuni esempi che indicano un percorso di profonda
trasformazione dell' attività produttiva, che porta anche notevoli vantaggi economici sul piano della
riduzione degli sprechi in termini di superficie lavorata, minore uso di fertilizzanti e di acqua, aumento
del valore aggiunto, ma anche di contenimento dell' impatto sul suolo e delle emissioni di gas serra. Ad
ogni studente è stato donato un decalogo sulle corrette abitudini quotidiane, poi il rito dell' allegra
consegna delle mele, offerte dall' Azienda Guber S.S. di Mario Guidi e Albano Bergami. (a.t.)
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AREA 4 [Il Delta]

Sacca Goro: in azione la draga che "salva" le
vongole
Migliorare l' habitat della sacca di Goro attraverso una manutenzione programmata e
costante dei canali e delle bocche lagunari.

E' questo il compito che svolgerà la "Lady B",
la nuova draga , finanziata dalla Regione con
255 mila euro, consegnata oggi pomeriggio al
Consorzio sacca di Goro alla presenza di
Paola Gazzolo , assessore all' Ambiente e
difesa del suolo e della costa con il sindaco di
Goro, Diego Viviani ,  i l  presidente della
Provincia di Ferrara, Tiziano Tagliani e la
consigliera regionale Marcella Zappaterra .
Grazie al sistema dragante si potrà mantenere
un' adeguata circolazione dell' acqua all'
interno della laguna e ridurre così i rischi di
anossia delle acque causata dalla presenza
delle alghe. In questo modo sarà possibile
migliorare sia l' ambiente sia la qualità delle
attività produttive del territorio, uno dei più
importanti sistemi acquacolturali in Italia e in
Europa con il 35% delle vongole veraci di
produzione nazionale e un indotto economico
pari a oltre 60 milioni di euro. La draga è stata
acquistata dalla Provincia di Ferrara nell'
ambito di Life Agree , il progetto europeo che
mira a consolidare la gestione integrata
ecosostenibile della laguna ferrarese. Partner
del progetto, oltre alla stessa Provincia che è
capofila, sono la Regione EmiliaRomagna
ins ieme a Corpo  foresta le  del lo  s tato,
Università di Ferrara, Ente di gestione per i
parchi e la biodiversità del delta del Po, Comune di Goro e Cosago. "La consegna della draga
rappresenta un altro passo avanti nel mantenimento e nella gestione ecosostenibile della sacca di Goro
ha affermato l 'assessore all' ambiente e difesa del suolo, Paola Gazzolo. Con questo stesso obiettivo,
la Regione ha appena siglato un protocollo di intesa con enti e istituzioni locali. L' obiettivo dell' accordo
è gestire in modo condiviso interventi e strategie sul territorio , con uno sguardo a 360 gradi, in modo da
salvaguardare sia l' ambiente che le attività produttive, aspetti fondamentali per gli abitanti del territorio
e per l' intera regione". La messa in funzione della draga si aggiunge agli interventi in cantiere per la
sostenibilità ambientale di questa zona. Entro il 2017 la Regione ne effettuerà altri due con un
investimento di 730mila euro: la costruzione di una paratoia sull' argine del Po in località Traghetto a
Gorino e la realizzazione di un secondo manufatto in pali di legno, simile a quello realizzato lo scorso
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anno, per trattenere la sabbia che occlude lo scanno. E' novità di questi giorni, poi, l' approvazione da
parte della Giunta della Regione EmiliaRomagna di un protocollo di intesa con Provincia di Ferrara,
Comune di Goro, Arpae, Ente di gestione per i parchi e la biodiversità del delta del Po, Legacoop
agroalimentare, Fedecoorpesca, l' Agci, Coldiretti impresa pesca e Co.sa.go per la gestione sostenibile
della sacca di Goro. Il testo, che tiene conto di modifiche istituzionali e dell' esperienza maturata in anni
di gestione condivisa definisce e dettaglia gli obiettivi da raggiungere, gli strumenti per la
programmazione oltre agli impegni finanziari. Cosa prevede il protocollo di intesa Il protocollo definisce
una strategia comune sugli interventi da realizzare ogni anno e le iniziative da mettere in campo. Le
attività previste sono: pianificazione e programmazione finalizzate alla tutela e valorizzazione delle
risorse ambientali ed economiche nella sacca di Goro e dell' intero paraggio costiero; elaborazione di
linee di indirizzo per il coordinamento delle attività di tutela ambientale e sviluppo economico; gestione
idraulica anche ai fini della valorizzazione delle attività produttive; gestione coordinata di attività e di
interventi di carattere ordinario e straordinario e per la tutela, la valorizzazione e la gestione delle
risorse; monitoraggio della qualità delle acque lagunari e costiere, mediante la rete automatica delle
stazioni esistenti e mediante rilievi puntuali più estesi durante il periodo estivo, e dei continui mutamenti
dei fondali e dello scanno di Goro mediante rilievi topobatimetrici; concertazione con i soggetti
rappresentativi degli operatori economici del territorio, secondo i principi e le modalità della Gestione
integrata delle zone costiere. Il Programma per la sacca di Goro , aggiornato ogni anno, è lo strumento
previsto dall' accordo per il coordinamento della programmazione e delle attività dei soggetti coinvolti.
Istituito anche un Comitato operativo per la gestione che svolge funzioni programmatorie, operative,
consultive, propulsive, informative e di garanzia della massima partecipazione da parte delle
rappresentanze degli operatori economici del territorio alla definizione delle politiche di sviluppo
sostenibile per l' area. Il documento tiene conto delle novità introdotte dal recente riordino istituzionale
(L. 56/2014 e la L.R. 13/2015 del 30/07/2015) che ha modificato le competenze degli enti in campo
ambientale, sottraendo alcune funzioni alla Provincia ed attribuendole ad Arpae e dell' esperienza
maturata in precedenti accordi realizzati tra istituzioni e realtà economiche per la gestione del territorio.
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MANOVRA, ANBI: DOPO 25 ANNI, PER LA PRIMA
VOLTA SONO INDICATE RISORSE CERTE

Da 25 anni non veniva dedicata la necessaria
attenzione alla prevenzione idrogeologica,
spendendo però 7 volte di più per riparare i
danni da frane ed alluvioni senza contare il
tributo in vite umane. Non solo: un programma
di investimenti pubblici per migliorare le
infrastrutture idrauliche del nostro Paese
creerebbe migliaia di nuovi posti di lavoro oltre
allo slancio, che darebbe alle economie locali:
un'alluvione, infatti, blocca lo sviluppo per
anni! Per questo afferma Francesco Vincenzi,
Presidente dell 'Associazione Nazionale
Consorzi di Gestione e Tutela del Territorio e
delle Acque Irrigue (ANBI), intervenuto a
Bologna in apertura del convegno Progettare
l ' a s se t t o   i d r ogeo l og i c o   appogg i amo
pienamente l'azione della Struttura di Missione
#ital iasicura, che oggi ha annunciato la
disponibilità di 7 miliardi per un programma
pluriennale di investimenti sul territorio; è la
pr ima vol ta,  da quando ANBI presenta
annualmente il Piano per la Riduzione del
Rischio Idrogeologico, che vengono indicate
risorse certe, per le quali i Consorzi di bonifica
hanno migl ia ia d i  proget t i  def in i t iv i  ed
esecutivi, quindi pronti per l'apertura dei
cantieri, evitando che i finanziamenti giacciano
dimenticati nelle more della burocrazia. Un
ulteriore plauso conclude il Presidente ANBI va fatto all'impegno di #italiasicura per mettere attorno allo
stesso tavolo tutti i soggetti coinvolti nella difesa del suolo; è un modello, di cui va dato merito anche alla
Regione Emilia Romagna, che già lo applicò positivamente dopo il terremoto e l'esondazione del fiume
Secchia, perché i cittadini hanno diritto a vivere in un territorio bello e sicuro.
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ANBI: "Appoggiamo pienamente l'azione della
Struttura di Missione #italiasicura"

Da 25 anni non veniva dedicata la necessaria
attenzione alla prevenzione idrogeologica,
spendendo però 7 volte di più per riparare i
danni da frane ed alluvioni senza contare il
tributo in vite umane. Non solo: un programma
di investimenti pubblici per migliorare le
infrastrutture idrauliche del nostro Paese
creerebbe migliaia di nuovi posti di lavoro oltre
allo slancio, che darebbe alle economie locali:
un'alluvione, infatti, blocca lo sviluppo per
anni! Per questo afferma Francesco Vincenzi,
Presidente dell 'Associazione Nazionale
Consorzi di Gestione e Tutela del Territorio e
delle Acque Irrigue (ANBI), intervenuto a
Bologna in apertura del convegno Progettare
l ' a s s e t t o   i d r o g e o l o g i c o  appoggiamo
pienamente l'azione della Struttura di Missione
#ital iasicura, che oggi ha annunciato la
disponibilità di 7 miliardi per un programma
pluriennale di investimenti sul territorio; è la
pr ima vol ta,  da quando ANBI presenta
annualmente il Piano per la Riduzione del
Rischio Idrogeologico, che vengono indicate
risorse certe, per le quali i Consorzi di bonifica
hanno migl ia ia d i  proget t i  def in i t iv i  ed
esecutivi, quindi pronti per l'apertura dei
cantieri, evitando che i finanziamenti giacciano
dimenticati nelle more della burocrazia. Un
ulteriore plauso conclude il Presidente ANBI va fatto all'impegno di #italiasicura per mettere attorno allo
stesso tavolo tutti i soggetti coinvolti nella difesa del suolo; è un modello, di cui va dato merito anche alla
Regione Emilia Romagna, che già lo applicò positivamente dopo il terremoto e l'esondazione del fiume
Secchia, perché i cittadini hanno diritto a vivere in un territorio bello e sicuro.
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Contro l' inquinamento una vasca da 350mila euro
Comacchio, verrà realizzato un bacino per disinfettare le acque piovane e impedire che
finiscano direttamente in mare senza alcun trattamento

COMACCHIO Sono in corso in via Collettore
Adige, nei pressi del depuratore, i lavori,
progettati e finanziati dal Cadf per un importo
pari a 365mila euro, per la realizzazione di una
vasca di disinfezione delle acque piovane. «Le
acque di prima pioggia passeranno attraverso
un sistema di pre trattamento nell' impianto di
depurazione  spiega Carlo Bariani, dirigente
del settore tecnico del Cadf  e poi saranno
convogliate in vasca per una grigliatura fine e
una disinfezione».
L' idea è nata due anni fa, dopo l' istituzione
del tavolo tecnico di studio dei due episodi di
divieto di balneazione durante la stagione
estiva. I tecnici di Cadf, Comune, Consorzio di
Bonifica ed Asl hanno valutato la necessità di
creare una vasca per la disinfezione non solo
dei 350 litri al secondo di acqua scaricati in
ingresso dal depuratore, ma anche degli altri
500 litri scaricati successivamente.
La struttura, in cemento armato di 8 metri di
larghezza per 50 di lunghezza è «una vasca di
contatto quindi  sottolinea Bariani  per l'
acqua piovana,  in modo da mit igare  la
presenza di agenti inquinanti, in modo che
questi abbiano meno impatto sulle acque
reflue».
L' acqua piovana resterà nella vasca il tempo necessario a entrare in contatto con il disinfettante, allo
scopo di abbattere gli eventuali inquinanti, durante la fase di uscita dal depuratore. La durata prevista
dei lavori è di circa cinque mesi, in modo da rendere operativo il nuovo impianto subito dopo i collaudi e
comunque entro il 31 maggio 2017, in concomitanza con l' avvio della stagione balneare ai Lidi. L' opera
si è resa necessaria, in quanto si è riscontrato che in occasione di precipitazioni eccezionali  prosegue
Bariani , nelle fognature arrivano grandi quantità di acqua e il refluo inquinante viene diluito al punto
tale, che è inutile sottoporlo ad un trattamento depurativo che oltre ad essere costoso, è lesivo del
corretto funzionamento dell' impianto».
La diluizione del carico inquinante all' interno del depuratore, produce altri effetti, poiché l' acqua in
entrata subisce trattamenti meccanici dalla dissabbiatura, alla disoleatura, alla sedimentazione
primaria, ma solo il 50% della portata subisce il trattamento completo sino alla disinfezione. Gli altri 500
litri al secondo (il depuratore di Comacchio riceve infatti 1000 litri al secondo e ne scarica 350) vengono
scaricati nel canale Adige, dopo un trattamento blando, senza disinfezione. (k.r.
)
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Emilia Romagna: i 500mila ettari irrigati per due terzi
gestiti dai Consorzi di bonifica producono l'80% della
produzione agroalimentare

In Emilia Romagna i 500mila ettari irrigati, per
due terzi gestiti dai Consorzi di bonifica,
producono ben  l '80% del la produzione
agroalimentare del nostro territorio: è questo il
dato assai rilevante uscito dalle stime diffuse
all'incontro Il cibo in Emilia Romagna è irriguo
organizzato da ANBI Emilia Romagna in
col laboraz ione con  i l  Canale Emi l iano
Romagnolo nell'ambito di H20 l'esposizione
settoriale tenutasi in concomitanza della Fiera
bolognese SAIE Building & Construction.
Davanti ad un pubblico numeroso, composto
per lo più da giovani che con ogni probabilità
saranno i professionisti del domani (Istituto
Ga r i b a l d i   D a   V i n c i d i   C e s e n a   e   d e l
Dipartimento di Scienze Agrarie dell'Università
di Bologna), alcuni tra i maggiori esperti di
utilizzo intelligente e di prospettiva della
risorsa idrica si sono confrontati con le realtà
accademiche, legislative e soprattutto socio
economiche della nostra regione concordando
sul fatto  non certo sottovalutabile che
dell'acqua, anche alla luce delle più aggiornate
s t a t i s t i c h e   amb i e n t a l i   r i g u a r d a n t i   i
cambiamenti cl imatici  global i  non certo
positivi, va assolutamente fatto un utilizzo
oculato. Il risparmio idrico non è una variabile
non   c on s i d e r ab i l e ,  ma   un   e l emen t o
irrinunciabile e fondamentale sulla strada europea che va verso una economia di settore maggiormente
efficiente, green, tracciabile , sostenibile e quindi competitiva tra quelle di eccellenza. Al meeting di
ANBI Emilia Romagna hanno preso parte Paolo Mannini direttore generale del CER e dei laboratori di
ricerca Acqua Campus e Stefano Anconelli ricercatore CER, il professore Davide Viaggi dell'Università
di Bologna, Davide Vernocchi presidente della cooperativa Apo Conerpo (6.700 soci) , Giorgio Poggioli
Responsabile dell'Ufficio Agricoltura Sostenibile della Regione Emilia Romagna. Al termine degli
interventi il Presidente di Anbi ER e del Consorzio per il Canale Emiliano Romagnolo CER Massimiliano
Pederzoli ha rimarcato quanto sia fondamentale oggi possedere uno sguardo di insieme volto all'utilizzo
intelligente dell'acqua e quanto sia al contempo  rilevante continuare l'opera di ricerca scientifica che i
laboratori CER e i singoli Consorzi stanno portando avanti. L'acqua  ha ribadito Pederzoli è una risorsa
che l'agricoltura non consuma ma che utilizza per produrre cibo restituendone una larga parte di quella
prelevata all'ambiente che ci circonda e di cui dobbiamo prenderci cura attraverso la nostra opera
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quotidiana. In questo contesto il dato regionale diffuso oggi da Anbi è quanto mai significativo.
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serravalle

Ottobre culturale, una serata dedicata alle bonifiche

SERRAVALLE Proseguono le iniziative dell'
Ottobre culturale. Fino al 6 novembre è
visitabile la mostra fotografica storica con i
seguenti orari: dal giovedì al sabato dalle
20,45 alle 23, la domenica dalle 11 alle 12, alle
15,30 alle 18 e dalle 20,45 alle 23. Domenica
28 ottobre alle 21 nella sala grande della
parrocchia Un "mare di terra" Bonifiche nel
Ferrarese dal Medioevo al dopoguerra. Serata
storicoculturale con ospite Alberto Andreoli.
Martedì 1 novembre in chiesa alle ore 20,30
concerto d' organo del compaesano Gianmaria
Raminelli ; venerdì 4 novembre nella sala
grande della parrocchia il neo parroco don
Andrea Masini presenta il suo libro "Intorno al
pozzo". Racconti i "Episodi di Vita di Gente
Comune" raccol t i  dal  nuovo parroco di
Serravalle. Le iniziative avevano avuto inizio
martedì 4 ottobre con la processione in onore
del patrono San Francesco d' Assisi. Il 14
ottobre il compaesano Fabio Biondi aveva
presentato il suo libro per ragazzi "Isacco il
cane" mentre domenica 16 si è svolta la festa
degli anziani, venerdì scorso "Storia di un
uomo e del fate che insegnò ad amare"
riproposizione filmata del successo artistico
del 2002 di un gruppo di amici di Serravalle e
non solo.
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la messa a norma

Scarichi nei fossati Partecipanza e Bonifica a
confronto

CENTO  A   p r ima v e r a ,   u n   t a v o l o   t r a
Partecipanza agraria di Cento, il Consorzio di
Bonifica Pianura di Ferrara, il Comune di
Cento ed Hera per d iscutere del  p iano
operativo pluriannuale per la messa a norma
degli scarichi delle acque reflue civili nei fossi
in zona agricola. È l' esito dell'  incontro,
avvenuto giovedì scorso tra il presidente della
Partecipanza di Cento, Aproniano Tassinari, il
presidente del Consorzio di Bonifica, Franco
dalle Vacche, e l' ingegner Gianni Tebaldi. Un
confronto con i referenti del Consorzio,
avvenuto dopo l' incontro col sindaco Toselli. I
rappresentanti dei due enti hanno condiviso l'
importanza di un progetto congiunto che
affronti problemi specifici che interessano e
riguardano tutto il Centese. Il primo, legato all'
esigenza di avere acqua ad uso irriguo sul
territorio agricolo della Partecipanza agraria di
Cento. Il secondo, ma di pari importanza, la
messa a norma degli scarichi civili in zona
ag r i c o l a   a l   f i n e   d i   u t i l i z z a r e   i   f o s s i
esclusivamente per il deflusso delle acque
meteoriche.
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«Va limitato l' utilizzo dei prodotti fitosanitari»
Ad Argenta il consiglio comunale chiede l' aggiornamento dei regolamenti e sollecita il
sindaco a rivolgersi ad Asl e Arpae per una serie di controlli

ARGENTA Nata come mozione targata
Movimento 5Stelle di Argenta poi ritirata per
coinvolgere le altre forze politiche argentane,
nel l '  u l t imo consigl io comunale è stata
approvata la nuova versione della mozione
riguardante l' uso del cosiddetto Glifosate in
agricoltura. A seguito del pronunciamento di
vari istituti quali l' Ispra, l' Iarc che hanno
c lass i f ica to   i l  g l i fosate  probabi lmente
cancerogeno nocivo per organismi acquatici e
per l' ambiente acquatico, i gruppi politici locali
A rgen ta  R innovamen to ,  Fo rza   I t a l i a ,
Movimento5Stelle e Partito Democratico, in
linea con gli indirizzi regionali, nazionali e
anche con quanto deliberato dall' Unione "Valli
e Delizie" (ne fanno parte i comun i di Argenta,
Portomaggiore e Ostellato) in merito alla
possibilità di impiego di metodi biologici
anzichè chimici, hanno chiesto al sindaco
argentano Antonio Fiorentini che faccia
agg io rna re   i   p rop r io   rego lamento  su l
benessere e la qualità della vita; ad aggiornare
il programma di esercizio del verde pubblico
affinchè nella manutenzione delle aree verdi
sia prevista la sperimentazione per l' impiego
di prodotti biologici alle erbe infestanti al fine
di ridurre l' utilizzo del chimico. Inoltre, il primo
cittadino Antonio Fiorentini dovrà sensibilizzare Ausl e Arpae affinchè effettuino monitoraggi sulla
presenza del glifosate ed altri prodotti fitosanitari all' interno delle acque potabili nonchè nei canali di
irrigazione.
Infine la mozione approvata chiede allo stesso sindaco argentano di «impegnarsi attivamente attraverso
mirate campagne di comunicazione  si legge nella mozione  per informare e formare la cittadinanza
argentana sui corretti comportamenti di impiego dei prodotti fitosanitari al fine di prevenire l' abuso e
limitare i danni ambientali e sanitari legati al loro utilizzo». Un problema particolarmente importante
visto l' uso che si fa di questi prodotti soprattutto in agricoltura.
Giorgio Carnaroli.
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Recuperati un gommone, reti e due quintali di pesce

Pescatori di frodo messi in fuga nell' Oasi di
Campotto

CAMPOTTO Pescatori di frodo messi in fuga l'
altra notte a Campotto. Un intervento delle
forze dell' ordine ha fatto scappare un gruppo
di bracconieri che, nonostante i controlli,
stavano pescato nella Cassa Bassarone, nell'
Oasi di Campotto. Si tratta di quella zona di
valle dietro la pieve di San Giorgio, nell '
omonimo parco.
Da quanto risulterebbe, da giorni i guardiani
della valle ed in particolare i dipendenti del
Consorzio Bonifica Renana, avevano notato
uno strano via e vai e per questo motivo aveva
organizzato appostamenti. E proprio ieri notte,
mentre gli agenti della polizia provinciale
avevano già notato la presenza dei pescatori
di frodo, hanno chiesto l' intervento di supporto
dei carabinieri della stazione di Argenta. Con
pazienza le forze dell' ordine hanno atteso che
i  b raccon ie r i  a  bo rdo  d i  un  gommone
tornassero a riva. Ma proprio nel momento in
cui i pescatori di frodo hanno messo piede sull'
argine, c' è stato un gran fuggi fuggi nel parco
e nella campagna. Infatti, approfittando del
buio, quattro sarebbero riusciti a scappare. L'
intervento delle guardie provinciale e dei
carabinieri, ha permesso il sequesto del
gommone, di circa 2 quintali di pesce ancora
vivo e parecchi metri di rete. Il pesce è stato subito rimesso in acqua e lasciato libero. Era da tempo che
non si verificava un bliz delle forze dell' ordine nell' Oasi di Campotto, l' ultimo risale a parecchi mesi fa
quando agenti della polizia provinciale e i carabinieri di Argenta e Portomaggiore, sono riusciti a
bloccare ed arrestare quattro pescatori di frodo rumeni.
(g.c.)
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Serata culturale con Alberto Andreoli

Stasera alle 21 sala grande della parrocchia
serata storico culturale con Alberto Andreoli
che avrà come tema "Un mare di  terra"
Bonifiche nel Ferrarese dal Medioevo al
dopoguerra. Martedì 1 novembre alle 20,30 in
chiesa concerto d' organo con Gianmaria
Raminelli.
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Rischio idrogeologico, inaugurata la cattedra Unesco
all' Università di Firenze
Lezioni solo in inglese: studenti magistrali e dottorandi potranno partecipare ad azioni
sul campo

Formare nuovi esperti in grado di prevenire
frane, smottamenti e alluvioni, o quantomeno
di limitarne i danni. È questo lo scopo della
nuova cattedra Unesco in "Prevenzione e
gestione sostenibile del rischio idrogeologico"
tenuta a battesimo oggi dall' Università degli
Studi di Firenze. Il corso partirà nel prossimo
anno accademico e sarà tenuto dal professor
Paolo Canuti, ordinario di geologia applicata
ed ex presidente del Consorzio internazionale
sulle frane. Le lezioni, solo in inglese, saranno
rivolte a studenti magistrali e dottorandi: oltre a
ricevere nozioni teoriche, i ragazzi saranno
coinvolti nella progettazione di strumenti per
prevenire e monitorare il rischio di frane. E
potranno prendere parte ad azioni sul campo,
insieme a un team interdisciplinare di geologi
e ingegneri ambientali formato, tra gli altri, dai
docenti Nicola Casagli, Claudio Margottini e
Fabio Castelli. L' idea di proporre all' Unesco il
patrocinio del corso è nata da loro. Da anni
infatti, il professor Casagli coordina un gruppo
di ricercatori dei dipartimenti di Scienze della
terra e Ingegneria civile e ambientale, che più
volte è intervenuto nei Paesi in via di sviluppo
per proteggere i beni culturali patrimonio dell'
umanità minacciati dal rischio idrogeologico:
Afghanistan, Giordania, Bolivia, Egitto e anche
Perù, dove gli esperti hanno lavorato al sito di Machu Pichu. "Finora abbiamo sempre lavorato come
singoli  spiega Casagli  ma grazie alla convenzione con l' Unesco potremo intervenire in una cornice
istituzionale, coinvolgendo anche gli studenti. E  aggiunge  sarà più facile ottenere finanziamenti per
borse di studio". La nuova cattedra, prima di questo genere in Italia, si aggiunge alle oltre 700 che l'
Unesco promuove in tutto il mondo, come riconoscimento per quei corsi collegati alla tutela dei beni
culturali, alla promozione delle differenze culturali e dello sviluppo sostenibile. Il progetto è sostenuto
anche da Protezione civile, Ispra e struttura di missione Italiasicura di Palazzo Chigi. La sede del corso
potrebbe essere la villa medicea di Pratolino.
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Protocollo d'intesa USR ER ANBI (Associazione
nazionale consorzi di gestione e tutela del territorio e
acque irrigue) ER piano attuativo 20162017

In relazione alI ' Invi to a manifestazione
d'interesse proposto da ANBI, d'intesa con
l'USR, del 12/09/2016, si comunica che nella
set t imana dal  14 al  18 novembre 2016
verranno rese note, tramite pubblicazione sul
sito dell'Ufficio Scolastico Regionale e di ANBI,
le Istituzioni Scolastiche individuate per la
realizzazione dei percorsi di alternanza scuola
lavoro di cui al Piano Attuativo 20162017 con i
Consorzi.
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Morìa di carpe in un canale Proteste a Salvatonica
I cittadini preoccupati: già da alcuni giorni la segnalazione, ma nessuno interviene Il
fenomeno causato dalla continua diminuzione del livello dell' acqua

SALVATONICA «Quintali di carpe, morte o
boccheggianti, in canale tra San Biagio e
Salvatonica. Non è possibile che ancora
nessuno faccia niente». La protesta arriva dal
Bondenese, con alcuni cittadini indignati per
quanto accade nei pressi della presa nel Po
del Cavo Napoleonico. In un canale, con l'
acqua che sta calando a vista d' occhio per le
misure preventive dei consorzi di bonifica in
vista delle piogge, si sta registrando una
consistente morìa di pesce. Ma il problema
che segnalano i cittadini potrebbe assumere
conseguenze ancora più gravi, spiegano,
«perché nonostante le segnalazioni su quanto
stava accadendo, ancora nessuno interviene.
Questo non è certo rispettare la natura e l'
ambiente: capiamo che i consorzi di bonifica
stiano svuotando i canali in vista delle piogge
autunnali, ma nello stesso tempo servirebbero
anche controlli per evitare che accadano
queste morìe». Il problema, infatti, in attesa
dell' intervento degli enti di competenza,
sarebbe legato proprio allo "svaso" dei canali
che viene effettuato in queste settimane, per
garantire la funzione di scolo dei canali, dopo
che durante la primavera e l' estate erano stati
riempiti d' acqua per garantire l' irrigazione.
«Ma si potrebbero adottare correttivi a questa giusta operazione», ribadiscono i cittadini, che ora si
apprestano a rivolgersi anche alle associazioni di volontari che tutelano la fauna ittica. Tra l' altro proprio
un anno fa, sempre nel Bondenese, si era verificata un' altra grave morìa di pesce che aveva
interessato un tratto del canale di Cento: un episodio avvenuto lungo i tre chilometri del corso d' acqua
che allora era finito anche all' attenzione della Regione. È il capogruppo della Lega Nord Alan Fabbri
che, con un' interrogazione, ha chiesto all' amministrazione regionale un contributo per «chiarite le
cause, accertate le responsabilità, anche quelle, eventuali, per mancato intervento».
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SALVATONICA CITTADINI PREOCCUPATI

Strage di pesci nel Cavo Napoleonico

Una moria di pesci. Accade a Bondeno, nella
strada che costeggia il Cavo Napoleonico, là
dove un canale vi si immette, in prossimità di
un   p i c co l o   pon t e .   «O rma i   l '   o do r e   è
nauseabondo  racconta un residente di
Salvatonica  il consorzio ha prosciugato il
canale. Da quel momento è stato il disastro. I
grossi pesci giacciono cadaveri da giorni.
Sono tanti. I pesci più piccoli, almeno alcuni,
cercano di sopravvivere in una pozzanghera.
Sono stanco di vedere queste cose. Ci sono i
bracconieri, che di notte distruggono i nostri
fiumi e canali, e poi ci sono gli enti di bonifica,
che perché l' agricoltura non ha più bisogno di
acqua, prosciugano i canali lasciando morire
pesci pregiati, che sono fondamentali del
nostro ecosistema. Perché appartengono alla
nostra storia, al paesaggio, all' identità». «Ho
segnalato tutto questo  racconta il residente 
alla polizia municipale quindici giorni fa. Ma
non è accaduto nulla. Tutto come prima. Altri
pesci  sono mort i».  «La segnalazione  l '
abb iamo acco l ta  eccome    ass icura   i l
comandante della polizia Municipale Stefano
Ansaloni . Prima l' abbiamo verificata, poi l' abbiamo inoltrata agli enti competenti. Noi non abbiamo gli
strumenti per intervenire ma c' è una procedura di segnalazione che abbiamo fatto interessando gli
organi competenti».
cl.f.
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Pescatori di frodo messi in fuga nell' Oasi di
Campotto
CAMPOTTO. Pescatori di frodo messi in fuga l' altra notte a Campotto. Un intervento
delle forze dell' ordine ha fatto scappare un gruppo di bracconieri che, nonostante i
controlli, stavano pescato...

CAMPOTTO. Pescatori di frodo messi in fuga
l' altra notte a Campotto. Un intervento delle
forze dell' ordine ha fatto scappare un gruppo
di bracconieri che, nonostante i controlli,
stavano pescato nella Cassa Bassarone, nell'
Oasi di Campotto. Si tratta di quella zona di
valle dietro la pieve di San Giorgio, nell '
omonimo parco. Da quanto risulterebbe, da
giorni i guardiani della valle ed in particolare i
dipendenti del Consorzio Bonifica Renana,
avevano notato uno strano via e vai e per
q u e s t o   m o t i v o   a v e v a   o r g a n i z z a t o
appostamenti. E proprio ieri notte, mentre gli
agenti della polizia provinciale avevano già
notato la presenza dei pescatori di frodo,
hanno chiesto l' intervento di supporto dei
carabinieri della stazione di Argenta. Con
pazienza le forze dell' ordine hanno atteso che
i  b raccon ie r i  a  bo rdo  d i  un  gommone
tornassero a riva. Ma proprio nel momento in
cui i pescatori di frodo hanno messo piede sull'
argine, c' è stato un gran fuggi fuggi nel parco
e nella campagna. Infatti, approfittando del
buio, quattro sarebbero riusciti a scappare. L'
intervento delle guardie provinciale e dei
carabinieri, ha permesso il sequesto del
gommone, di circa 2 quintali di pesce ancora
vivo e parecchi metri di rete. Il pesce è stato
subito rimesso in acqua e lasciato libero. Era da tempo che non si verificava un bliz delle forze dell'
ordine nell' Oasi di Campotto, l' ultimo risale a parecchi mesi fa quando agenti della polizia provinciale e
i carabinieri di Argenta e Portomaggiore, sono riusciti a bloccare ed arrestare quattro pescatori di frodo
rumeni. (g.c.)
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Imbarcazione per 'sorvegliare' il Boicelli
Assegnata ai vigili del fuoco Ifm per individuare abusivismi e tutelare l' ambiente

I VIGILI del fuoco del petrolchimico, da oggi,
hanno un' arma in più per sorvegliare canale
Boicelli: un' imbarcazione agile e veloce,
varata ieri all' ex darsena del polo chimico alla
presenza dell' amministratore delegato Ifm
Paolo Schiavina e dell' assessore alle Attività
produttive Caterina Ferri.
Una cerimonia non priva di un tocco di ironia,
visto che il mezzo è stato varato sulle note
della musica del film 'Titanic'. «Questo mezzo
 dice Schiavina  sarà a disposizione dei
nostri addetti alla sicurezza. Così il Boicelli
sarà ancora più controllato, sia sotto il punto di
vista delle attività che vi si svolgono sia dal
punto di vista naturale. È un un punto di
partenza: la speranza, in futuro, è di poter
avere a disposizione mezzi sempre più
potenti». Il ruolo di madrina addetta al varo
(con tanto di rottura della bottiglia in segno di
buon auspicio) è toccato all' assessore Ferri:
«Questo è un giorno importante  puntualizza 
perché si ricomincia a parlare anche di idrovia,
un  p roge t to  che  ha  a t t i ra to  numeros i
finanziamenti europei. Oltre a ciò, la nuova
imbarcazione servirà a migliorare il monitoraggio del canale: questo aiuterà, quindi, il passaggio di
merci e l' attrattività di tutto il territorio. Cosa non secondaria, è il discorso legato alle azioni illegali che
purtroppo vengono portate a termine lungo il Boicelli: i vigili del fuoco Ifm che saliranno a bordo
controlleranno in maniera più intensa ogni centimetro di argine, contrastando il fenomeno dell'
abbandono dei rifiuti e della pesca abusiva». Due brevi interventi che hanno preceduto un giro
dimostrativo dell' imbarcazione sotto gli occhi delle autorità.
Matteo Langone.

29 ottobre 2016
Pagina 8 Il Resto del Carlino (ed.

Ferrara)
Acqua Ambiente Fiumi

5

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promopress 20132016



LIDO SCACCHI AL FLORENZ ASSOCIAZIONI A CONFRONTO

«Erosione, subito interventi significativi»

SULL' EROSIONE della costa,  i l  Nuovo
Consorzio di Nazioni, AsBalneari di Scacchi,
Nazioni e Pomposa, Confesercenti, Sib di
Porto Garibaldi e Ascom promuovono un
incontro pubblico su danni e pericoli dell'
aggressione marina. L' appuntamento è il 4
novembre, alle 13 all' Holiday Village Florenz
di Scacchi, quasi a voler ricordare la notte di
Halloween di qualche anno fa, quando l' acqua
del mare lambì la Romea.
L' iniziativa nasce dal silenzio della Regione,
che in luglio dopo la terribile mareggiata aveva
promesso fondi straordinari mai arrivati e un
nuovo incontro, a settembre, sul documento di
indirizzo strategico di difesa costiera. «È ora di
dare r isposte   d icono  ins ieme   su un
problema che ha bisogno di soluzioni da
troppo tempo.
L '   inverno è  a l le  por te ,   le  maregg ia te
aumenteranno e il silenzio è intollerabile». Il
problema riguarda gli operatori, ma riverbera
sull' intero territorio la cui sicurezza idraulica è
di grande importanza per le comunità e non
solo quelle costiere. Un richiamo al rispetto
degli impegni di Confesercenti Delta alla Regione e due interrogazioni del capogruppo regionale della
Lega Alan Fabbri, presente all' incontro, non hanno per il momento sortito alcun effetto, sicché un
ulteriore sollecito diventa d' obbligo.
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BONDENO NEL CAVO NAPOLEONICO NE SONO STATI RACCOLTI QUINTALI NEGLI
ULTIMI GIORNI

«La moria di pesci è colpa dei bracconieri»
«Abbiamo trovato la prova dei nostri sospetti: nei paraggi è stata rinvenuta una batteria»

C' È LA MANO dei bracconieri dietro la moria
di pesci del sottobotte del Cavo Napoleonico,
là dove si innesta il Canale Cittadino.
Ci sono quintali di pesci morti, raccolti e
smaltiti ieri, alle 12.40 dagli addetti della Cmv.
Qualche pesce è stato salvato e riconsegnato
alle acque, dal lavoro coraggioso e silenzioso
dei volontari dell '  Arcipesca. I volontari
raccolgono. Rischiano. Ma è una guerra
impari. «Abbiamo trovato una batteria elettrica
 indica Marco Grossi, presidente dell' Arci
pesca di ritorno ieri dal terzo intervento in una
sola settimana  . C' erano anche bottiglie di
birra  lasciate a terra. Sono loro, sono i
bracconieri. Utilizzano elettrostorditori che
fanno impazzire il pesce. Dal sottobotte il
pesce fugge verso est.
Esce dalla tana, si incaglia nel canale. Ma è
ferito. Ha perdite ematiche nelle branchie. Un
segnale indicativo di questo sistema illegale
usato». Mercoledì, da solo, un volontario di
Arcipesca ha raccolto due quintali di pesce
morto e un quintale di pesce vivo che ha
liberato nelle acque del Cavo Napoleonico.
Tutto è partito dalle segnalazioni dei cittadini. Dal Consorzio di Bonifica Pianura di Ferrara e dai
volontari dell' Arcipesca, che muove su precise direttive degli enti, tra cui la Regione e la Polizia
Provinciale, con la collaborazione dell' Università, arriva una conferma dimostrata dalla tracciabilità
degli atti e dei documenti: «Non abbiamo prosciugato il canale  dicono dal consorzio . La moria di
pesci non è certo dovuto a scelte idrauliche del consorzio. Tuteliamo canali e specie ittiche. E' la nostra
priorità. Nel sottobotte c' è una quantità di acqua più che sufficiente per garantire la vita del pesce, che li
si raccoglie dopo la messa in asciutta periodiche invernali del canale». Dietro, avvolti nella notte
dunque, anche nelle terre di Bondeno, qualcuno lavora violando le leggi per 'stordire' quintali di carpe,
con un sistema elettrico che decima la fauna dei canali del territorio. E li vende al mercato nero, dove un
quintale di carpe vale non meno di trecento euro. Un business per i bracconieri che infestano fiumi e
canali. Non c' è dunque una moria di pesci nel canale cittadino, all' immissione del cavo, per motivi di
calo delle acque, ma c' è una ferita che si apre là dove c' è chi opera nell' illegalità. Dopo la
segnalazione dei cittadini, diffusa dalla Polizia Municipale agli enti competenti, si è mossa una rete di
intervento che ha recuperato tre quintali di pesci tra vivo e morto.
«Con indicazione del comandante della Polizia Provinciale Claudio Castagnoli  spiega Marco Grossi 
andremo a consegnare campionature di quanto abbiamo ritrovato all' Istituto zooprofilattico di Ferrara».
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ARGENTA DOPO IL CROLLO DELLA BANCHINA

Lavori di consolidamento Strada chiusa al traffico

LAVORI in corso in via Parata, tra Porto
Vallone e La Fiorana.
La strada che nei giorni scorsi è stata chiusa al
traffico, ora è accessibile solo a senso unico
alternato.
Motivo il consolidamento della scarpata che è
franata nelle acque dell' omonino canale del
Consorzio di Bonifica.
Il primo intervento ha riguardato il rinforzo
della sponda con la posa di una massicciata di
sassi. Il cantiere prevede poi l' impianto di una
triplice serie di palif icazioni ad ulteriore
sostegno dei terrapieno. Quindi la riasfaltatura
della carreggiata che è smottata, creando un
vistoso buco, che è già tamponato in parte con
ghiaia stabilizzata. I costi dell' opera sono
finanziati al 50% dal comune di Argenta, per l'
altra metà dal Consorzio di Bonifica.
Mentre le spese di asfaltatura sono accollate
al la mul t iserv iz i  munic iapale Soel ia.   I l
cedimento arginale pare sia dovuto al peso dei
camion e mezzi agricoli che, di servizio ad
aziende ed allevamenti del posto, hanno
notevolmente aumentato la circolazione in quel
punto, facendo crollare, sulla riva esattamente opposta, il ponte che attraverso lo scolo Zaffagnino.
Un struttura questa che si è inabissata portando con se non solo muri ed arcate portanti, ma anche una
porzione della banchina stradale. Non si esclude comunque che a peggiorare le cose ci si siano messe
anche le tane di nutrie o altri animali.
n.m.
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Il cibo in Emilia Romagna è irriguo

In Emilia Romagna i 500mila ettari irrigati, per
due terzi gestiti dai Consorzi di bonifica,
producono ben l '  80% del la produzione
agroalimentare del nostro territorio: è questo il
dato assai rilevante uscito dalle stime diffuse
all' incontro "Il cibo in Emilia Romagna è
irriguo" organizzato da ANBI Emilia Romagna
in collaborazione con il Canale Emiliano
Romagnolo nell' ambito di H20 l' esposizione
settoriale tenutasi in concomitanza della Fiera
bolognese SAIE Building & Construction.
Davanti ad un pubblico numeroso, composto
per lo più da giovani che con ogni probabilità
saranno i professionisti del domani (Istituto
Ga r i b a l d i   D a   V i n c i   d i   C e s ena   e   d e l
D ipar t imento  d i  Sc ienze  Agrar ie  de l l '
Università di Bologna), alcuni tra i maggiori
esperti di utilizzo "intelligente" e di prospettiva
della risorsa idrica si sono confrontati con le
realtà accademiche, legislative e soprattutto
socioeconomiche del la nostra regione
c o n c o r d a n d o   s u l   f a t t o      n o n   c e r t o
sottovalutabile che dell' acqua, anche alla
luce delle più aggiornate statistiche ambientali
riguardanti i cambiamenti climatici globali non
certo positivi, va assolutamente fatto un
utilizzo oculato. Il risparmio idrico non è una
variabile non considerabile, ma un elemento
irrinunciabile e fondamentale sulla strada europea che va verso una economia di settore maggiormente
efficiente, green, tracciabile , sostenibile e quindi competitiva tra quelle di eccellenza. Al meeting di
ANBI Emilia Romagna hanno preso parte Paolo Mannini direttore generale del CER e dei laboratori di
ricerca Acqua Campus e Stefano Anconelli ricercatore CER, il professore Davide Viaggi dell' Università
di Bologna, Davide Vernocchi presidente della cooperativa Apo Conerpo (6.700 soci) , Giorgio Poggioli
Responsabile dell' Ufficio Agricoltura Sostenibile della Regione Emilia Romagna. Al termine degli
interventi il Presidente di Anbi ER e del Consorzio per il Canale Emiliano Romagnolo CER Massimiliano
Pederzoli ha rimarcato quanto sia fondamentale oggi possedere uno sguardo di insieme volto all'
utilizzo intelligente dell' acqua e quanto sia al contempo  rilevante continuare l' opera di ricerca
scientifica che i laboratori CER e i singoli Consorzi stanno portando avanti. "L' acqua  ha ribadito
Pederzoli  è una risorsa che l' agricoltura non consuma ma che utilizza per produrre cibo restituendone
una larga parte di quella prelevata all' ambiente che ci circonda e di cui dobbiamo prenderci cura
attraverso la nostra opera quotidiana. In questo contesto il dato regionale diffuso oggi da Anbi è quanto
mai significativo". (Fonte ANBI 25 ottobre 2016)
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